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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

La Corte dará entrada a controversia contra segundo ‘decretazo’ de AMLO: Creel.- La SCJN informó 
a la Cámara de Diputados que próximamente, dará entrada a la controversia constitucional 
presentada contra el decreto presidencial que vuelve a declarar como asuntos de seguridad nacional, 
megaobras del Ejecutivo Federal como el Tren Maya y el Corredor Transístmico, indicó el presidente 
de la Mesa Directiva, Santiago Creel. El congresista añadió que, en ejercicio de sus facultades, pedirá 
a los ministros que no solo admitan el recurso sino le den trato prioritario, a fin de que se resuelva a 
la brevedad. “Nos han informado que próximamente darán entrada a la controversia y ello pues ya 
tomará su curso, pero va a ser un curso en donde vamos a solicitarle a la Corte que le dé atención 
prioritaria y voy a ejercer mis facultades constitucionales para que esto sea resuelvo de manera 
prioritaria por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”, anotó. [MVS] [MVS] [MILENIO]  

Creel pedirá a la Corte apurar fallo sobre Ley de Ciencia y decreto de AMLO.- Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, solicitará a la SCJN dar atención prioritaria a la 
Controversia Constitucional que presentó en contra del decreto del Ejecutivo sobre obras de 
infraestructura de transportes, así como a la Acción de Inconstitucionalidad promovida por diversos 
grupos parlamentarios en contra de la nueva Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, 
Tecnologías e Innovación, que desaparece el Conacyt. El Diputado Presidente señaló que ejercerá 
sus facultades constitucionales para que estos dos asuntos sean resueltos de manera prioritaria por 
parte los ministros de la SCJN. [LA SILLA ROTA]  

Alcalde debe saber por qué sueldos en la Corte no se pueden recortar: Creel.- La nueva titular de la 
Segob, Luisa Alcalde, tiene una formación universitaria adecuada y con seguridad sabe que la 
Constitución marca en su artículo 94, las disposiciones en materia salarial para ministros de la SCJN, 
jueces, magistrados y otros integrantes del Consejo de la Judicatura Federal. Dichas disposiciones 
constitucionales marcan que las remuneraciones de esos juzgadores no pueden ser menores al 
monto establecido al inicio de sus encargos, por lo que no es posible reducirlos, recordó el presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. [MVS]  

Da Creel bienvenida a Gálvez a proceso de Frente Amplio.- El presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, le dio una cordial bienvenida a la senadora Xóchitl Gálvez al 
proceso de selección para liderar al Frente Amplio por México. “Yo le doy la más cordial bienvenida 
a Xóchitl Gálvez a este proceso y lo hago porque la conozco y es alguien que va aportar mucho de lo 
que ella tiene, una mujer valiente, muy ocurrente, muy original, muy auténtica y creo que eso le hace 
mucho bien a una competencia”, consideró, en mensaje desde San Lázaro. [QUADRATÍN] [VERDAD] 

Santiago Creel insiste en ser el candidato de la oposición: "El método de elección tiene las reglas 
claras".- Tras conocer el método de selección, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, confirmó su interés por participar en la contienda interna del Frente 
Amplio por México para la candidatura presidencial. “Les informo, les ratifico lo que ustedes ya 
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conocen, que es que estoy decidido, determinado, contento de haber ya conocido el método y con 
ese método inscribirme para poder lograr ser el coordinador del Frente Amplio por México; el 
método para mí es el reflejo de lo que México necesita, el método es el consenso y el consenso es el 
corazón de la unidad opositora”, expresó. Creel Miranda fue cuestionado sobre la solicitud de 
licencia a su cargo y evadió esa posibilidad en el corto plazo. Apuntó que sólo si el Comité 
Organizador exige ese requisito lo haría, aunque argumentó que tiene muchos pendientes por 
resolver al interior de la Cámara Baja. [HERALDO] [MVS] [MVS] [VANGUARDIA] [AHORA] [OMNIA] 
[NUEVO] [CAMBIO]  

Antes de tomar cualquier decisión quiero ver las reglas del método: Santiago Creel.- El presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de las y los Diputados, Santiago Creel, señaló que antes de solicitar 
licencia como diputado, analizará las reglas que se darán a conocer del método presentado por la 
oposición, para elegir a la o el responsable nacional encargado de construir el Frente Amplio por 
México. Creel no descartó que en los próximos días se bajen de la contienda más aspirantes, pero 
señaló que otros más podrían sumarse al proceso interno. [LA OCTAVA] [OVACIONES] [SOL DE 
MÉXICO]  

Considera Creel lógico descarte de aspirantes.- Aspirantes y dirigentes de los partidos de oposición 
reaccionaron ayer luego que la senadora priista Claudia Ruiz Massieu anunció su retiro del proceso 
para postular abanderado presidencial. El diputado panista Santiago Creel descartó que haya un 
método perfecto que satisfaga a todos los aspirantes. "He estado escuchando muchas opiniones, 
algunas críticas y, claro, retiros de aspirantes. Esto es natural, era imposible empezar con 16 
aspirantes, ¿se puede?, sí se puede, pero no era lógico ni razonable", expresó. El también aspirante 
presidencial consideró lógico que haya más retiros. [REFORMA] [LUCES]  

Unidad del Frente Amplio es responsabilidad de todos: Creel.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), planteó que la unidad en el Frente Amplio por México es 
responsabilidad de todos y llamó a que, en el proceso de selección el candidato, el juego “sea limpio, 
a jugar en una cancha pareja, no darnos patadas por debajo de la mesa, como lo vemos con las 
corcholatas” de Morena. “Que no intervengan gobernadores ni alcaldes, que el frente muestre una 
cara distinta de la política a la que he mostrado Morena. Aquí no hay enemigos, guerra sucia ni de 
lodo”, declaró. En conferencia de prensa donde ratificó que se registrará para participar en la 
elección primaria, afirmó que da la bienvenida a la contienda a la senadora Xóchitl Gálvez. 
[JORNADA] [QUADRATÍN] [VERDAD]  

El Frente Amplio por México tendrá 3 aspirantes en 20 días, asegura Creel.- En 20 días, el Frente 
Amplio por México habrá escogido a tres aspirantes de la oposición para competir por la candidatura 
presidencial, en 2024, señaló el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel. “Irán quedando menos y menos, al punto de quedar tres en los próximos 20 días, vamos a 
tener tres solamente, de todos los que tenemos en este momento”, refirió el legislador panista que 
aspira a competir en el proceso electoral del próximo año. Explicó que el método presentado el 
pasado 26 de junio, tiene la finalidad de ir descartando a los más de 16 aspirantes que se inscribirán 
en el proceso interno que realizarán los partidos de la coalición Va Por México y asociaciones de la 
sociedad civil. [UNIVERSAL] [PORVENIR]  

Creel urge al INE definir "criterios parejos" para aspirantes presidenciales.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, llamó al Consejo General del INE a “tomar al toro por los 
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cuernos” y definir criterios parejos para regular las actividades de todos los aspirantes presidenciales. 
Luego de que la Comisión de Quejas y Denuncias del organismo electoral rechazó imponer medidas 
cautelares para frenar los actos públicos de las llamadas corcholatas de Morena, Creel consideró un 
error del INE resolver el asunto caso por caso, conforme se presentan denuncias, porque al final 
puede ocurrir que se resuelva de manera dispareja. [MILENIO] [EXCÉLSIOR]  

Santiago Creel pide 'juego limpio' en contienda de oposición.- El presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, pidió que en la contienda por elegir a la o el 
candidato presidencial haya "juego limpio" y sugirió que no haya "premios de consolación" para 
quienes no resulten favorecidos en el proceso. [RAZÓN] 

“El presidente vive refugiado en su resentimiento”, responde Creel a señalamientos de López 
Obrador.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, acusó este jueves al 
presidente Andrés Manuel López Obrador de “vivir en el pasado y refugiado en su resentimiento”, 
luego de que el mandatario mencionara a los antepasados del panista en su conferencia matutina. 
“El Presidente vive en el pasado, está refugiado en su resentimiento, en sus odios, pero en el pasado, 
porque no quiere enfrentar el presente y mucho menos vislumbrar el porvenir”, declaró el diputado 
en una conferencia de prensa. La reacción del diputado se da luego de que el presidente López 
Obrador dijo en su conferencia matutina que la familia de Santiago Creel era “fifí” desde la época de 
Porfirio Díaz. [LATINUS] [ÍNDIGO] [24 HORAS]  

¿Qué tiene que ver con el porfiriato? AMLO revela cuál es el origen familiar de Santiago Creel.- La 
mañana de este jueves, durante su conferencia de prensa mañanera, el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador dijo que Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, 
perteneciente al PAN “puede sentirse fifí”, pues su familia siempre ha estado en la política desde la 
época de Porfirio Díaz. [INFOBAE] [NACIÓN] [JORNADA] [RAZÓN] [UNIVERSAL]  

Xóchitl Gálvez y Santiago Creel empatan entre los presidenciables de la oposición: El Financiero.- 
Conforme a la encuesta publicada por El Financiero, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel son los 
candidatos que preferirían los entrevistados para abanderar a la alianza PAN-PRI-PRD (Va por 
México), rumbo a las elecciones presidenciales de 2024  [PIRAMIDE] [NOTICIAS] [POLÍTICA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Para una reforma al Poder Judicial deben participar sus integrantes: Ignacio Mier.- Una posible 
reforma al Poder Judicial es un tema que ya permeó en el 80 por ciento de la población, pero 
necesitamos que también participen sus integrantes, afirmó el diputado Ignacio Mier Velazco, 
coordinador de Morena. [NOTICIAS]  

David Colmenares niega que el hermano de Ignacio Mier sea su asesor.- David Colmenares, titular 
de la Auditoría Superior de la Federación, habló sobre la Primera Entrega de Informes Individuales a 
la Cámara de Diputados y también sobre la reunión que tuvo con Ignacio Mier en un restaurante de 
Polanco en la Ciudad de México. El funcionario explicó que "se trata de un diálogo institucional que 
he tenido con todas las corrientes políticas y los niveles de gobierno". En entrevista con Salvador 
García Soto para El Heraldo Media Group, el funcionario federal también habló sobre las acusaciones 
que se hicieron, sobre el hecho de que supuestamente había entregado una plaza en la Auditoría 
Superior de la Federación a Fernando Mier, hermano del morenista Ignacio Mier. Dijo que se trata 
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de un nivel menor, que además Mier lleva más de 20 años en la dependencia y que no es cierto que 
le haya dado un cargo de asesor. [HERALDO]  

Frente Amplio por México presenta a los integrantes del Comité Organizador.- El Frente Amplio por 
México dio a conocer los nombres de quienes integrarán el Comité Organizador que conducirá el 
proceso para definir la candidatura presidencial opositora. Se trata de los ex consejeros electorales 
Marco Antonio Baños, Arturo Sánchez, Alejandra Latapi, Rodrigo Morales, María Teresa González, 
Patricia McCarthy, así como el ex director del Registro Federal de Electores, Juan Manuel Herreros. 
Por parte de los partidos estarán, del PAN, Raymundo Bolaños y el diputado Armando Tejeda; los 
priistas Rubén Moreira, coordinador de los diputados, y Rolando Zapata, y por el PRD, el líder de los 
diputados Luis Espinosa Cházaro y Claudia Castelo. [MVS] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [SOL DE 
MÉXICO] [FINANCIERO] [MILENIO] [UNIVERSAL]  

Dejan a participantes gastos para recabar firmas.- Quienes aspiren a la candidatura presidencial del 
Frente Amplio por México deberán poner dinero de su bolsa para recabar las 150 mil firmas 
necesarias para entrar al proceso. "Los recursos para conseguir sus firmas, cada candidato tendrá 
que obtenerlos, tendrá que costearlos de su propia bolsa. Lo que vamos a pagar los partidos es el 
proceso", informó ayer Luis Espinosa Cházaro, diputado del PRD y representante de su partido en el 
comité organizador del proceso. [REFORMA]  

Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD).- El coordinador de los 
diputados perredistas, Luis Espinosa Cházaro, comentó en entrevista con Jesús Martín Mendoza para 
El Heraldo que: “Un Comité Organizador para el proceso de elección del candidato a la Presidencia 
en 2024, el cual estará integrado por exconsejeros que pertenecieron en el antes llamado Instituto 
Federal Electoral, que garantizarán un proceso con responsabilidad y transparencia, que tienen una 
capacidad probada en la organización de elecciones verdaderamente democráticas. Nosotros 
queremos ir al otro extremo, que sea la gente la que opine quién debe encabezar este esfuerzo y 
tengo el orgullo que el presidente del PRD, Jesús Zambrano, me haya pedido ser el representante del 
partido en este Comité Organizador. Mi candidato favorito para la Presidencia este 2024 será quien 
mejor represente a nuestro movimiento, que es el único que le da opción a la ciudadanía de tener 
otra alternativa diferente a Morena. He dicho fuerte y claro que me registraré como aspirante a la 
jefatura de gobierno de la Ciudad de México, a mí no me gusta que me destapen y con las reglas que 
determine la coalición ‘Va por la Ciudad de México’ lo haré, porque la ciudad necesita recuperar el 
rumbo pujante que somos”. [HERALDO]  

Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC).- En entrevista para Carmen 
Aristegui, el coordinador emecista, Jorge Álvarez Máynez, comentó: “No vamos a quedarnos 
cruzados de brazos, no es cualquier cosa lo que se está jugando, no nos estamos jugando solamente 
un cargo o una candidatura sino un sistema electoral democrático que tardó muchos años, muchas 
vidas, muchos esfuerzos en construirse y desmontarlos. Dejar que hoy, con toda impunidad, quienes 
aspiran a la Presidencia puedan iniciar cinco meses antes con un despilfarro, un derroche en 
espectaculares, inicien actos anticipados, pues es algo que no nos podemos permitir”. [ARISTEGUI]  

El amago de MC por negativa del INE a frenar campañas de corcholatas: “Nos vemos en el 
Tribunal”.- Inmediatamente después de que el INE determinó no frenar los recorridos de las 
corcholatas de Morena, esta medida encontró inconformidades en los partidos de oposición como 
Movimiento Ciudadano, que de inmediato advirtió que impugnará esta determinación. Fue a través 
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de sus redes sociales que el diputado de MC, Jorge Álvarez Máynez se pronunció en contra de la 
resolución de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, que por mayoría de votos determinó no 
proceder en contra de los aspirantes de Morena a la candidatura presidencial. En sus redes sociales, 
el diputado federal del movimiento naranja fue claro en el proceder de su partido y publicó una 
imagen en la que se pudo leer: “Nos vemos en el Tribunal. No a las campañas ilegales”. [INFOBAE]  
[EXCÉLSIOR]  

COMISIONES  

Colmenares entregará personalmente informe de Cuenta Pública 2022 en San Lázaro.- El auditor 
Superior de la Federación, David Colmenares, fue citado en la Cámara de Diputados, para que 
entregue el Primer Informe de la Cuenta Pública 2022, a los diputados integrantes de la Comisión de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. Se prevé que el funcionario acuda después de la 
13:30 horas, para informar sobre el ejercicio del gasto en obra pública, en estados, municipios y todo 
aquello que signifique gasto gubernamental. Asimismo, para presentar los resultados de las primeras 
86 evaluaciones correspondientes a la primera parte de la Cuenta Pública 2022. Con dichos 
resultados, inicia un proceso complejo que permitirá a los entes auditados aclarar las observaciones 
de la Auditoría Superior de la Federación. [UNIVERSAL]  

Avalan en Comisión Iniciativa que Reforma la Ley General de Derechos Lingüísticos de los Pueblos 
Indígenas.- La Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, presidida por la diputada Irma Juan 
Carlos (Morena), avaló con 19 votos a favor, 0 en contra y 2 abstenciones, la iniciativa con proyecto 
de decreto por el que se adiciona un párrafo tercero al artículo 10 de la Ley General de Derechos 
Lingüísticos de los Pueblos Indígenas. [HOJA DE RUTA]  

DIPUTADOS 

Respalda Alejandro Carvajal a mujeres y hombres que exigen ser reconocidos con la categoría de 
ATP.- El diputado Alejandro Carvajal Hidalgo (Morena) expresó su respaldo a un grupo de mujeres y 
hombres, quienes exigen ser reconocidos con la categoría de Asesores Técnicos Pedagógicos (ATP) y 
el nivel salarial en México. [EFEKTO 10]  

Solicita PAN al STC Metro informe sobre fallas.- A nombre del PAN, el diputado Héctor Saúl Téllez 
solicitó al director del Sistema de Transporte Colectivo Metro un informe detallado de las acciones 
que se están ejecutando para revertir las fallas que registra a diario la prestación del servicio de este 
transporte masivo. [EFEKTO 10] 

Presenta Gabriel Quadri denuncia ante la FGR por construcción ilegal en la reserva de la Biósfera 
de Calakmul.- El diputado panista Gabriel Quadri de la Torre presentó ante la FGR una denuncia 
contra los responsables de la construcción del hotel militar en la reserva de la Biósfera de Calakmul, 
ubicada en Campeche, península de Yucatán. [EFEKTO 10]  

Diputada plantea ‘Código Mariposa’ para madres que enfrentan la muerte de sus bebés.- La 
diputada federal del PRI, Mariana Nassar Piñeyro, presentó un punto de acuerdo para impulsar a 
nivel nacional el llamado ‘Código Mariposa’, este es un protocolo que busca que las madres que 
enfrentan la muerte de un bebé recién nacido tengan un trato más respetuoso y humano. Este código 
permite otorgar un permiso de duelo de cinco días laborales y un acompañamiento a las madres que 
salen de los hospitales con los brazos vacíos, algo que experimento la propia diputada hace 7 meses. 
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Asimismo, sugiere la colocación de una mariposa morada en la cabecera y en el expediente; lo que 
facilitaría la atención e intervención de manera respetuosa del personal de salud. [MILENIO TV]  

ASF 

El desfalco a Segalmex es de 9.5 mdp, y todavía ‘puede bajar sustantivamente’.- La SFP informó 
que el monto del desfalco a Segalmex es menor de lo que reportó en un inicio la ASF. En conferencia 
de prensa, Roberto Salcedo, secretario de la Función Pública, señaló que la cifra de 15 mil millones 
de pesos que se ha manejado como los presuntos montos de irregularidades “no es precisa ni tiene 
fundamento”. [LISTA] [JORNADA] [REFORMA] [24 HORAS]  

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien ha 
levantado la mano para competir por la candidatura, anunció que solo solicitará licencia si el recién 
creado Comité Organizador del proceso interno lo establece, pues resulta que para el legislador 
panista, no es fácil desligarse de sus funciones directivas, porque “hay muchos asuntos pendientes 
en San Lázaro”, particularmente las controversias constitucionales y acciones de inconstitucionalidad 
promovidas contra la cuarta transformación. [MILENIO/p.2] El tema lo comenta: LOS TRES 
PODERES/JUAN LÓPEZ [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA/(…) adivinó usted, porque si bien en 
“sana lógica” podría pensarse que al abandono de la dirigencia de la Cámara baja por parte de su 
titular, Santiago Creel Miranda, dos meses antes de finalizar el encargo, tocaría a alguno de sus 
compañeros panistas sustituirle en la encumbrada posición, el reglamento interior del Congreso 
reserva la misma para el primer vicepresidente en funciones… ¡la morenista Karla Yuritzi Almazán 
Burgos. [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Fuentes cercanas al Frente Amplio por México dicen 
que ayer comieron juntos Xóchitl Gálvez y Santiago Creel. A ver si no nos dan una sorpresa. 
[EXCÉLSOR/p.4]  

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Santiago Creel (PAN) dijo estar listo para inscribirse en el 
proceso de selección del candidato por la oposición, y señaló que “quiere, puede y debe” encabezar 
un movimiento colectivo para hacer el cambio que el país necesita. Expresó su confianza en el 
método para elegir al abanderado presidencial del Frente Amplio por México. [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/SE COMENTA SÓLO CON…/CARLOS RAMOS PADILLA/(…) El Presidente anticipadamente 
ya soltó y disparó y se dio en el pie y en el izquierdo. Allá en la llamada oposición personajes como 
Santiago Creel, Enrique De la Madrid y Ángel Gurria destapan iniciativas innovadoras. Ninguno 
arremete contra el otro como ocurre con los morenistas. [INDEPENDIENTE/p.10] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/(…) Lo hará el lunes próximo, según dijo, porque a su 
juicio todo es simulación y él ya sabe quién será el escogido entre la sociedad civil, panistas, priistas 
y perredistas. Veremos si menciona a Xóchitl Gálvez, quien crece en las encuestas y se las verá con 
Santiago Creel, Enrique de la Madrid y algún otro. [24 HORAS/p.3] Opina del tema: HISTORIA DE 
NEGOCEOS/MARIO MALDONADO [UNIVERSAL/p.2] 
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COLUMNA/JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO/(…) La negativa a abrirle la puerta de Palacio, 
fortaleció a Xóchitl, quien buscaba previamente la candidatura a la Ciudad de México, pero que ahora 
ha saltado a empatar a Santiago Creel a la cabeza de los candidatos presidenciales de la oposición, 
por lo menos en la encuesta de El Financiero. [REFORMA/p.8] El tema se comenta en DESDE SAN 
LÁZARO [FINANCIERO/p.33]; EN PETIT COMITÉ/ÓSCAR MARIO BETETA [FINANCIERO/p.33]; 
ESTRICTAMENTE PERSONAL [FINANCIERO/p.40]; SECCIÓN CDMX [INDEPENDIENTE/p.15] 

COLUMNA/CÓDICE/JUAN MANUEL ASAI/(…) Sus corcholatas solas no pueden con el paquete, 
necesitan el apoyo, aunque sea claramente ilegal, del jefe del Estado y de todas las herramientas de 
que dispone. Las corcholatas y sus asesores tienen que reparar en el impacto de personajes como 
Xóchitl Gálvez y Santiago Creel que casi no de la nada han podido desafiarlos. [CRÓNICA/p.2 Opinión] 

ARTÍCULO/JORGE G. CASTALEDA/(…) Quienes acepten el método adoptado y se inscriban en el 
proceso —hasta ahora, si entiendo bien, Beatriz Paredes, Xóchitl Gálvez, Enrique de la Madrid, 
Santiago Creel, José Ángel Gurría, Claudia Ruiz Massieu, entre otros— enfrentan sus propios retos. 
Deberán pensar con mucho cuidado a favor de quien se pronuncian. La amistad, la lealtad de partido, 
el género, la convergencia ideológica, constituirán indudablemente criterios importantes. 
[INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/(…) Mier llegó a la cita a las 11 de la 
mañana y lo hicieron esperar en un vestíbulo para después decirle que la presidenta estaba ocupada. 
Fue tanta la insistencia de Mier que Norma Piña salió de su oficina solo para confirmarle lo dicho. 
[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/TIRADITOS/(…) El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
Velazco, informó que antes de que termine terminé la LXV Legislatura, impulsará que se establezca 
en el Servicio Profesional de Carrera la profesionalización de los asesores técnicos. Esto, en el marco 
de la clausura del diplomado "Temas Especializados de Formación para el Asesor Legislativo". 
[CONTRARÉPLICA/p.2] Aborda el tema: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 
ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Baños es uno de los 13 integrantes del Comité 
Organizador de la elección del candidato. Por los partidos integran ese comité: Armando Tejeda y 
Raymundo Bolaños, del PAN; Rubén Moreira y Rolando Zapata, del PRI, y Claudia Castelo y Luis 
Espinosa Cházaro, del PRD. Son seis. [EXCÉLSIOR/p.4] Escribe del tema: TRAS LA PUERTA DEL 
PODER/ROBERTO VIZCAÍNO [INDEPENDIENTE/p.5]; RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2]; DESDE LAS 
CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/(…) ¿No que en el TEPJF ya priva la justicia electoral pronta y expedita? 
Parece que a la magistrada Mónica Soto no le avisaron. Resulta que ella es la encargada de resolver 
la queja del emecista Jorge Álvarez Máynez, y Salomón Chertorivski, la cual ya tiene casi dos semanas 
en su escritorio y nada más no termina de resolverla por actos anticipados de campaña de “las 
corcholatas”. [CRÓNICA/p.3 Opinión] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Comunidades indígenas; 
conservación de bosques y captura de carbono/(…) Tales evidencias deben nutrir análisis y 
propuestas de política pública, tanto en materia de conservación de la biodiversidad como de 
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captura de carbono. Es preciso proteger y fortalecer los derechos de propiedad de este tipo de 
comunidades indígenas, en sinergia con la declaratoria de Áreas Naturales Protegidas, subsidios 
directos a la conservación, estímulos al aprovechamiento sostenible de bosques y selvas, Pagos por 
Servicios Ambientales, y vigilancia. (Todo ello, desgraciadamente, desmantelado o inutilizado por 
este gobierno). [ECONOMISTA/p.28] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Huertos urbanos en México.- En el mundo hay una gran cantidad de 
megalópolis, lo cual resulta preocupante debido al efecto que poseen sobre el cambio climático. Los 
huertos urbanos pueden contribuir a fortalecer la seguridad alimentaria y nutrición de los sectores 
vulnerables de la población, además de atenuar las islas de calor en las megalópolis que contribuyen 
a disminuir las emisiones de gases de efecto invernadero, un punto de gran relevancia ya que 
“México se comprometió a reducir un 22% sus emisiones de gases de efecto invernadero”. 
[CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/SIGNOS Y SEÑALES/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Gastar correctamente.- Repitiendo 
que las participaciones son recursos que la Federación transfiere a las entidades federativas, y éstas 
por lo menos el 20 por ciento a sus municipios, recursos que se ejercen de acuerdo a la legislación 
federal, destacando la Ley de Coordinación, el Presupuesto, y la Ley de Disciplina Financiera, que son 
recursos que audita la Auditoría Superior de la Federación (ASF), particularmente, el gasto 
federalizado es facultad exclusiva de la ASF. [FINANCIERO/p.34] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) El auditor Superior de la Federación, David Colmenares, entrega este 
viernes a la Comisión de Vigilancia de San Lázaro las primeras 86 evaluaciones a la Cuenta Pública 
2022. Alrededor del mediodía se presentará personalmente ante los legisladores con el documento 
sobre el ejercicio del gasto en obra pública en estados y municipios. [HERALDO/p.2] El tema lo 
comenta: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) con las decisiones tomadas por el Consejo de Salubridad General, se 
da “un nuevo paso a la ‘dictadura sanitaria’ que pretende el gobierno federal”. A juicio del secretario 
de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor Ramírez Barba, del PAN, “eliminan a la 
UNAM del Consejo de Salubridad, a todos los vocales del consejo: el IPN, instituciones de educación 
superior, a las academias, a los colegios médicos (pediatría, enfermería, salud pública)”. 
[FINANCIERO/p.37] Se menciona el tema en ROZONES [RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/LUIS MIGUEL GONZÁLEZ/(…) ¿De cuánto es el desfalco en Segalmex? En el 2021, la 
Auditoría Superior de la Federación hizo observaciones por 14,268 millones de pesos. Una parte ha 
sido aclarada, aunque no queda claro cuánto. [ECONOMISTA/p.2,46] Escribe del tema: MÉXICO SA 
[JORNADA/p.19] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Ruta de las corcholatas. Ebrard por fortalecer a la Guardia.- Se cumple el día 11 de los recorridos de 
los aspirantes de Morena para ganar la Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación. 
Marcelo Ebrard consideró, desde Tlaxcala, que se debe fortalecer la Guardia Nacional, tras el 
asesinato de Hipólito Mora. En tanto, Claudia Sheinbaum visitó Michoacán, donde destacó el rescate 
de la Planta Fertinal. Ricardo Monreal informó que ha gastado poco más de medio millón de pesos. 
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Adán Augusto López aseguró que se acabó en México el tiempo de la explotación a los trabajadores 
agrícola y Gerardo Fernández Noroña presentó el Noroñabus. [HERALDO / pp-p4] 

Critica Córdova: INE es condescendiente con los partidos; urge una Presidencia acotada: Gurría.- 
Mientras los partidos violan la ley al adelantarse a los tiempos electorales para definir candidatos a 
la Presidencia en 2024, el INE ha actuado de forma condescendiente, criticó Lorenzo Córdova, 
exconsejero presidente del Instituto. En el Foro Uniendo Mentes, organizado por la Coparmex CDMX 
y El Financiero, dijo que estamos viendo la definición de candidaturas antes de tiempo. José Ángel 
Gurría, aspirante por la oposición, consideró que el próximo sexenio debe haber una Presidencia con 
funciones acotadas. [FINANCIERO / pp-p39] 

GOBIERNO 

AMLO ordena investigar a funcionarios y gobernador.- En lo que parece un principio de acuerdo 
con el grupo criminal que secuestró a 16 empleados administrativos de la policía de Chiapas, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó ayer investigar a funcionarios policiales del estado 
acusados de corrupción y de tener vínculos con el Cártel de Sinaloa. Además, demandó que, previo 
a cualquier investigación contra mandos policiacos, primero se libere, sin ninguna condición, a los 
secuestrados, “que son personas inocentes”. [FINANCIERO / pp-p37] 

AMLO emite decreto para declarar el 30 de junio de cada año como Día de la Guardia Nacional.- 
Esta tarde, el presidente Andrés Manuel López Obrador emitió un decretó en la edición vespertina 
del Diario Oficial de la Federación (DOF) para declarar el 30 de junio de cada año como Día de la 
Guardia Nacional. En el decreto presidencial se indica que esta celebración busca reconocer el 
heroísmo, capacidad profesional, servicios a la patria y demás hechos meritorios, a las personas 
integrantes de la Guardia que lo ameriten. [MILED / p2] 

Ve abogado de Castillo grave inacción de ONU.- Guido Croxatto, abogado de Pedro Castillo, señaló 
que en la reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador coincidieron en que se tiene que 
hacer todo lo legalmente posible para lograr la liberación del exmandatario peruano, pese a la actitud 
aletargada de organizaciones como la ONU y la OEA para atender las violaciones a sus derechos. 
[MILENIO / p14] 

ESTADOS 

Chiapas: Gobernador promete buscar “sin parar” a plagiados.- El gobernador del estado de Chiapas, 
Rutilio Escandón Cadenas, dirigió ayer un corto mensaje a la ciudadanía respecto a los 16 
trabajadores de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del estado (SSyPC) que se 
encuentran secuestrados. El mandatario pidió a los ciudadanos tener confianza en las autoridades. 
“No les vamos a fallar”, enfatizó y dijo que los delitos se persiguen, se investigan y se sancionan, por 
lo que “no habrá impunidad”. Por la mañana, el presidente López Obrador aseguró que continúa la 
investigación sobre el secuestro de los 16 trabajadores y advirtió a los involucrados en este ilícito 
que deben recapacitar. [LA RAZÓN / pp-p15] 

SEGURIDAD 

Emboscan, matan y queman a Hipólito Mora en La Ruana.- Hipólito Mora, líder de las autodefensas 
en Michoacán, fue asesinado junto con sus escoltas, luego de ser emboscado en La Ruana, municipio 
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de Buenavista. Tras otros intentos fallidos de asesinato, uno de ellos en noviembre de 2022 y otro el 
pasado 4 de marzo, este jueves murió baleado y calcinado. Guadalupe, hermano de la víctima, amagó 
con retomar las armas. Veintiséis días antes del atentado mortal conversó con Milenio y sostuvo que 
no llegaría vivo a Navidad. [MILENIO / pp-p4-p7] 

Refuerzan vigilancia en vías al AIFA ante actividad del crimen.- Policías de Ciudad de México, Estado 
de México e Hidalgo, así como elementos de la Guardia Nacional comenzaron acciones de vigilancia 
en vialidades y tramos carreteros que se encuentran en el polígono de seguridad del AIFA, donde ha 
comenzado a operar la delincuencia organizada. Con la intención de establecer una zona segura para 
usuarios, pasajeros y transporte de carga terrestre, autoridades aeroportuarias firmaron un convenio 
con la Guardia Nacional y las Secretarías de Seguridad de las tres entidades. [MILENIO / p8] 

Marina captura narcosubmarino.- Personal de la Secretaría de Marina logró el aseguramiento de 
más de 3.5 toneladas de presunta cocaína que era transportada a bordo de un semisumergible, 
informó la dependencia. La acción se llevó a cabo el 27 de junio y además detuvo a cinco presuntos 
transgresores de la ley de distintas nacionalidades, detalló. [HERALDO / pp-p11] 

GENERAL 

Estrangulan maestros movilidad con bloqueos.- En el transcurso de este jueves, profesores del 
Estado de México realizaron 12 bloqueos simultáneos en diferentes puntos del Valle de México para 
protestar porque el Gobierno estatal supuestamente no ha cumplido con el pago colateral del 
Convenio de Sueldo y Prestaciones 2022, que representa uno de los principales beneficios anuales 
para el magisterio. Los inconformes cerraron varias avenidas principales del centro de Toluca, así 
como Periférico Norte, la avenida Mario Colín, en Tlalnepantla, y la Vía López Portillo, a la altura de 
Tultepec, entre otros puntos. [LA RAZÓN / pp-p16] 

Juan Ramón de la Fuente adelanta que dejará la ONU en septiembre para volver a la UNAM.- Juan 
Ramón de la Fuente, embajador de México ante la ONU, planea volver a la UNAM una vez que se 
establezca al nuevo representante en dicha organización, lo cual estima antes de la tercera semana 
de septiembre. Durante la plática, De la Fuente recordó que es profesor emérito de la Universidad 
Nacional Autónoma de México, actualmente con licencia tras ser nombrado embajador ante 
Naciones Unidas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y ratificado por el Senado. [MILED 
/ p6] 

ECONOMÍA 

IP: impulsa T-MEC liderazgo de México.- México deberá seguir apoyándose en el T-MEC para 
mantener su liderazgo en distintos sectores industriales, coincidieron líderes empresariales. En la 
Cumbre Uniendo Mentes, organizada por la Coparmex CDMX y El Financiero, Francisco Cervantes, 
presidente del CCE, dijo que gracias al Tratado con EU y Canadá, México es uno de los jugadores más 
importantes en 40 ramas. Por su parte, Armando Zúñiga, presidente de la Coparmex CDMX, dijo que 
la promoción entre empresas para ser socialmente responsables es una de sus metas, pues si bien 
las firmas deben tener utilidades, también deben atender intereses de la sociedad. [FINANCIERO / 
pp-p4] 

Inversión del Gobierno en México, la menor en OCDE.- La inversión pública en México representó 
1.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2021, la más baja entre los países que integran la 
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Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), donde el promedio fue de 3.4 
por ciento. En su reporte Panorama de las Administraciones Públicas 2023, el organismo comparó 
que la inversión del sector público en México aumentó 0.5 puntos porcentuales respecto al 1.2 por 
ciento del PIB en 2019; sin embargo, ese año también fue la menor de los países que conforman la 
OCDE, donde fue de 3.3 por ciento. [LA RAZÓN / p22] 

AIFA, con deudas y sin ganancias.- Al cierre de 2022, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) acumulaba deudas por más de 348 millones, la mayoría etiquetadas solo como “otras cuentas 
por pagar”, según una auditoría externa. La fiscalización, realizada por la consultora Auditaxes como 
parte de la Cuenta Pública 2022, señala que, hasta el año pasado, había pasivos con proveedores por 
5.2 millones de pesos. [24HORAS / pp-p3] 

INTERNACIONAL 

EU limita a minorías acceso a universidad.- La Corte Suprema de Estados Unidos puso fin a una 
medida que facilitaba el acceso a las minorías en las universidades del país. Por seis votos contra tres, 
el mayor tribunal del país suspendió los programas llamados de discriminación positiva en los 
planteles. La corte afirmó que los procedimientos para la admisión en los centros universitarios 
basados en el color de la piel o el origen étnico de los solicitantes son inconstitucionales. [EXCÉLSIOR 
/ p24] 

Francia decreta un toque de queda.- El gobierno de Emmanuel Macron desplegará a 40 mil policías 
para contener las protestas violentas derivadas de la muerte de un joven a manos de un agente en 
Nanterre, cerca de esta capital. Las ciudades de Clamart, en la región parisina, y Compiègne, a unos 
70 kilómetros al norte de la capital, decretaron un toque de queda nocturno que durará hasta el 
próximo lunes. Después de dos días de movilizaciones, 180 personas han sido detenidas. [EXCÉLSIOR 
/ pp-p24] 
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Creel pedirá a la Corte apurar fallo sobre Ley de Ciencia y decreto de 
AMLO 

 

 
 
El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, solicitará a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) dar atención prioritaria a la Controversia Constitucional que presentó en 
contra del decreto del Ejecutivo sobre obras de infraestructura de transportes, así como a la Acción de 
Inconstitucionalidad promovida por diversos grupos parlamentarios en contra de la nueva Ley General 
en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, que desaparece el Conacyt. 
 
El diputado presidente señaló que ejercerá sus facultades constitucionales para que estos dos asuntos 
sean resueltos de manera prioritaria por parte los ministros de la SCJN. 
 
“He estado muy atento en mi relación con el Poder Judicial, y nos han informado que próximamente 
darán entrada a la Controversia, y ello ya tomará su curso, pero va a ser un curso en donde vamos a 
solicitarle a la Corte que le dé atención prioritaria”, dijo en conferencia de prensa. 
 
 
https://lasillarota.com/nacion/2023/6/29/creel-pedira-la-corte-apurar-fallo-sobre-ley-de-ciencia-
decreto-de-amlo-435709.html 
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Santiago Creel solicitará a la SCJN resolver con 
celeridad sobre la nueva ley de ciencia y un 

decreto del Ejecutivo 
 

Boletín No. 4599 

• El presidente de la Cámara de Diputados pedirá dar atención prioritaria a la Controversia Constitucional en contra del 

decreto presidencial sobre obras de infraestructura de transporte 

• Asimismo, a la Acción de Inconstitucionalidad en contra de la nueva Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, 

Tecnologías e Innovación, promovida por diversos legisladores 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, solicitará a la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) dar atención prioritaria a la Controversia Constitucional que presentó en contra del decreto del Ejecutivo 

sobre obras de infraestructura de transportes, así como a la Acción de Inconstitucionalidad promovida por diversos grupos 

parlamentarios en contra de la nueva Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, que 

desaparece el Conacyt.  

El diputado presidente señaló que ejercerá sus facultades constitucionales para que estos dos asuntos sean resuelto de manera 

prioritaria por parte los ministros de la SCJN.  

“He estado muy atento en mi relación con el Poder Judicial, y nos han informado que próximamente darán entrada a la 

Controversia, y ello ya tomará su curso, pero va a ser un curso en donde vamos a solicitarle a la Corte que le dé atención 

prioritaria”, dijo en conferencia de prensa.  

El pasado 1 de junio, el diputado Creel Miranda, en su calidad de Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, presentó la Controversia Constitucional en contra del decreto del Ejecutivo Federal publicado el 18 de mayo de 

este año, al considerar que busca negar a las y los mexicanos la información sobre la construcción del Tren Maya, del Tren 

Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y de los aeropuertos de Palenque, Chetumal y Tulum. 

 Creel Miranda también anunció que ejercerá sus funciones constitucionales de atención prioritaria para pedir a la SCJN dar 

celeridad a la acción de inconstitucionalidad en contra del decreto que expide la Ley General en Materia de Humanidades, 

Ciencias, Tecnologías e Innovación, en virtud de una solicitud que un grupo de investigadores y académicos dirigió a la 

SCJN. 
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“Estaré presentando, apenas se nos notifique como terceros interesados la cuestión del Conacyt, atendiendo una petición de 

la comunidad científica del país, de científicos de distintas universidades, de distintos institutos de investigación que desean 

que se resuelva lo más pronto posible su situación como investigadores y como sujetos a distintos programas federales que 

se quieren cancelar”, externó.  

El legislador recordó que, habiendo ejercido sus facultades constitucionales de atención prioritaria, pidió a la Suprema Corte 

resolver sobre el recurso de reclamación del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (Inai), para que se le autorice sesionar con su pleno incompleto, lo cual ya está procesándose. 

“Había un amparo en revisión en la Suprema Corte de Justicia, y señalé que es de atención prioritaria para el país decidir 

cómo puede operar una función constitucional que está obstruida por una mayoría autoritaria que es la mayoría de Morena 

en el Senado de la República y, por supuesto, sus coaligados, y que están obstruyendo el ejercicio de una función 

constitucional, ¿por qué?, porque no tiene quórum suficiente el organismo colegiado del Inai para poder actuar”, comentó.  

Además, refirió que el Alto Tribunal también resolvió con prontitud que la Guardia Nacional debía tener un mando civil, 

en virtud de una solicitud de atención prioritaria a dicho asunto.  

En otro tema, comentó que como presidente de la Cámara de Diputados, en este mes, ha tomado protesta como integrantes 

de la LXV Legislatura a Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez (Morena), Francisco Javier Guerrero Varela (PT) y Omar 

Francisco Gudiño Magaña (PAN), suplentes de la y los diputados con licencia Yeidckol Polevnsky Gurwitz, Gerardo 

Fernández Noroña y Carlos Humberto Quintana Martínez, respectivamente. 
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https://www.milenio.com/politica/creel-pedira-prioridad-a-controversia-contra-decreto-sobre-megaobras  
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Creel urge al INE definir "criterios parejos" para aspirantes 
presidenciales 

 

 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, llamó al Consejo General del INE a “tomar al 
toro por los cuernos” y definir criterios parejos para regular las actividades de todos los aspirantes 
presidenciales. 
 
Luego de que la Comisión de Quejas y Denuncias del organismo electoral rechazó imponer medidas 
cautelares para frenar los actos públicos de las llamadas corcholatas de Morena, Creel consideró un error 
del INE resolver el asunto caso por caso, conforme se presentan denuncias, porque al final puede ocurrir 
que se resuelva de manera dispareja. 
 
“Entonces, lo mejor es tomar el toro por los cuernos, decir, ‘esto es lo que está sucediendo, vamos a 
ordenarlos y vamos a establecer criterios’, criterios desde el punto de vista económico, criterios desde 
el punto de vista de los espectaculares, vean ustedes cómo han tapizado las corcholatas todo el país”, 
puntualizó. 
 
En conferencia de prensa en el Palacio de San Lázaro, el legislador del PAN reafirmó su intención de 
registrarse al proceso interno del Frente Amplio por México y competir por la candidatura presidencial, 
al definir como un demócrata que sabe ganar y perder. 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-urge-ine-definir-criterios-aspirantes-presidenciales 
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La Corte dará entrada a controversia contra segundo ‘decretazo’ de 
AMLO: Creel 

 

 
 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) informó a la Cámara de Diputados que próximamente, 
dará entrada a la controversia constitucional presentada contra el decreto presidencial que vuelve a 
declarar como asuntos de seguridad nacional, megaobras del Ejecutivo Federal como el Tren Maya y el 
Corredor Transístmico, indicó el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel. 
 
El congresista añadió que en ejercicio de sus facultades, pedirá a los ministros que no solo admitan el 
recurso, sino le den trato prioritario, a fin de que se resuelva a la brevedad. 
 
“Nos han informado que próximamente darán entrada a la controversia y ello pues ya tomará su curso, 
pero va a ser un curso en donde vamos a solicitarle a la Corte que le dé atención prioritaria y voy a ejercer 
mis facultades constitucionales para que esto sea resuelvo de manera prioritaria por parte de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación”, anotó. 
 
Asimismo, dijo, se hará la misma petición de atender con carácter prioritario, la acción de 
inconstitucionalidad presentada por la oposición contra la nueva Ley General en materia de 
Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, aprobada por el bloque mayoritario en fast track, al 
finalizar el más reciente periodo ordinario de sesiones, y que sustituye al Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología con otro organismo de nombre similar. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/la-corte-dara-entrada-controversia-contra-segundo-
decretazo-de-amlo-creel-597711.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/la-corte-dara-entrada-controversia-contra-segundo-decretazo-de-amlo-creel-597711.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/la-corte-dara-entrada-controversia-contra-segundo-decretazo-de-amlo-creel-597711.html
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https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/la-corte-dara-entrada-controversia-contra-segundo-decretazo-de-amlo-creel-597711.html
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https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/alcalde-debe-saber-por-que-sueldos-en-la-corte-no-se-pueden-recortar-

creel-597705.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/alcalde-debe-saber-por-que-sueldos-en-la-corte-no-se-pueden-recortar-creel-597705.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/alcalde-debe-saber-por-que-sueldos-en-la-corte-no-se-pueden-recortar-creel-597705.html
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Santiago Creel insiste en ser el candidato de la oposición: "El método 
de elección tiene las reglas claras" 

 

 
 

Tras conocer el método de selección, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel confirmó su interés por participar en la contienda interna del Frente Amplio por México 
para la candidatura presidencial.  
 
“Les informo, les ratifico lo que ustedes ya conocen, que es que estoy decidido, determinado, contento 
de haber ya conocido el método y con ese método inscribirme para poder lograr ser el coordinador del 
Frente Amplio por México; el método para mí es el reflejo de lo que México necesita, el método es el 
consenso y el consenso es el corazón de la unidad opositora”, expresó. 
 
Creel Miranda fue cuestionado sobre la solicitud de licencia a su cargo y evadió esa posibilidad en el 
corto plazo. Apuntó que sólo si el Comité Organizador exige ese requisito lo haría, aunque argumentó 
que tiene muchos pendiente por resolver al interior de la Cámara Baja. 
 
“Mi nombramiento se lo debo al pleno que está en receso, entonces, antes de tomar cualquier decisión 
hay que ver la regla del método porque hay muchos asuntos en curso, como ustedes acaban de tomar 
nota, muchos asuntos en curso que no quisiera que se alterara ese curso son asuntos muy delicados que 
tienen que ver con el corazón mismo de lo que es la discusión nacional respecto a las instituciones que 
el Presidente ha venido mancillando, ha venido violentando; entonces tendré que hacer un balance pero 
si lo piden las reglas pues buscaremos el camino jurídico para no desatender esas obligaciones”, explicó.  
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/29/santiago-creel-insiste-en-ser-el-candidato-de-
la-oposicion-el-metodo-de-eleccion-tiene-las-reglas-claras-518048.html 
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Santiago Creel afirma que seguirá en contienda por la 

candidatura presidencial de la oposición 
 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, expresó su confianza en que 
el PAN, el PRI y el PRD, junto con la sociedad civil, atenderán las dudas de los aspirantes a la candidatura 
presidencial de la oposición, con el propósito de que haya «piso parejo» entre los aspirantes. 
 
https://ahoratabasco.com/santiago-creel-afirma-que-seguira-en-contienda-por-la-candidatura-
presidencial-de-la-oposicion/ 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://ahoratabasco.com/wp-content/uploads/2023/06/Santiago-Creel-28-06-23-PAN-1160x700-1.jpeg
https://ahoratabasco.com/wp-content/uploads/2023/06/Santiago-Creel-28-06-23-PAN-1160x700-1.jpeg
https://ahoratabasco.com/santiago-creel-afirma-que-seguira-en-contienda-por-la-candidatura-presidencial-de-la-oposicion/
https://ahoratabasco.com/santiago-creel-afirma-que-seguira-en-contienda-por-la-candidatura-presidencial-de-la-oposicion/
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"Hay piso parejo en la contienda, estoy confiado, voy a ganar", 

afirmó el diputado Santiago Creel 
 

El diputado Santiago Creel Miranda, al responder a una pregunta hecha por un reportero en una rueda 
de prensa efectuada en la Cámara de Senadores efectuada hoy por la mañana, respecto al método de la 
oposición para seleccionar al candidato de Va por México a la presidencia de la República, señaló: "No 
tengo dudas porque para mi lo importante del método es que es un método de consenso entre partidos 
políticos y organizaciones de la sociedad civil. Para mi basta y sobra que haya este consenso; un grupo 
de expertos que van a ir resolviendo los temas que están pendientes, no tengo duda que lo harán en la 
mejor de sus capacidades para que tengamos una cancha pareja, abierto para todas y todos los que 
quieren participar, militantes o no, y que será una contienda justa, auténtica, libre, democrática". 
 
http://www.cambiodelsureste.com/index.php?P=18351&S=5 
 

 
 
 
 
 

http://www.cambiodelsureste.com/index.php?P=18351&S=5
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Da Creel bienvenida a Gálvez a proceso de Frente Amplio 
 

 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, le dio una cordial 
bienvenida a la senadora Xóchitl Gálvez al proceso de selección para liderar al Frente Amplio por México. 
 
“Yo le doy la más cordial bienvenida a Xóchitl Gálvez a este proceso y lo hago porque la conozco y es 
alguien que va aportar mucho de lo que ella tiene, una mujer valiente, muy ocurrente, muy original, muy 
auténtica y creo que eso le hace mucho bien a una competencia”, consideró, en mensaje desde San 
Lázaro. 
 
El diputado blanquiazul subrayó que es importante que se registren más personajes de la altura de la 
hidalguense, porque no se trata de que si alguien empieza a brillar, inmediatamente echarle tierra, sino 
de conformar un frente, una coalición que se traduzca en Gobierno y cambie las cosas en el país, y eso 
lo determinará la gente.  
 
“Entonces, los que se inscriban, bienvenidos y bienvenidas, ¿por qué? Porque eso ya no está en nuestras 
manos, en nuestras manos está tener el mejor desempeño que podamos en este proceso, pero lo otro, 
pues está en manos de terceros”, reconoció.  
 
Destacó que en caso de que no resulte triunfador, respetará la decisión de los participantes, puesto que 
quienes lo conocen saben que siempre ha luchado por la democracia, ha sido el objeto de su ingreso al 
servicio público, empujar la transición y la apertura del sistema, se considera demócrata y sabe ganar y 
perder.  
 https://mexico.quadratin.com.mx/da-creel-bienvenida-a-galvez-a-proceso-de-frente-amplio/ 
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Sigue Santiago Creel adelante en la contienda presidencial; 

declinaciones son normales 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, refrendó su intención de competir por la 
candidatura presidencial del Frente Amplio por México. En declaraciones desde San Lázaro, señaló que 
no pedirá licencia al cargo hasta que se conozcan pública y formalmente las reglas de la competencia 
interna.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/275788/sigue-santiago-creel-adelante-en-la-contienda-
presidencial-declinaciones-son-nor 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/275788/sigue-santiago-creel-adelante-en-la-contienda-presidencial-declinaciones-son-nor
https://www.omnia.com.mx/noticia/275788/sigue-santiago-creel-adelante-en-la-contienda-presidencial-declinaciones-son-nor
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¿Te anotarías? Xóchitl Gálvez abre registro de voluntarios para recolectar firmas a su favor en proceso interno de Va por México - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/te-anotarias-xochitl-galvez-abre-registro-de-voluntarios-para-recolectar-firmas-a-su-favor-en-proceso-interno-de-va-por-mexico/
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Xóchitl Gálvez presume encabezar las encuestas de la 

oposición 
 

De acuerdo con información de la casa encuestadora “Rubrum: Información que da poder”, Xóchitl 
Gálvez encabeza las preferencias con un 30.4%, le siguen Santiago Creel con 21.8%, Enrique de la Madrid 
con 17.7%, Claudia Ruiz Massieu con 15.7% y al final esta Beatriz Paredes con un 14.4%. 
 
https://24horasyucatan.mx/2023/06/29/xochitl-galvez-presume-encabezar-las-encuestas-de-la-
oposicion/ 

 
 

 
 

 
 

https://24horasyucatan.mx/2023/06/29/xochitl-galvez-presume-encabezar-las-encuestas-de-la-oposicion/
https://24horasyucatan.mx/2023/06/29/xochitl-galvez-presume-encabezar-las-encuestas-de-la-oposicion/
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Xóchitl Gálvez y Santiago Creel empatan entre los 

presidenciables de la oposición: El Financiero 
 

Conforme a la encuesta publicada por El Financiero, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel son los candidatos 
que preferirían los entrevistados para abanderar a la alianza PAN-PRI-PRD (Va por México), rumbo a las 
elecciones presidenciales de 2024. 
De acuerdo con la medición, las preferencias del electorado se muestran parejas, especialmente entre 
Gálvez y Creel, quienes lideran la contienda interna con 11% cada uno, seguidos de Lilly Téllez con 10%, 
quien informó que no participará en el proceso interno para definir al candidato presidencial de la 
Oposición rumbo al 2024. 
 
https://grupopiramide.com.mx/noticias/xochitl-galvez-y-santiago-creel-empatan-entre-los-
presidenciables-de-la-oposicion-el-financiero/ 
 
 

 
 

 

 

 

https://grupopiramide.com.mx/noticias/xochitl-galvez-y-santiago-creel-empatan-entre-los-presidenciables-de-la-oposicion-el-financiero/
https://grupopiramide.com.mx/noticias/xochitl-galvez-y-santiago-creel-empatan-entre-los-presidenciables-de-la-oposicion-el-financiero/
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Da la bienvenida Santiago Creel a Xóchitl Gálvez a la lista 

de aspirantes de oposición 
 

El diputado y todavía presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel Miranda, expresó su 
beneplácito por que la senadora de su partido, Xóchitl Gálvez, haya tomado la decisión de inscribirse al 
proceso de selección del aspirante de la alianza del PRI, PAN y PRD para 2024. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Da-la-bienvenida-Santiago-Creel-a-Xochitl-Galvez-a-la-lista-de-
aspirantes-de-oposicion-20230629-0144.html 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Da-la-bienvenida-Santiago-Creel-a-Xochitl-Galvez-a-la-lista-de-aspirantes-de-oposicion-20230629-0144.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Da-la-bienvenida-Santiago-Creel-a-Xochitl-Galvez-a-la-lista-de-aspirantes-de-oposicion-20230629-0144.html
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https://lucesdelsiglo.com/2023/06/30/considera-santiago-creel-logico-descarte-de-aspirantes-nacional/  

https://lucesdelsiglo.com/2023/06/30/considera-santiago-creel-logico-descarte-de-aspirantes-nacional/
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Xóchitl Gálvez abre registro de voluntarios para recolectar firmas (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/29/xochitl-galvez-abre-registro-de-voluntarios-para-recolectar-firmas
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 
 

“El método del frente opositor es un método que ni es ciudadano, ni es partidista, que está a medios 
chiles y que es a medias tintas y yo en mi vida y en mis comentarios nunca he andado con medias tintas, 
desde el domingo dije con toda claridad que no iba a competir con esas reglas que hicieron quienes dicen 
representar a los ciudadanos. Yo voy a apoyar a la primera presidenta de México que se llama Xóchitl 
Gálvez y a quienes me acompañaron en mi aspiración de todo el país les digo: ‘vamos con Xóchitl Gálvez’. 
Con Xóchitl Gálvez, vamos con ella para presidenta de México, estoy seguro que es competitiva, yo estoy 
seguro que es decente y yo estoy seguro que tiene cartas, le falta equipo, que lo arme, un equipo 
presidencial y no un equipo nomas para repartirse pluris, que Marko Cortés vaya al Senado, que Romero 
vaya al Senado, que Santiago Creel sea el presidente del partido y vamos a convencer a un verdadero 
ciudadano, ¿qué les parece José Ramon Cossío para la Ciudad de México? El método por la experiencia 
de Calderón y de Creel, el método debe hacer más pareja la competencia, debe catapultar al que gane 
no ir dejando heridos, adiós método, viva Xóchitl”. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMu2CkoF7XjQRog&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215281

&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMu2CkoF7XjQRog&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215281&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMu2CkoF7XjQRog&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215281&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp
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Comentario / Jorge Zepeda Patterson (Periodista) 
 
 

“Me parece que difícilmente habrá algo que impida la candidatura de Xóchitl Gálvez considerando el 
boom mediático que ha tenido en las últimas 48 horas. Cambia mucho el panorama, es decir, los 14 
nombres que habíamos oído hasta ahora como aspirantes a la candidatura de la alianza de la oposición, 
francamente ninguna constituía una amenaza real a la prevalencia de Morena de cara a la elección 
presidencial. Personas como las que hemos estado escuchando, Santiago Creel o Beatriz Paredes, 
Claudia Ruiz Massieu, Ricardo Anaya, parecerían todos ser cartas quemadas ya o muy vinculadas al 
pasado, sin nada que generara el interés de un votante”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSTKd8GyTWHGYo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21528

4&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSTKd8GyTWHGYo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215284&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSTKd8GyTWHGYo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215284&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp
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Comentario / Ezra Shabot (Periodista) 
 

“Estamos ya metidos de lleno en lo que serían las campañas presidenciales y lo que queda claro es que 
hay ciertas sorpresas que comienzan a generarse. Esto provocado porque otra vez alguien que aparece 
como candidato, en este caso candidata, antisistema, fuera de la estructura de partidos, es la que decidió 
entrar en la contienda. La irrupción de Xóchitl Gálvez cambia la ecuación. Figuras como Santiago Creel, 
por ejemplo, que tienen un peso importante en el PAN y son un liderazgo claro, ahora tendrán que 
confrontar con esto que se han dado en llamar la Xochitlmanía, o esta espuma que algunos creen que 
no va a durar mucho, pero que por lo pronto está apostando a salir de lo tradicional”.  
 

https://drive.google.com/file/d/1u25BZcLP6UzzLF6EcTnu66-Wo4N5qx-T/view  

https://drive.google.com/file/d/1u25BZcLP6UzzLF6EcTnu66-Wo4N5qx-T/view
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Comentario / Alfonso Zárate (Analista Político) 
 
 

“En este escenario, que yo diría, de un gris profundo, lo mismo en Morena que en la coalición opositora, 
porque en la coalición opositora tú empiezas a revisar los perfiles de los 12 o 13 que se mencionaron a 
lo largo de las últimas semanas, y encuentras que lo que prevalece es, por un lado, los que tienen ‘la cola 
muy larga’; por otro lado, los que son postulados por un partido que es una marca que genera mucho 
rechazo. En ese contexto, me parece que la noticia de la irrupción de Xóchitl Gálvez es una buena noticia 
para las oposiciones, porque súbitamente le cambió el tablero al Presidente de la República, es decir, un 
Presidente que se frotaba las manos ante la posibilidad de tener a un Santiago Creel como candidato 
opositor, que le encantaría que el candidato tuviera ‘trapitos al sol’ para mostrarlos en las mañaneras. 
Le rompe el esquema Xóchitl Gálvez, porque Xóchitl viene de abajo”. 
 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBD50NG05LYL9E&id=75F18D3264FEE48F%215288&cid=75F18D3264FEE48F

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBD50NG05LYL9E&id=75F18D3264FEE48F%215288&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBD50NG05LYL9E&id=75F18D3264FEE48F%215288&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Comentario / Héctor Aguilar (Analista Político) 
 

“Creo que ha cambiado el clima electoral a partir del lunes, se emparejaron las condiciones de 
competencia por lo menos en término de atención de los medios, en términos de la curiosidad de mucha 
gente. Si uno mira el conjunto de aspirantes de la alianza Va por México, hay personajes de una gran 
calidad, de gran experiencia, de gran trayectoria en la vida pública de México. Es decir, la experiencia 
acumulada que lleva Beatriz Paredes, la experiencia de la vida económica global de Gurría; un personaje 
como Santiago Creel que tiene una carrera impresionante política en sus años de presencia pública; 
Ildefonso Guajardo… Así podríamos hablar de cada uno. Y, desde luego, Xóchitl Gálvez, que es como una 
novedad muy refrescante”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABSNEt7inY%2Dib4c&id=75F18D3264FEE48F%215285&cid=75F18D3264FEE48

F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABSNEt7inY%2Dib4c&id=75F18D3264FEE48F%215285&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABSNEt7inY%2Dib4c&id=75F18D3264FEE48F%215285&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Xóchitl Gálvez, Creel y De La Madrid, los candidatos 

fuertes: MKG 
 

De los candidatos que levantaron la mano para encabezar los esfuerzos de la oposición para recuperar 
la presidencia de la República; el gobernador Mauricio Kuri González destacó que la senadora Xóchitl 
Gálvez, el empresario Enrique De La Madrid y el panista Santiago Creel Miranda son perfiles fuertes para 
ser abanderados por el “Frente Amplio por México”. 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/06/29/xochitl-galvez-creel-y-de-la-madrid-los-candidatos-
fuertes-mkg/ 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/06/29/xochitl-galvez-creel-y-de-la-madrid-los-candidatos-fuertes-mkg/
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/06/29/xochitl-galvez-creel-y-de-la-madrid-los-candidatos-fuertes-mkg/
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Samuel continúa entre presidenciables (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/samuel-continua-entre-presidenciables/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-8 30/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-8 30/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

30/06/2023           12 

11  

PERIÓDICO

0 

 

  

  

 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

30/06/2023           12 

11  

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/06/2023 LEGISLATIVO 

El Frente Amplio por México tendrá 3 aspirantes en 20 días, asegura 
Creel 

 

 
 
En 20 días, el Frente Amplio por México habrá escogido a tres aspirantes de la oposición para competir 
por la candidatura presidencial, en 2024, señaló el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel. 
 
“Irán quedando menos y menos, al punto de quedar tres en los próximos 20 días, vamos a tener tres 
solamente, de todos los que tenemos en este momento”, refirió el legislador panista que aspira a 
competir en el proceso electoral del próximo año. 
 
Explicó que el método presentado el pasado 26 de junio, tiene la finalidad de ir descartando a los más 
de 16 aspirantes que se inscribirán en el proceso interno que realizarán los partidos de la coalición Va 
Por México y asociaciones de la sociedad civil. 
 
“Creo que es natural, era imposible empezar con 16 aspirantes, sí se puede, pero no era lógico, ni 
razonable. En los próximos días, seguramente, habrá más retiros, y después con lo de las firmas, se 
retirarán algunos otros, y después, con la encuesta, se retirarán todo el grupo, salvo tres que quedarán 
para la contienda final”, detalló Creel Miranda. 
 
También celebró el apoyo que ha recibido la senadora Xóchitl Gálvez en los últimos días, después de que 
anunció que participará en el proceso del Frente Amplio por México. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/el-frente-amplio-por-mexico-tendra-3-aspirantes-en-20-dias-
asegura-creel/ 
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Unidad del Frente Amplio es responsabilidad de todos: Creel 

 

 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), planteó que la unidad en el 
Frente Amplio por México es responsabilidad de todos y llamó a que, en el proceso de selección el 
candidato, el juego “sea limpio, a jugar en una cancha pareja, no darnos patadas por debajo de la mesa, 
como lo vemos con las corcholatas” de Morena. 
 
“Que no intervengan gobernadores ni alcaldes, que el frente muestre una cara distinta de la política a la 
que he mostrado Morena. Aquí no hay enemigos, guerra sucia ni de lodo”, declaró. 
 
En conferencia de prensa donde ratificó que se registrará para participar en la elección primaria, afirmó 
que da la bienvenida a la contienda a la senadora Xóchitl Gálvez. 
 
“Aportará mucho lo que ella tiene, es valiente, ocurrente, original, muy auténtica y eso le hace mucho 
bien a una competencia. Qué bueno que se registren más personajes de la altura y presencia que tiene 
Xochitl Gálvez. No se trata de sacar a nadie, que si alguien empieza a brillar, echarle tierra”, expuso. 
 
Creel Miranda dijo que, si las reglas para el registro implican solicitar licencia a los cargos de elección 
popular, evaluará la ruta jurídica a seguir, porque su cargo como presidente implica estar pendiente no 
solo de la conducción de la cámara, sino de los recursos que ha interpuesto en la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación contra medidas del Ejecutivo. 
 
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/06/29/politica/unidad-del-frente-amplio-es-
responsabilidad-de-todos-creel/ 
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Antes de tomar cualquier decisión quiero ver las reglas del método: 
Santiago Creel 

 

 
 

 El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de las y los Diputados, Santiago Creel, señaló que antes 
de solicitar licencia como diputado, analizará las reglas que se darán a conocer del método presentado 
por la oposición, para elegir a la o el responsable nacional encargado de construir el Frente Amplio por 
México. Creel no descartó que en los próximos días se bajen de la contienda más aspirantes, pero señaló 
que otros más podrían sumarse al proceso interno. “Antes de tomar cualquier decisión quiero ver las 
reglas del método, porque hay muchos asuntos en curso que no quisiera que se alterara ese curso. Son 
asuntos muy delicados que tienen que ver con el corazón mismo de lo que es la discusión nacional 
respecto a nuestras instituciones, que el Presidente ha venido mancillando, ha venido violentando”.  
 
 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANBSTr5DmGXimxY&id=75F18D3264FEE48F%215286&cid=75F18D3264FEE48F

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANBSTr5DmGXimxY&id=75F18D3264FEE48F%215286&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANBSTr5DmGXimxY&id=75F18D3264FEE48F%215286&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Santiago Creel pide 'juego limpio' en contienda de oposición 

 

 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, pidió que en la 
contienda por elegir a la o el candidato presidencial haya "juego limpio" y sugirió que no haya "premios 
de consolación" para quienes no resulten favorecidos en el proceso. 
 
En conferencia de prensa, mencionó que todos los aspirantes a representar al Frente Amplio por México, 
los partidos y organizaciones son responsables de mantener la unidad en el proceso. 
 
Por ello dijo que sera importante procurar el consenso "respetarnos todos, de jugar limpio, de 
efectivamente aspirar a jugar en una cancha pareja, de cumplir estrictamente las reglas, de no darnos 
patadas por debajo de la mesa como lo estamos viendo con las corcholatas con denuncias, que no 
intervengan los gobernadores de ningún color, los presidentes municipales de ningún color, que esto sea 
algo que muestre una cara distinta de la política, de la cara que ha mostrado Morena", dijo. 
 
Al referir que quienes levanten la mano para participar son bienvenidos, el panista resaltó que en la 
oposición no hay enemigos y no se busca hacer una guerra sucia ni "echarle tierra a nadie". 
 
Al opinar sobre las reglas que apenas serán definidas, el exsecretario de Gobernación manifestó 
desacuerdo con que se establezca un tipo de compensación con algún cargo político a quienes pierdan 
en la contienda. 
 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-pide-juego-limpio-contienda-oposicion-534262 

 

 
  

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-pide-juego-limpio-contienda-oposicion-534262
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Con tropiezos, se apuntan 14 por la alianza opositora 
 

Entre los panistas que están listos para apuntarse destacan: Santiago Creel Miranda, presidente de la 
Cámara de Diputados; la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, que aunque no es militante del partido sí 
pertenece a la fracciónde Acción Nacional; Francisco Javier García Cabeza de Vaca, exgobernador de 
Tamaulipas; el expresidente del Senado Jorge Luis Preciado Rodríguez; el diputado Gabriel Quadri de la 
Torre; Juan Carlos Romero Hicks, exgobernador de Guanajuato, y Lilly Téllez, senadora de la República. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=284232&relacion=&tipo=Principal&categoria=
12 
 
 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=284232&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=284232&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
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Frente Amplio por México tendrá 3 aspirantes en 20 días 

 
En 20 días, el Frente Amplio por México habrá escogido a tres aspirantes de la oposición para competir 
por la candidatura presidencial, en 2024, señaló el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel. 
 
https://elporvenir.mx/nacional/frente-amplio-por-mexico-tendra-3-aspirantes-en-20-dias/592729 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://elporvenir.mx/nacional/frente-amplio-por-mexico-tendra-3-aspirantes-en-20-dias/592729
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Santiago Creel sigue en la contienda; no ve problema con 

método de Va por México 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reafirmó sus intenciones 
para participar en la contienda de la coalición Va por México, con rumbo a la Presidencia de 2024, esto, 
tras la retirada de Lilly Téllez. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/santiago-creel-sigue-en-la-contienda-no-ve-problema-con-
metodo-de-va-por-mexico-ML8368871 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/santiago-creel-sigue-en-la-contienda-no-ve-problema-con-metodo-de-va-por-mexico-ML8368871
https://vanguardia.com.mx/noticias/santiago-creel-sigue-en-la-contienda-no-ve-problema-con-metodo-de-va-por-mexico-ML8368871
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Santiago Creel informa y ratifica participación para 

coordinación de Frente Opositor 
 

En Conferencia de Prensa el Presidente de la Cámara Lic. Santiago Creel Miranda, informo y ratifico de 
haber conocido ya el método de la elección del Coordinador del Frente Amplio Opositor, y ha decido 
participar de forma abierta.  
 
https://www.nuevomexicoplural.com/santiago-creel-informa-y-ratifica-participacion-para-
coordinacion-de-frente-opositor/ 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/santiago-creel-informa-y-ratifica-participacion-para-coordinacion-de-frente-opositor/
https://www.nuevomexicoplural.com/santiago-creel-informa-y-ratifica-participacion-para-coordinacion-de-frente-opositor/
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Elecciones 2024: ¿Quiénes son las ‘corcholatas’ de la 

oposición? 
 

Uno de los aspirantes del PAN que más ha sonado para la candidatura es Santiago Creel, actual 
presidente de la Cámara de Diputados y quien se destapó desde junio de 2022; una serie de encuestas 
lo colocan presuntamente en primer lugar frente a Ricardo Anaya, Lilly Téllez y Mauricio Vila. 
 
https://quinto-poder.mx/rumbo-2024/2023/6/29/elecciones-2024-quienes-son-las-corcholatas-de-la-
oposicion-21875.html 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://quinto-poder.mx/rumbo-2024/2023/6/29/elecciones-2024-quienes-son-las-corcholatas-de-la-oposicion-21875.html
https://quinto-poder.mx/rumbo-2024/2023/6/29/elecciones-2024-quienes-son-las-corcholatas-de-la-oposicion-21875.html
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https://www.elsoldelcentro.com.mx/mexico/politica/creel-pedira-licencia-solo-si-se-establece-como-requisito-para-

aspirar-a-candidatura-presidencial-10295181.html  

https://www.elsoldelcentro.com.mx/mexico/politica/creel-pedira-licencia-solo-si-se-establece-como-requisito-para-aspirar-a-candidatura-presidencial-10295181.html
https://www.elsoldelcentro.com.mx/mexico/politica/creel-pedira-licencia-solo-si-se-establece-como-requisito-para-aspirar-a-candidatura-presidencial-10295181.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 30/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/06/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

  
 
 

Creel no pedirá licencia al cargo hasta que se conozcan las reglas de la 
competencia 

 
 

 El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, refrendó su intención de competir por la 
candidatura presidencial del Frente Amplio por México. En declaraciones desde el Palacio Legislativo de 
San Lázaro, señaló que no va a pedir licencia al cargo hasta que se conozcan pública y formalmente las 
reglas de la competencia interna, y encuentre la vía jurídica para no descuidar asuntos pendientes de 
relevancia en el recinto parlamentario. 
 

https://drive.google.com/file/d/1wPyEyNJNdfUhTEjKM0vnbGxJUA2uE55L/view  

https://drive.google.com/file/d/1wPyEyNJNdfUhTEjKM0vnbGxJUA2uE55L/view
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Sigue Santiago Creel adelante en la contienda presidencial; 
declinaciones son normales 

 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, refrendó su intención de competir por la 
candidatura presidencial del Frente Amplio por México. 
 
En declaraciones desde San Lázaro, señaló que no pedirá licencia al cargo hasta que se conozcan pública 
y formalmente las reglas de la competencia interna. 
 
También, hasta que encuentre la vía jurídica para no descuidar asuntos pendientes de relevancia en al 
recinto parlamentario, como la presentación de más recursos y solicitudes a la Suprema Corte, para 
atender con carácter prioritario impugnaciones a los albazos legislativos aprobados al finalizar el anterior 
periodo ordinario de sesiones.   
 
“Estoy decidido, determinado, contento de haber ya conocido el método y con ese método inscribirme 
para poder lograr ser el coordinador del Frente Amplio por México. El método para mí es el reflejo de lo 
que México necesita”, aunque no hay método perfecto, expresó. 
 
Calificó como “normal” que en el desarrollo de la contienda, algunos aspirantes como la senadora del 
Partido Acción Nacional (PAN), Lilly Téllez y el también senador del Grupo Plural, Germán Martínez, se 
retiren del proceso. La competencia está abierta, dijo, mientras unos se descartan otros alzan la mano, 
como el exdiputado y exsenador Jorge Luis Preciado, y el diputado federal Gabriel Quadri.  
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/sigue-santiago-creel-adelante-en-la-contienda-
presidencial-declinaciones-son-normales-597660.html 
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https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-tacha-a-amlo-de-renegado/  

https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-tacha-a-amlo-de-renegado/
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https://latinus.us/2023/06/29/el-presidente-vive-refugiado-en-su-resentimiento-responde-creel-a-senalamientos-de-
lopez-obrador/  

https://latinus.us/2023/06/29/el-presidente-vive-refugiado-en-su-resentimiento-responde-creel-a-senalamientos-de-lopez-obrador/
https://latinus.us/2023/06/29/el-presidente-vive-refugiado-en-su-resentimiento-responde-creel-a-senalamientos-de-lopez-obrador/
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Santiago Creel se lanza contra AMLO: ‘es un bufón, una 

mala caricatura’ 
 

En breve… Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, respondió de manera 
contundente al mandatario Andrés Manuel López Obrador (AMLO) luego de las críticas y acusaciones 
que este último realizó hacia el método de selección de los partidos de oposición de cara a las elecciones 
de 2024. 
 
https://notigram.com/mexico/nacional/santiago-creel-se-lanza-contra-amlo-es-un-bufon-una-mala-
caricatura-20230629-1027968 
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AMLO se lanza vs. Xóchitl Gálvez y Santiago Creel: 

"Representan a la oligarquía" 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó a los panistas Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, ambos 
aspirantes a la candidatura presidencial de la alianza 'Va por México', pues aseguró que representan a la 
oligarquía.  
En su conferencia mañanera, López Obrador aseguró que Creel Miranda "sí puede llamarse a sí mismo 
'fifí', pues proviene de una familia oligarca". 
 
https://www.nacion321.com/gobierno/amlo-se-lanza-vs-xochitl-galvez-y-santiago-creel-representan-a-
la-oligarquia 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.nacion321.com/gobierno/amlo-se-lanza-vs-xochitl-galvez-y-santiago-creel-representan-a-la-oligarquia
https://www.nacion321.com/gobierno/amlo-se-lanza-vs-xochitl-galvez-y-santiago-creel-representan-a-la-oligarquia
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¿Qué tiene que ver con el porfiriato? AMLO revela cuál es el origen familiar de Santiago Creel - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/que-tiene-que-ver-con-el-porfiriato-amlo-revela-cual-es-el-origen-familiar-de-santiago-creel/


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/06/2023 LEGISLATIVO 

Analizan en la Cámara de Diputados impacto de 
las redes sociales en las niñas, niños y 

adolescentes 
 

Boletín No. 4601 

• Participantes llaman a visibilizar la problemática de la exposición al ciberespacio, sin supervisión 

En la Cámara de Diputados se realizó el foro “El impacto de las redes sociales en niñ@s y 

adolescentes. Retos virales y el uso de medicamentos controlados que ponen en peligro la salud”, 

donde diputadas, diputado y especialistas llamaron a visibilizar las problemáticas a las que se 

enfrentan al estar expuestos al ciberespacio sin supervisión. 

Necesario, unir esfuerzos 

La secretaria de la Mesa Directiva, diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT), recordó 

que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) alertó sobre el 

consumo de medicamentos controlados asociados a retos virales, como el denominado “el que se 

duerma al último gana”, consistente en consumir medicinas que inducen al sueño. 

Dijo que el consumo inadecuado sin supervisión médica y responsable de fármacos con 

propiedades ansiolíticas, como el clonazepam, tiene efectos secundarios que van desde la 

somnolencia, mareos, náuseas, pérdida del equilibrio, dolor de cabeza, incontinencia o retención 

urinaria, problemas graves de respiración e incluso, si se combina con otro fármaco, puede 

producir coma inducido.  

Por ello, en video mensaje consideró necesario unirse como sociedad, legisladores y padres familia 

para estar atentos a los hijos y denunciar puntos de venta clandestinos en donde se comercialice 

el clonazepam sin receta médica. “Al hacer visible este problema y seguir las recomendaciones se 

abona a que menos jóvenes o niños pongan en riesgo su salud y que estas malas prácticas se 

erradiquen”.  
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Retos virales de consecuencias trágicas 

También mediante video, el presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes 

Carmona (Morena), mencionó que de acuerdo con la encuesta sobre Uso de Tecnologías de 

Información en los Hogares 2021, de las personas jóvenes, el 91.5 por ciento, es decir 35.3 

millones, usan internet; el principal empleo es para acceder a las redes sociales, con el 96.1 por 

ciento, esencialmente en WhatsApp, Facebook, Instagram, Messenger y YouTube. 

Expuso que si bien las redes sociales abren un campo de oportunidad también presentan un reto, 

como son los desafíos virales, que pueden ser físicos o mentales a fin de ganar reconocimiento en 

línea. Estos desafíos han alcanzado niveles alarmantes y consecuencias trágicas. Uno de ellos es 

el consumo de medicamentos, como el reto de clonazepam, el cual es una amenaza para la salud 

de las y los jóvenes. 

Planteó actuar de manera inmediata y contundente para abordar este problema y proporcionar 

una orientación adecuada sobre el uso de medicamentos controlados a las y los adolescentes. 

Tanto padres, madres, educadores y profesionales de la salud tienen un papel fundamental en la 

educación y prevención de esta problemática, y en esa tarea debemos contribuir las y los 

legisladores, consideró.  

Dar buen uso a las redes sociales 

La presidenta de la Comisión de Bienestar, diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), expresó que a 

las y los legisladores corresponde “hacer frente a este fenómeno de las redes sociales y que 

repercute en la sociedad, en las escuelas y en los hospitales con los retos virales que se dan entre 

estas poblaciones”. 

Argumentó que el uso de las redes sociales debe ser supervisado por los padres o tutores, así 

como enseñarles un buen uso de esas herramientas tecnológicas. “Como padres de familia o 

tutores nos corresponde en todo momento supervisar lo que ven en sus teléfonos, tabletas o 

computadoras, no solo por estos retos virales, sino por otros peligros, como secuestro, trata de 

personas, extorsión e incluso acoso sexual de una persona adulta por medio del internet”. 

Rojo Pimentel mencionó que si se quieren nuevas generaciones que construyan el futuro del país, 

se debe cuidar, guiar, vigilar y estar atentos a todo lo que acontece alrededor de niñas, niños y 

adolescentes, sobre todo ante el avance de la inteligencia artificial, pues en el sistema educativo y 

de salud “estamos muy atrasados”. 
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Visibilizar este tipo de fenómenos 

La secretaria de la Comisión de Igualdad de Género, diputada María de Jesús Rosete Sánchez (PT), 

planteó sumar esfuerzos para proteger a las niñas, niños y adolescentes, ya que el uso de las redes 

sociales es de vital importancia para la actividad diaria; no obstante, el uso de la tecnología es 

adictiva, evita en gran nivel la convivencia familiar, genera aislamiento y da acceso a información 

peligrosa y nociva, advirtió. 

Añadió que el punto es saber cómo utilizarla y alejar a niñas, niños y adolescentes de un mundo 

peligroso e incluso de depredadores y retos virales que demuestran aprobación para pertenecer 

a un grupo o ser más populares, lo que daña la salud e incluso ocasiona la pérdida de vida por mal 

uso de información, de las redes sociales y de medicamentos. Por ello, se debe visibilizar este tipo 

de fenómenos y prevenir a la población para erradicar estas prácticas.    

Crucial, entender desafíos de redes sociales 

La diputada Araceli Celestino Rosas (PT), secretaria de la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación, se congratuló por analizar el impacto de las redes sociales en niñas, niños y 

adolescentes en México, ya que se vive una era digital y tecnológica “en la que las redes sociales 

se han convertido en una parte integral de nuestras vidas”.   

Mencionó que, si bien estas plataformas ofrecen ventajas, es crucial entender los desafíos que 

presentan para la juventud. Aunque han abonado a democratizar el acceso a la información y 

facilitado la comunicación rompiendo cualquier barrera en el mundo, conllevan peligros asociados 

con el uso no regulado de las redes sociales. “Es importante tener una educación integral que 

enseñe a utilizarlas de manera segura y responsable”.    

Especialistas llaman a atender el tema 

Silvia Méndez Hernández, jefa de atención al derechohabiente del Hospital 1º de Octubre del 

ISSSTE, argumentó que el instituto está comprometido con la atención primaria y, prueba de ello, 

es el programa “Ecos para la salud”. Consideró imperante estos foros para abordar el cuidado de 

niñas, niños y adolescentes y protegerlos de la vorágine tecnológica que exponga su salud física y 

mental.  
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Con la ponencia “Influencia de la estructura social y familiar para la ingesta de medicamentos 

controlados”, el médico psiquiatra Carlos Chicalote Castillo llamó a tener control y restricción de 

estos medicamentos. De acuerdo con la Policía Cibernética, hubo 500 incidentes en 2022 por retos 

en Internet. Dijo que los adolescentes con más tiempo en redes sociales aumentan sus síntomas 

de depresión y de aislamiento.     

Del Centro de Información Toxicológica, Patricia Lucero Casiano García, expuso el tema “Peligro 

de las redes sociales y los retos virales”, en el que refirió los peligros de la usurpación de la 

identidad, ciberbullying, grooming, sexting, fake news y los challenges y retos virales más 

peligrosos. Sugirió limitar el tiempo en redes sociales y no publicar cuando haya emociones 

fuertes.  

Al abordar la ponencia “Automedicación e intoxicación por medicamentos controlados”, José 

Antonio Bandillo Torres manifestó que, en muchas ocasiones, niñas, niños y adolescentes en sus 

casas tienen acceso de primera mano a medicamentos controlados; por ello, es vital que padres 

o tutores los resguarden bajo llave. El Centro de Información Toxicológica-Antulio Bandillo (CITAB) 

es el 911 de las urgencias toxicológicas e informa todo lo relacionado con la prevención y manejo 

inmediato para evitar complicaciones. 

David Rey Castillo García, al referirse al tema “Lesiones del tracto intestinal en menores de edad 

por medicamentos controlados”, indicó que las medicinas en el país son de fácil acceso, hay una 

cultural del mal resguardo y venta libre, lo que representa un foco rojo cuando hay estrés, 

ansiedad o depresión; los efectos en la salud de los medicamentos van desde gastritis, úlceras, 

parálisis intestinal, daño hepático, daño al páncreas e, incluso, efectos en el corazón. 

Con la ponencia “Daño renal e infecciones en menores de edad”, Noel Amaro Lima argumentó que 

muchos medicamentos, alimentos, infecciones, bacterias y productos químicos pueden dañar al 

riñón y otros órganos, más cuando hay dosis inadecuadas; de ahí que se debe tener cuidado en 

las prescripciones médicas y no automedicarse. El sobreuso de analgésicos nos puede llevar a 

daños de largo plazo, como cáncer. 

Al referirse al tema “Búsqueda de apoyos a los pacientes intoxicados para canalizar a los centros 

toxicológicos”, Alejandrina León Silva precisó que existen dos tipos de dependencia de las drogas: 

física y psíquica. Hizo referencia a la presión social para consumir drogas y bebidas, y a los 

trastornos por el abuso y dependencia de las sustancias, como la adicción. “No solo hay que 

trabajar en la desintoxicación de las personas, sino en la reintegración”. 
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Miguel Ángel Ramírez Carrasco habló del “Actuar de los maestros ante el caso de que un alumno 

que se presente medicado”. Afirmó que la pandemia impidió que las y los jóvenes pudieran 

desarrollar su aspecto social y ahora que lo hacen se enfrentan a una serie de complicaciones, 

aunado al hecho de que no se considera la salud mental en el país ni su acceso y los casos de 

ansiedad han crecido, lo que ocasiona crisis emocionales y desórdenes alimenticios.  

Con la ponencia “Consecuencias legales de la compraventa de medicamentos controlados”, 

Antonio Hernández Montero dijo que tratar un tema tan complejo debe ser multidisciplinario; del 

2011 al 2018 se realizaron 226 operativos para abatir el mercado ilegal de medicamentos, en 

donde se decomisaron 565 toneladas de medicinas controladas, caducas y muestras médicas. 

Expuso que más que endurecer las penas del mercado ilegal se deben detectar los lugares donde 

hay este tipo de actividades ilícitas. 

Al abordar el tema “Relación adictiva de las niñ@s y adolescentes con las pantallas y los peligros 

en el internet”, Ricardo Olayo señaló que padres y madres son los encargados de educar en el 

aspecto digital a las y los hijos para evitar riesgos. “Nuestros hijos se enganchan en las redes 

sociales porque reciben gratificación inmediata, sin mucho esfuerzo y con estímulos; esto puede 

evitar la concentración, frenar la creatividad e imaginación y desconecta a las familias”.  

En su oportunidad, Araceli Ramírez Salazar, al referirse al “Uso responsable de la tecnología sin 

exceso; paternidad y maternidad digital”, relató que las y los adolescentes dedican muchas horas 

a revisar sus redes sociales, engancharse a internet y hacer scroll; es su escaparate para fugarse 

de su realidad y se las modifica, lo que afecta el estado emocional y la salud mental. No hay 

atención al peligro, lo que los lleva a retos virales para pertenecer y obtener más “likes”.  

Felipe de Jesús Cuéllar Alejo, director del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica 

(Conalep), plantel Gustavo A. Madero II, aseguró que no hay escuela de educación media superior, 

superior e incluso básica que haya pasado por algún tipo de estas experiencias. “Hoy nos 

encontramos con el reto de que una vez que las y los jóvenes cobran sus becas del gobierno se 

desaparecen en parejas, para ver quién se pierde más en movimiento y quién produce la Alerta 

Amber”. 
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Semblante que ayer presentó durante conferencia de prensa en la Cámara donde preside mesa 

directiva, es diferente al que presentaba  previo al anuncio de la “transformación” del bloque PAN-

PRI-PRD, del “Va por México”, en Frente Amplio por México. 

Ayer, día que el frente opositor dio a conocer a nuevos integrantes del Comité Organizador, una 

hora antes, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, el diputado Santiago Creel 

Miranda, se mostró ambiguo en su discurso, con el asunto de licencia al encargo que tendía hasta 

el próximo 31 de agosto 

Dos meses en los que, hay que decirlo, los dedicaría a su proyecto nacional, para su victoria por 

Presidencia de la República, en elección federal 2024. 

Enorme responsabilidad, reiteramos, en caso de ganar el proceso interno, la que tendría el ex 

secretario de Gobernación, al encabezar proceso electoral de la oposición el próximo año. 

Aunque ayer se mostró en ese sentido, indecisión en que si solicita o no, licencia al cargo de 

representación que tiene, y prácticamente denota el clásico, “se va, pero no se va”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

EX CONSEJEROS ELECTORALES, EN EL COMITÉ ORGANIZADOR DEL PROCESO INTERNO OPOSITOR; 

CREEL, ¿ALISTA LICENCIA EN MESA DIRECTIVA? 
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A lo que se añade que su seguridad en participar en el proceso interno, ya  no es la misma  que, con 

optimismo y confianza en su proyecto, denotaba en meses pasados, hasta que, lunes de esta 

semana, se anuncio constitución del nuevo frente opositor. 

Flaco, ojeroso y cansado, lució en jueves, el diputado federal, cuya intuición política, al parecer, al 

parecer, ¡eh!, le indicarían que no tiene tan fácil la candidatura, ni segura. 

O cómo interpretar indefinición en que si solicita o no licencia como diputado federal, cuando hasta 

un novato en el sagrado oficio de la política, sabe que buscar una candidatura presidencial, es una 

tarea que demanda tiempo completo en ese menester.  

No es lo mismo presidencia en mesa directiva de los diputados que Presidencia de la República. 

Contexto en el que algo raro se percibe en el proceso interno del bloque de oposición, cuando de la 

noche a la mañana, se deslindan de candidatura presidencial, el senador Germán Martínez Cásares, 

del Grupo Plural, y su compañera del PAN, Lilly Téllez García. 

Que al cuarto para las doce, controversial legisladora, Bertha Xóchitl Gálvez Ruíz, se pronuncie por 

buscar candidatura presidencial del FAM y no su aspiración hasta hace unos meses, candidatura por 

el gobierno CDMX. 

Ayer mismo, hizo circular encuesta, creemos, “a modo”, en la que aventaja por diez puntos, al Creel, 

quien, hay que recordarle a la senadora, tiene más bagaje, trayectoria, conocimiento, sapiencia y 

oficio político, que ella. 

Entorno en el que vale la pena preguntar de quién es la mano que mece la cuna en el asunto de la 

candidatura presidencial del frente opositor: ¿”ysq”? ¿Quién ocupa, de facto, la vicepresidencia en 

este régimen? ¿Algún oligarca influyente, esos que apoyan campañas político-electorales a los 

principales partidos políticos y candidatos, para quedar bien con todos? 
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Porque, en política, nada es casualidad ni coincidencia, y llama la atención, lo que antier, expresó la 

senadora y periodista, Lilly Téllez, cuando en mensaje que transmitió en tuit, advirtió: 

-“Y no vamos a contener a la nueva oligarquía morenista, de la mano de los oligarcas del viejo 

régimen”. 

Previamente, puntualizó: 

-“No existen reglas claras sobre el origen y destino del dinero por lo que no podremos saber qué 

intereses están detrás de cada aspirante…”. 

La ex conductora de noticiarios, sabe lo que hable y dice, no habla por hablar, tampoco expresa lo 

que quiere, solo por resentimiento o agravio. 

Tanta presión hay sobre el bloque opositor en este asunto, de elegir al candidato presidencial, que 

potenciales aspirantes, por carecer de reglas claras en método para elegir abanderado, ayer, en 

redes, la combativa senadora priista, Claudia Ruiz Massieu Salinas, declino participar. 

Todo ese contexto, lo asimila y analiza el diputado Creel Miranda, quien, hay que decirlo, la dignidad 

que tiene -aunque duden algunos-, lo obliga a mantener ruta que se propuso, y no echarse para 

atrás, ni para agarrar vuelo, como dicen nuestros actores políticos en sus discursos, especialmente 

Andrés Manuel López Obrador en su tribuna matutina. 

.”Entonces, tendría yo que hacer un balance, pero si lo piden las reglas, pues buscaremos el camino 

jurídico para no desatender esas obligaciones, pero para poder cumplir con el método, hasta que 

esto suceda no tendré una respuesta”, dijo, en alusión a si solicita o no, licencia. 

-“Cuando ello ocurra, inmediatamente los primeros en conocer mi respuesta, serán ustedes (los 

medios que cubren actividad en San Lázaro), los términos y condiciones de cómo se dé, de cuándo 

se dé, bajo qué términos y, en todo caso, de quién tomará las riendas de la presidencia (en mesa 

directiva), si esto se hace necesario”. 
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Es decir, prácticamente, el diputado Creel, está por solicitar licencia, “no rajarse”, diría Ricardo 

Monreal Ávila, porque le atravesaron en su proyecto presidencial del frente opositor, a la senadora 

Xóchitl Gálvez, y recule en su aspiración de rescatar a México. 

Desde fin de semana pasado, sorprendió que, entre la clase política que tiene el poder, se refirieran 

a dos mujeres en la contienda presidencial 2024: Claudia Sheinbaum Pardo por el bloque del 

oficialismo y la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez Ruíz, por el bloque adversario del oficialismo. 

Quizá, ello inquieta al diputado Creel Miranda, porque sabría de antemano, “qué intereses están 

detrás de cada aspirante”, como es el caso de la panista de Hidalgo, cual expresó en su mensaje que 

transmitió antier, en redes sociales, Lilly Téllez. 

En contexto al discurso de la periodista, el actual presidente en la representación popular de San 

Lázaro, estaría enterado de quien es “la mano de los oligarcas del viejo régimen”, que impulsan 

candidatura de su correligionaria hidalguense. 

Entonces, cómo no va estar así el semblante de Santiago Creel, si los intereses que se entrometieron 

en el proceso interno del Frente Amplio por México, son fuertes, influyentes y con poder económico. 

Tampoco minimizar el spot de Vicente Fox, cuando acusa que “ysq” pretende acabar con el PAN, y 

no le falta razón al expresidente, porque, reiteramos, la “transformación” llegó al bloque opositor, 

cuando cambio de siglas, Frente Amplio por México; credo sexenal, que salpicó a los eternos 

adversarios del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

¿A poco la “transformación” político-electoral en este país, sería que Claudia Sheinbaum Pardo y 

Xóchitl Gálvez Ruíz, disputen la Presidencia en el 2024? 

¿’Se imaginan verlas en un debate y discusión, a ambas? 

No es para menos, la presión político-electoral-moral, en la que se encuentra el diputado Santiago 

Creel Miranda, ¿verdad? 
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El presidente de los diputados, debe estar satisfecho, porque observación que hizo ayer, luego del 

mediodía, en San Lázaro, una hora después, la dio a conocer el dirigente de su partido, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, con el grupo de sabios que organizará el proceso interno  del FAM. 

Presentó a nuevos miembros del Comité Organizador del proceso, mediante el cual, PAN-PRI-PRD, 

con la sociedad civil, “elegirán al responsable de construir el Frente Amplio por México”. 

Se trata, resaltó, de perfiles “independientes y apolíticos comprometidos con el país”, siete 

especialistas apartidistas y ciudadanos “que pondrán todo su prestigio de manera altruista, su 

compromiso y tiempo en este proceso democrático”. 

Lo integran, explicó el dirigente panista, siete integrantes de la sociedad civil, expertos electorales 

y seis de los tres partidos. 

Estos son los expertos electorales y ciudadanos que designó el FAM, para organizar el proceso 

interno que inicia próximo 4 de julio. 

Arturo Sánchez Gutiérrez, ex consejero del Instituto Nacional Electoral, durante el periodo 2014-

2017; Luisa Alejandra Latapí, ex consejera del Instituto Federal Electoral, en los años 2003-2008; 

Rodrigo Morales Manzanares, x consejero en el IFE, 2003-2008; María Teresa González Luna, ex 

consejera del IFE, 2003-2008; Juan Manuel Herrero, director Ejecutivo del Registro Federal de 

Electores, 1990-1996; Marco Antonio Baños Martínez, consejero del INE, 2014-2020 y Patricia 

McCarthy Caballero, consejera electoral del Consejo Local del IFE en Yucatán, 2011-2015. 

La representación que tendrá el PAN en Comité Organizador, el diputado federal, Armando Tejeda 

Cid y el director general Jurídico del CEN, Raymundo Bolaños. 

-“Esto es parte del proceso inédito, del proceso histórico democrático en donde diversos partidos 

políticos de la oposición hoy en México, junto con diversas organizaciones sociales, nos hemos 

puesto de acuerdo en la construcción de un proceso que nos permita involucrar a la sociedad para 
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que pueda elegir a la persona responsable de construir un Frente Amplio por México, con el objetivo 

de cambiar el rumbo de México”. 

Que sea la Comisión Organizadora, añadió Mario Antonio Cortés, quien lleve las riendas del proceso 

y se pueda dar certeza a todos los participantes que quieren ser elegidos, pero también a los 

ciudadanos que quieren ser parte del presente y futuro del país. 

El ex consejero electoral del INE, Marco Antonio Baños, adelantó que el árbitro del proceso interno 

opositor, para elegir al candidato presidencial, se instaló ayer por la tarde, y explicó quehacer 

inmediato que alistan: 

“Desde cómo se va a publicitar el ejercicio, el esquema de rendición de cuentas, fiscalización de los 

recursos y la integración de la lista de votantes, entre otros temas”. 

Por separado, Alejandra Latapí, garantizó que el proceso interno del FAM, “da aliento al ánimo 

social” y respuesta a las demandas ciudadanas, para que sean parte fundamental de las decisiones 

más importantes en el futuro de la nación 

-“Es hora de las alianzas y de llamar a participar a las y los demócratas de México”, arengó. 

El apresurado y emergente proceso interno que proyectó la oposición, hay que decirlo, se fortalece 

y enriquece con la participación de ex consejeros lectorales del IFE-INE y de órganos electorales 

locales. 

Tarea que desde martes pasado, alistaron en menos de 72 horas, con lo cual, dan certeza y 

certidumbre al proceso electoral para seleccionar al aspirante o la aspirante a la candidatura 

presidencial del PAN-PRI-PRD. 

No pueden decir los contendientes o los adversarios de la oposición, que fue un proceso “a modo”, 

“de cuotas, cuates, compadres y comadres”. 

¡Enhorabuena! 
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EN EL CHACALEO 

Integrantes del Comité de Organización del proceso interno del FAM, cuyos nombres señalamos 

líneas arriba, conocen letras grandes, chiquitas, del marco electoral y cual árbitros del proceso 

interno, habrá de ejercer su responsabilidad con pluralidad y consenso, mientras, hay que decirlo, 

en el bloque oficial, impera voluntad de un solo hombre: el presidente Andrés Manuel López 

Obrador… Un acierto, que ex consejeros electorales, arbitren proceso interno opositor para elegir a 

su candidato a la Presidencia. ¡Vaya!... Caos vial en los accesos y salidas CDMX-Zona Metropolitana 

del Valle de México, por el bloqueo que hicieron manifestantes que pertenecen al Sindicato de 

Maestros al Servicio del Estado de México, porque  no firman aún con el gobierno mexiquense, 

convenio de sueldos y prestaciones de este año, donde se incluye incremento del 8.2% que anunció 

el Presidente de la República, el Día del Maestro… Además, el gobierno estatal, incumple 

gratificación “asistencia a actos cívicos en día festivo”, que debió cubrirse segunda quincena de este 

mes… El traidor que se va del Palacio de Gobierno en Toluca, el 15 de septiembre próximo, debe 

estar molesto aún, porque el magisterio mexiquense, no se prestó a simular apoyo al PRI y, en los 

hechos, votar por Morena y su candidata, Delfina Gómez Álvarez… El trato con el magisterio, SNTE, 

la CNTE, el SMSEM, y otras centrales sindicales del gremio en el país, debe ser cuidadoso, de respeto, 

¡nada de pasarse de listos!, porque paralizan un estado o la CDMX, el menor intento de socavar 

conquistas laborales… El magisterio mexiquense, no es el priismo estatal, al que se le puede engañar 

de mil maneras y una sola traición. ¿Eh?... Alfredo del Mazo Maza, no envía fuerza pública para 

combate a brutal violencia y delincuencia en el Estado de México, pero sí manda batallón de 

granaderos a desalojar protestas del magisterio mexiquense, como fue el caso de los maestros que 

bloquearon un sentido del Periférico, a la altura de Echegaray, en la zona de Naucalpan… ¡Somos 

docentes, no delincuentes! ¡Somos docentes, no delincuentes!, corearon los trabajadores de uno 

de los sectores más nobles en México, que ofrecen aprendizaje a millones de compatriotas… 

¡Caramba!, la delincuencia, se ha de carcajear, cuando observa cómo los granaderos mexiquenses, 
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tratan a los maestros y, a ellos, ni los tocan ni con los pétalos de un clavel y todavía más, los 

abrazan… Visceral, intervención de las diputadas del PRI, antier -en sesión de Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión-, contra el gobierno federal, por evitar transparencia, tras negar 

nombramientos a comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección en Datos Personales, INAI… “Por un lado, hablan de combate a la corrupción, pero en 

contrasentido, se alían con corruptos y permiten nuevos actos de corrupción”, acusaron en tribuna 

del órgano colegiado, las diputadas federales, Carolina Viggiano Austria y la mexiquense, Sue Ellen 

Bernal. ¡Zas!... En la misma sesión, visceral, la crítica que expuso en tribuna, la diputada federal del 

PAN, Krishna Karina Romero Velázquez, contra el nombramiento que hizo el presidente López 

Obrador, a favor de Rafael Fernando Marín Mollinedo, como representante de nuestro país, ¡ante 

la Organización Mundial de Comercio!, con sede en Ginebra, Suiza… “No cuenta con experiencia 

diplomática en el servicio exterior, no cuenta con experiencia en el comercio multilateral y no 

cumple con los méritos suficientes para el eficaz desempeño de su cargo”, ponderó la representante 

popular mexiquense. Empero, el primo de Nicolás Mollinedo, controversial chofer del Presidente, 

cuando el mandatario fue jefe de gobierno en CDMX, fue ratificado en su nombramiento. ¿No que 

no somos iguales? ¿Eh?... ¡Imaginen!, sueldazo que va recibir, más viáticos, va superar el sueldo que 

gana su tutor político… ¡Viva México! ¡Viva!... Y que los egresados de la UNAM, IPN, UAM, en 

materia de comercio exterior, que sigan en el comercio ambulante, cargando portafolios a la clase 

política, en los Call Center, agentes de ventas… ¡Caramba!... Ahora sí que, nuestro representante en 

la OMC, es “nini”… Durante su intervención en la inauguración del Congreso Nacional en Derecho 

Parlamentario, el coordinador del grupo mayor en el Senado y presidente en Junta de Coordinación 

Política, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, resaltó equilibrios de poder, importantes para construir 

una sociedad más en desarrollo, con mayor justicia e igualdad en la participación de mujeres y 

jóvenes… De lo que se trata, vislumbra, es que todos los sectores sociales tengan representación en 

el Parlamento, para que se escuchen todas las voces, expresiones y sentimientos de cada uno de los 

mexicanos. ¡Que así sea!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

mailto:juanlopez23@hotmail.com


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30/06/2023 OPINIÓN 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          
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Para una reforma al Poder Judicial deben participar sus 
integrantes: Ignacio Mier 

 
Una posible reforma al Poder Judicial es un tema que ya permeó en el 80 por ciento de la población, 
pero necesitamos que también participen sus integrantes, afirmó el diputado Ignacio Mier Velazco, 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena. 
 
https://www.masnoticias.mx/para-una-reforma-al-poder-judicial-deben-participar-sus-integrantes-
ignacio-mier/ 
 
 
 

https://www.masnoticias.mx/para-una-reforma-al-poder-judicial-deben-participar-sus-integrantes-ignacio-mier/
https://www.masnoticias.mx/para-una-reforma-al-poder-judicial-deben-participar-sus-integrantes-ignacio-mier/
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David Colmenares niega que el hermano de Ignacio Mier sea su asesor 
 

 
 

David Colmenares, titular de la Auditoría Superior de la Federación, habló sobre la Primera Entrega de 
Informes Individuales a la Cámara de Diputados y también sobre la reunión que tuvo con Ignacio Mier 
en un restaurante de Polanco en la Ciudad de México. El funcionario explicó que "se trata de un diálogo 
institucional que he tenido con todas las corrientes políticas y los niveles de gobierno". 
 
En entrevista con Salvador García Soto para El Heraldo Media Group, el funcionario federal también 
habló sobre las acusaciones que se hicieron ayer, sobre el hecho de que supuestamente había entregado 
una plaza en la Auditoría Superior de la Federación a Fernando Mier, hermano del morenista Ignacio 
Mier. 
 
Dijo que se trata de un nivel menor, que además Mier lleva más de 20 años en la dependencia y que no 
es cierto que le haya dado un cargo de asesor. 
 
"Yo no tengo asesores, nunca he tenido asesores. Es una acusación secundaria y no le doy importancia" 
 
Además habló sobre la gran cantidad de auditorías que se encuentra haciendo la dependencia y que 
estregará en los próximos días. "Todos nuestros sueldos, adquisiciones, compras y empleados son 
públicos y están a la mano de todas las personas". Informó que serán un total de 2 mil 104 auditorías y 
que mañana se van a presentar 86, en octubre más de 700 y el próximo año más de mil 200. Entre las 
dependencias más importantes a nivel federal, dijo que se harán: 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/29/david-colmenares-niega-que-el-hermano-de-
ignacio-mier-sea-su-asesor-518018.html 
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Entrevista / María Elena Pérez-Jaén (Diputada-PAN) 
 

 
 

 “Todo este tema con el señor David Colmenares tiene que ver con su muy mala actuac ión y su laxitud 
especialmente con el gobierno federal. Yo soy integrante de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 
Superior de la Federación y le he estado señalando su falta de compromiso y su falta de resultados. Lo 
que él ha hecho es decirnos a los diputados: “Yo ya no voy a la Cámara de Diputados. El tema es por qué 
no se quiere presentar a la Cámara de Diputados, pues gracias a que me lo encontré comiendo con 
Ignacio Mier, resulta que mañana sí se va a presentar en un acto protocolario, porque de acuerdo a la 
Ley de Fiscalización tiene que dar la primera entrega de la Cuenta Pública 2022”.  
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJDQSxsmLEEgYQ0&id=75F18D3264FEE48F%215287&cid=75F18D3264FEE48F

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJDQSxsmLEEgYQ0&id=75F18D3264FEE48F%215287&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJDQSxsmLEEgYQ0&id=75F18D3264FEE48F%215287&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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La desbandada en el Congreso del Estado 
 

No es uno, no son dos ni tres, son legión los diputados y las diputadas que se preparan para abandonar 
sus curules porque, con los tiempos electorales acelerados, nadie quiere quedarse fuera de la jugada o 
sin salir en la foto y aspiran con otras posiciones. 
Sin embargo, en las últimas semanas se le ha visto muy, pero muy cerca de operadores del diputado 
federal Ignacio Mier Velazco. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/06/29/la-desbandada-en-el-congreso-del-estado/ 
 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/06/29/la-desbandada-en-el-congreso-del-estado/
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Frente Amplio por México presenta a los integrantes del Comité 
Organizador 

 
 El Frente Amplio por México dio a conocer los nombres de quienes integrarán el Comité Organizador 
que conducirá el proceso para definir la candidatura presidencial opositora. Se trata de los ex consejeros 
electorales Marco Antonio Baños, Arturo Sánchez, Alejandra Latapi, Rodrigo Morales, María Teresa 
González, Patricia McCarthy, así como el ex director del Registro Federal de Electores, Juan Manuel 
Herreros. Por parte de los partidos estarán, del PAN, Raymundo Bolaños y el diputado Armando Tejeda; 
los priistas Rubén Moreira, coordinador de los diputados, y Rolando Zapata, y por el PRD, el líder de los 
diputados Luis Espinosa Cházaro y Claudia Castelo. 
 

https://drive.google.com/file/d/1UoxrMIFin4p8XhhH1jiawWUkWWr6FYUS/view  

https://drive.google.com/file/d/1UoxrMIFin4p8XhhH1jiawWUkWWr6FYUS/view
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Samuel, Manolo y Colosio…¿Y Rubén ? 
 

A Monterrey y Saltillo, lo separa una cadena montañosa y unos setenta kilómetros, ¿O debo decir que, 
en estos tiempos, en realidad los unen? 
Manolo Jiménez Macías, gobernador electo de Coahuila de Zaragoza; Samuel Alejandro García, 
gobernador de Nuevo León; Rubén Moreira, exgobernador de Coahuila y coordinador de grupo 
parlamentario en Cámara de Diputados y Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monterrey. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2023/06/28/samuel-manolo-y-colosio-y-ruben-opinion/ 
 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2023/06/28/samuel-manolo-y-colosio-y-ruben-opinion/
https://lucesdelsiglo.com/wp-content/uploads/2023/06/samuel-manolo-y-colosio-y-ruben.jpg
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Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC) 

 
 “No vamos a quedarnos cruzados de brazos, no es cualquier cosa lo que se está jugando, no nos estamos 
jugando solamente un cargo o una candidatura sino un sistema electoral democrático que tardó muchos 
años, muchas vidas, muchos esfuerzos en construirse y desmontarlos. Dejar que hoy, con toda 
impunidad, quienes aspiran a la Presidencia puedan iniciar cinco meses antes con un despilfarro, un 
derroche en espectaculares, inicien actos anticipados, pues es algo que no nos podemos permitir”. [ 
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFQ%5FV2f5%5FA52adU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2

15280&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp  



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 30/06/2023 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Consejero del INE negó que dieran luz verde a precampañas de Morena; TEPJF deberá resolver el caso - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/30/consejero-del-ine-nego-que-dieran-luz-verde-a-precampanas-de-morena-tepjf-debera-resolver-el-caso/
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El amago de MC por negativa del INE a frenar campañas de corcholatas: “Nos vemos en el Tribunal” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/el-amago-de-mc-por-negativa-del-ine-a-frenar-campanas-de-corcholatas-nos-vemos-en-el-tribunal/
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Elecciones México: La batalla de Morena por la sucesión presidencial divide al INE | Elecciones mexicanas 2024 | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-30/la-batalla-de-morena-por-la-sucesion-presidencial-divide-al-ine.html
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 
 

“Un Comité Organizador para el proceso de elección del candidato a la Presidencia en 2024, el cual estará 
integrado por exconsejeros que pertenecieron en el antes llamado Instituto Federal Electoral, que 
garantizarán un proceso con responsabilidad y transparencia, que tienen una capacidad probada en la 
organización de elecciones verdaderamente democráticas. Nosotros queremos ir al otro extremo, que 
sea la gente la que opine quién debe encabezar este esfuerzo y tengo el orgullo que el presidente del 
PRD, Jesús Zambrano, me haya pedido ser el representante del partido en este Comité Organizador.  

Mi candidato favorito para la Presidencia este 2024 será quien mejor represente a nuestro movimiento, 
que es el único que le da opción a la ciudadanía de tener otra alternativa diferente a Morena. He dicho 
fuerte y claro que me registraré como aspirante a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, a mí 
no me gusta que me destapen y con las reglas que determine la coalición ‘Va por la Ciudad de México’ 
lo haré, porque la ciudad necesita recuperar el rumbo pujante que somos”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1eRwyYloZI60zH_cIY0juQMgD1QCbeF68/view  

https://drive.google.com/file/d/1eRwyYloZI60zH_cIY0juQMgD1QCbeF68/view
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; XÓCHITL GÁLVEZ, OLIGARCA Y APRENDIZ DE VICENTE FOX 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, criticó a la senadora panista Xóchitl Gálvez, quien ya se ha destapado de múltiples formas para 

conseguir la candidatura presidencial de la Coalición “Va por México”. López Obrador dijo sobre Xóchitl Gálvez, que su pensamiento es de la 

clase oligarca de México y que, por ello, sólo es un aprendiz del ex presidente Vicente Fox. Lopez Obrador sostuvo que los programas sociales, 

como las ayudas a adultos mayores, no las querían implementar las clases dominantes, como las que representa Fox Quesada y Xóchitl Gálvez. 

El programa más aceptado por la gente desde hace mucho tiempo, desde que lo iniciamos cuando fui jefe de Gobierno es el programa de apoyo 

a los adultos mayores, y ahora más. El programa que la gente aprueba más, de todos, es el programa que no querían los conservadores. Decían 

que había que mejor poner a trabajar a la gente, decía Fox y Xóchitl, que ahora está muy activa como representante de la oligarquía, con el 

mismo pensamiento de Fox, incluso trabajó con Fox, es de la escuela de Fox. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PROPONDRÁ QUE SE GARANTICE LA PROFESIONALIZACIÓN DE LOS ASESORES TÉCNICOS QUE SON 

COPARTÍCIPES DEL PROCESO LEGISLATIVO 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política y Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el 

marco de la clausura del diplomado "Temas Especializados de Formación para el Asesor Legislativo", afirmó que antes de que termine la LXV 

Legislatura, impulsará que se establezca en el Servicio Profesional de Carrera la profesionalización de los asesores técnicos. El legislador señaló 

que esta propuesta la planteará con los integrantes de la Coalición Juntos Hacemos Historia, para que en nuestro reglamento antes de que 

dejemos la Legislatura, quede establecido garantizar la profesionalización de nuestros asesores técnicos. Advirtió que se tiene un pendiente en 

el proceso del Servicio Profesional de Carrera lo digo con toda honestidad, pues a veces influyen más los criterios políticos que los criterios 

legislativos. Debemos despojarnos de criterios políticos, no necesariamente vinculados a una formación filosófica, política e ideológica, sino más 

bien a visiones patrimonialistas que no permiten que se garantice la continuidad a través del Servicio Profesional de Carrera de ustedes, ese es 

un pendiente. Refirió que desde el primer constituyente en el país, se contó con el apoyo de personal que los asesorara y los asistiera; pero en 

la actualidad son los asesores técnicos quienes cumplen esa muy noble e importante labor. Toda vez que se ha avanzado en la preparación de 

los asesores y del personal de la Cámara de Diputados y quienes integran los institutos, y en cada una de las áreas. Mier Velazco consideró 

que esta profesionalización debe ser vinculante y dar certeza laboral, para así, impulsar todo el proceso que conlleve a la formación permanente 

del equipo técnico. Reconoció a los integrantes que conforman la primera generación del diplomado, el cual tiene como uno de los objetivos, 

contribuir y optimizar el proceso legislativo. Asimismo, se congratuló por su trabajo y dedicación, porque son ustedes los copartícipes del proceso 

legislativo aun cuando en las actas de cada sesión, de las mesas directivas o de las comisiones o en la propia discusión en el pleno, de los 

dictámenes no aparezca su nombre. Estoy convencido de que el espacio en el que uno se desempeña profesionalmente tiene que ser también 

un espacio que le dé certeza laboral, certeza en su seguridad social, certeza en la posibilidad de empezar a construir una carrera, en cualquier 

ámbito, especialmente en el ámbito legislativo. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; EQUILIBRIOS DE PODER, FUNDAMENTALES PARA CONSTRUIR UNA SOCIEDAD MÁS JUSTA E 

IGUALITARIA 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, el presidente de la Junta de Coordinación Política, en la inauguración del Congreso Nacional de Derecho 

Parlamentario, destacó que los equilibrios de poder son importantes para construir una sociedad más desarrollada, con mayor justicia e igualdad 

en la participación de mujeres y jóvenes. Destacó la importancia de garantizar la participación de las mujeres y de los jóvenes en igualdad de 

condiciones, incorporar a las minorías, a las personas con discapacidad y a la comunidad LGTB en los congresos. De lo que se trata, insistió el 

senador, es que todos los sectores sociales estén representados en el Parlamento, para que se escuchen todas las voces, expresiones y 

sentimientos de cada uno de las y los mexicanos. Explicó que en el Congreso Nacional de Derecho Parlamentario les explicarán a los jóvenes 

las etapas del proceso legislativo, la diferencia entre la Cámara de Diputados y de Senadores, así como los antecedentes del Parlamento en el 

mundo, pero particularmente de México. Aseveró que es importante que la juventud mexicana se informe respecto a la historia nacional y a los 

distintos momentos que vive México, pero particularmente sobre los equilibrios del poder, que son importantes para tener una sociedad más 

desarrollada, justa e igualitaria.  

 

INE; INICIA COORDINACIÓN DE ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES DE CARA A LA ORGANIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 

FEDERAL 2023-2024 

 

Las Consejerías del Instituto Nacional Electoral (INE) y las y los titulares de los 32 Organismos Públicos Locales (OPL), con el objetivo de 

consolidar al Sistema Nacional Electoral, iniciaron los trabajos de coordinación y planeación de la organización del Proceso Electoral Federal 

2023-2024. Se trata del proceso más grande en la historia comicial de México, por el número de votantes y los cargos de elección popular a 

disputarse en todo el país. Las autoridades electorales del INE y los OPL de las 32 entidades federativas, trabajarán en la identificación de los 

puntos de convergencia que lleven a la consolidación del Sistema Nacional Electoral. Las consejeras y consejeros presidentes de los OPL de 

todo el país participaron en mesas de trabajo con las Consejerías del INE, a fin de unir esfuerzos en la coordinación de un trabajo conjunto 

horizontal. En la “Reunión de Coordinación del Sistema Nacional Electoral, Vocalías Ejecutivas Locales y Presidencias de los Consejos Generales 

de los Organismos Públicos Locales”, la Consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, los conminó a trabajar de la mano y a 

colocarse por encima de todo el complejo contexto político que vive el país, mediante una cultura de trabajo humanizada, con proyectos y 

acciones electorales de altura. Taddei Zavala manifestó que el gran reto es replantear algunos temas para crecer desde los detalles, y los 

convocó a ser ambiciosos en que vamos a sacar el mejor proceso de la historia y que el Sistema Nacional Electoral quedará confirmado en el 

2024 por el trabajo de los OPL y el INE.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; VA ADELANTE EN ENCUESTAS, EBRARD CASI A LA PAR 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, según con la encuesta de El Financiero se posiciona con 28% de las preferencias y al ex canciller Ebrard con 20%, 

mientras que GEA-ISA pone a Sheinbaum y Ebrard casi a la par. Por lo que en la competencia interna entre "corcholatas", Claudia Sheinbaum 

y Marcelo Ebrard se mantienen en la disputa por el liderato para ser la o el próximo coordinador nacional de los Comités en Defensa de la 

Cuarta Transformación y virtual candidato presidencial en 2024. De acuerdo con la encuesta Sheinbaum y Ebrard captan casi la mitad de las 

preferencias ciudadanas para abanderar a Morena y aliados en las elecciones presidenciales de 2024. Por otra parte la encuesta realizada a 

cargo de GEA (Grupo de Economistas y Asociados) e ISA (Investigaciones Sociales Aplicadas), revela que Sheinbaum y Ebrard están casi a la 

par con 39% y 38% respectivamente. Asimismo El Universal difundió una encuesta en la que Claudia Sheinbaum registró 34 puntos a favor 

para ser designada como la abanderada de Morena, mientras que el 22% se inclinó por Marcelo Ebrard, una diferencia de 12 puntos. 

 

MARCELO EBRARD: PIDE QUE ENCUESTA NO SEA UN EJERCICIO CERRADO ENTRE LOS MILITANTES DE MORENA. 

 

Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, desde Tlaxcala, adelantó que seguirá insistiendo a su partido para organizar 

debates entre los aspirantes a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. Aseguró que el pueblo desea conocer y contrastar 

cuáles son los proyectos que tiene cada aspirante para ayudarles a mejorar sus vidas y salir adelante y subrayó que la encuesta no será un 

ejercicio cerrado entre los militantes de Morena: Va a ser abierto a todas las personas. Eso les voy a agradecer que lo podamos comunicar, 

porque a veces las personas no lo saben. Que nos llame la de Comisión de Debate, la de Plan de Gobierno, y nos diga: A ver, señor Ebrard, 

¿usted qué propone para la siguiente etapa de la Cuarta Transformación para que sea esto más interesante?. Porque yo me estoy imaginando 
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a las personas que nos siguen ahorita en Tlaxcala. ¿Qué les gustaría saber? ¿Qué se va a hacer en Tlaxcala entre 2024 y 2030?. Sobre la 

muestra con que se definirá a quien coordine los comités de defensa de la Cuarta Transformación, dijo que tampoco puede limitarse a la capital 

del país y a los municipios conurbados del Estado de México. Tlaxcala es parte de la nación mexicana y tienen que venir aquí y también preguntar 

a ver qué es lo que opinan Tlaxcala, la capital y las otras ciudades. Entonces, ¿a quién hay que convencer?, pues a las personas que van a dar 

su opinión. Por eso estoy haciendo este recorrido.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: EN SAN QUINTÍN, BAJA CALIFORNIA, DIJO QUE SE ACABÓ EL TIEMPO DE LA EXPLOTACIÓN A LOS 

TRABAJADORES AGRÍCOLAS 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, en su visita a San Quintín, Baja California, ante integrantes de los pueblos originarios 

mixtecos, triquis, nahuas, tarascos, mayos y zapotecos, donde laboran en su mayoría como jornaleros agrícolas, aseguró que se acabó el tiempo 

de la explotación a los trabajadores agrícolas. Advirtió que los acaparadores de tierra aquí se van a topar con pared. Va a haber justicia para los 

jornaleros en todo el país. No ha terminado esta batalla porque no es fácil, los grandes acaparadores de tierra todavía piensan que México sigue 

siendo de ellos y que pueden seguir abusando del oprimido y el olvidado, pero se van a topar con pared porque este México ya cambió y ahora 

manda el pueblo de México, mandan ustedes. Adán Augusto anunció que en dos o tres semanas enviará a San Quintín un equipo de abogados 

especialistas para ayudarlos en sus trámites de regularización de sus tierras, así como a un abogado laboral que los asesore en lo relativo al 

cobro de sus utilidades, porque son de los pocos trabajadores en el país que no reciben este beneficio. Por otra parte adelantó que el próximo 

lunes 3 de julio presentará públicamente su reporte de gastos correspondientes a la segunda semana de recorrido nacional para difundir qué es 

la Cuarta Transformación, y recordó que el gasto en los primeros siete días fue de 395 mil 683 pesos, recursos que salieron de sus propios 

ahorros. Asimismo en la Asamblea informativa, calificó de mentirosos a los opositores que aseguran que los Programas Sociales se van a 

terminar cuando llegue a su conclusión el gobierno del presidente López Obrador. Dijo: Que esperen sentados. Van a seguir y serán fortalecidos, 

la Pensión Universal para Adultos Mayores, Jóvenes Construyendo el Futuro. Indico que por el contrario habrá más becas para los jóvenes, 

Sembrando Vida, porque se va a poyar más a la gente del campo. No se van a acabar porque gracias al presidente López Obrador, ahora todos 

ellos son una obligación constitucional. 

 

RICARDO MONREAL; NO ESTOY DERROCHANDO RECURSOS PARA PROMOCIONAR MI IMAGEN, HE GASTADO 569 MIL PESOS EN 

PRIMERAS GIRAS POR EL PAÍS 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, reportó gastos los gastos que ha tenido en los primeros días de recorridos por el país. El senador con 

licencia afirma que ha gastado 5 mil 657 en hospedajes durante su visita a otros estados. Según el reporte del senador con licencia del 19 al 28 

de junio ha gastado 569 mil 432.81 pesos en logística, transporte, hospedaje, alimentos, gasolina y casetas. Destacó al compartir los detalles de 

los gastos en este proceso interno que la rendición de cuentas es indispensable. Por logística, que abarca el templete, sonido, sillas, carpas, 

salones y entre otros, he gastado 444,659.06 pesos; por transporte 88,338.72 pesos; de hospedaje 5,657 pesos; alimentos 5,197.28 pesos; 

gasolina 21,110.75 pesos y por casetas 4,470.00 pesos. En el reporte en promedio lleva 11.38% de los 5’000,000.00 de pesos que les otorga 

Morena para los recorridos acordados en el Consejo Nacional de Morena. Ricardo Monreal presumió que a comparación de sus adversarios, él 

no está derrochando recursos para promocionar su imagen de cara al proceso electoral 2024 y explicó que su objetivo es tener un acercamiento 

más personal con los simpatizantes de Morena. Nosotros no estamos exagerando, no estamos derrochando, no estamos generando actos de 

miles y miles de gentes, sino, estamos haciendo asambleas modestas, con líderes como ustedes, con mujeres conscientes como ustedes, para 

que nos conozcan, para que transmitan de voz en voz, de boca en boca.  

 

CLAUDIA RUIZ MASSIEU; UNA MAS QUE DECLINA PARA PARTICIPAR EN PROCESO DEL FRENTE AMPLIO 

 

Claudia Ruiz Massieu, dio a conocer que no participará en el proceso opositor para la contienda electoral presidencial de 2024. He decidido no 

registrarme al proceso del Frente Amplio por México. Aunque hay aspectos del método que no comparto, respeto este y cualquier otro esfuerzo 

por darle alternancia a México en el 2024. Agregó que con los principios y la congruencia que me caracterizan, seguiré luchando por México. 

Esta decisión no ronda en el poder ser, sino en el deber ser. No es sobre los requisitos, es sobre mis principios. Ante los embates autoritarios 

del régimen, he sido congruente con mis convicciones he defendido a las instituciones con determinación. En el método presentado he visto una 

respuesta pragmática para hacer frente a la precampaña que ha iniciado Morena, no puedo participar en un proceso que puede caer en la 

simulación.  
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DOCTOR ALFREDO INZUNZA; ENCABEZA PREFERENCIAS PARA SER EL PROXIMO RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE 

OCCIDENTE EN SINALOA  

 

La rectora doctora Sylvia Paz Diaz Camacho, de la universidad autónoma de Occidente, la segunda institución pública autónoma en importancia 

por su tamaño en el estado de Sinaloa, informo que ya optó por su reelección en un segundo periodo al frente de la universidad, ya que se acerca 

el proceso de sucesión rectoral. Pero ya no puede reelegirse legalmente. En este tenor ya se escuchan nombres para sucederla en el máximo 

cargo de la UAdeO. En una encuesta elaborada por prestigiados académicos de la misma universidad, encabezan los sondeos de opinión el Dr. 

José Alfredo Inzunza Valenzuela con un 36 % de aceptación, en segundo lugar aparece el Dr. Juan Cayetano Niebla Zatarain con un 16 % 

de aceptación y en tercer lugar el Dr. Ezequiel Aviles Ochoa con un 14 % de aceptación, sin duda todos son buenos académicos, sin embargo 

han comentado algunos maestros y alumnos de la universidad que para ellos el más indicado sería el Dr. José Alfredo Inzunza Valenzuela a 

quien aparte de su capacidad académica y su experiencia en la gestión universitaria, fue director de Planeación y Evaluación y Director de 

construcción y mantenimiento, lo caracteriza su don de gente y su sencillez con la base académica y de alumnos de la universidad. Por su parte 

el segundo lugar en las preferencias el Dr. Juan Cayetano Niebla Zatarain en los próximos días declinará sus aspiraciones por la rectoría a 

favor del Dr. José Alfredo Inzunza Valenzuela, lo que hace que aumenten sus posibilidades de llegar al máximo cargo de la UAdeO. 

 

ALEJANDRO MORENO; PIDE QUE EL GOBIERNO SAQUE LAS MANOS DEL FRENTE AMPLIO  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmo, que están avanzando 

con pasos firmes en el proceso que han definido para la elección de quien será responsable de la construcción del Frente Amplio por México. 

Cada organización y cada causa representada fortalecen este proyecto y será crucial para la construcción de la plataforma política del Frente 

Amplio por México. Las verdaderas fuerzas de oposición de este país, unidas con la ciudadanía, formaremos un frente político para atender los 

grandes problemas que aquejan a la nación. En compañía de los dirigentes nacionales de los partidos Acción Nacional (PAN), Marko Cortés; 

de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, y de liderazgos de organizaciones ciudadanas, con quienes instaló el Comité 

Organizador del Frente Amplio por México, Alejandro Moreno subrayó que estamos hablando de la construcción de un frente político. Una figura 

prevista en la ley, porque este es un proceso que ha sido diseñado, principalmente, para respetar y hacer valer las leyes electorales, a diferencia 

de Morena, que están haciendo una campaña ilegal, con una movilización grotesca de recursos públicos, violando todas las leyes posibles. El 

líder nacional del PRI hizo un enérgico llamado al Ejecutivo federal para que desista en sus intentos de intervenir en el proceso interno del Frente 

Amplio por México. Cada uno de los señalamientos que se han hecho sobre nuestro proceso desde las plataformas del gobierno claramente 

desempareja la contienda y es algo que tenemos que señalar y denunciar con toda claridad. Al referirse a los integrantes del Comité Organizador, 

sostuvo que son personas con una trayectoria destacada, con prestigio, honorabilidad y reputación intachable y que representan un factor de 

legitimidad para este proceso. Agradeció a Rubén Moreira, Coordinador del PRI en la Cámara de Diputados y a Rolando Zapata, Secretario de 

Acción Electoral del CEN, su representación en el Comité Organizador del Frente Amplio por México, el cual tiene como objetivo que el proceso 

sea lo más abierto, plural, transparente e imparcial posible. Alejandro Moreno aseveró que han establecido reglas sencillas y procedimientos 

claros. Nuestro método incluye percepción de la opinión pública, debate de ideas y consulta a la ciudadanía, todo dentro de los parámetros que 

permite la ley.  

 

DIPUTADO JORGE TRIANA; EL PODER JUDICIAL PODRÍA MULTAR A LEGISLADORES POR DESACATO RESPECTO A 

NOMBRAMIENTOS EN EL INAI 

 

El diputado Jorge Triana Tena (PAN) afirmó que el tema de las designaciones de las y los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) recaerá en el Poder Judicial, el cual, sancionará al Senado y a las y los 

legisladores de Morena, PVEM y PT que integran la Comisión Permanente, porque no ha procesado los nombramientos. Están en desacato, 

porque, simplemente, le dieron la vuelta al tema. No cumplieron con el mandato del Poder Judicial, que era convocar a un periodo extraordinario 

y va a venir una multa. Yo sé que no les importa, porque la multa la pagan los impuestos de los ciudadanos, son la indolencia absoluta. Aseguró 

que las medidas cautelares del Instituto Nacional Electoral (INE) en contra de Morena por el proceso interno para elegir al coordinador nacional 

de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación (4T) se quedaron cortas, ya que le puso reglas a algo que nació ilegal. Dijo que ahora 

será responsabilidad del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) echar atrás el proceso interno de Morena, el cual calificó 

de despropósito. Triana Tena señaló que el INE se quedó corto, no en la sanción, sino en la tutela preventiva que dictó en contra del proceso 

interno de Morena, porque es una violación flagrante a la legislación y lo que se hizo fue ponerle reglas a algo que nació ilegal, lo que debió 

haber hecho era anular todo este proceso. Comentó que su bancada solicitó que se cuantifique cada peso y centavo que se está gastando 

Morena en mítines, reuniones, bardas, gallardetes, espectaculares por todo el país, para que se abonen al techo de campaña de quien vaya a 

ser la “corcholata” preferida del presidente, López Obrador. No tengo ninguna duda, que ya ha rebasado el tope de campaña y la campaña ni 
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siquiera ha iniciado. Señalo que su partido acudirá al Tribunal, de hecho ya hay en firme un proceso en el Tribunal, porque no estamos conformes 

con esta tutela que se dictó creemos, que se tuvo que ir mucho más allá. 

 

MARÍA ELENA CORNEJO; ES DESIGNADA COMO SECRETARIA EJECUTIVA PROVISIONAL DEL INE 

 

María Elena Cornejo Esparza fue nombrada secretaria ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), función que tomará el próximo 1° de julio. 

La funcionaria fue votada por unanimidad en el Consejo General del INE para este cargo del instituto de manera provisional el  pasado 21 de 

junio y no se estableció el tiempo en que ocupará esa posición. El nombramiento sucede tras el rechazo en el pleno del Consejo General de las 

propuestas de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, quien postuló a la ex consejera Adriana Favela y a Flavio Cienfuegos. María Elena 

Cornejo Esparza cuenta con más de 35 años en el sector público y 30 en el sector electoral, ha participado en 11 procesos electorales federales 

y 16 locales, así como en la organización de la elección del constituyente para la Ciudad de México en 2016. Cornejo Esparza suplirá a Miguel 

Ángel Patiño, quien la semana pasada fue designado como director ejecutivo de Organización Electoral. La importancia de la Secretaría 

Ejecutiva radica en que tiene por ley una veintena de facultades relacionadas con el control administrativo y jurídico del INE, la persona 

responsable de esta área firma las credenciales para votar, y tiene el manejo de todas las oficinas centrales, locales y distritales, así como la 

representación legal del organismo. 

 

DONALD TRUMP; PROPONE BLOQUEAR PUERTOS MEXICANOS Y NEGAR ACCESO A COMUNISTAS 

 

El ex presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció una nueva propuesta de campaña en su búsqueda de ser candidato a la presidencia 

del país norteamericano en 2024, la cual consiste en promover medidas antimigrantes para defender al país de narcotraficantes, incluyendo un 

bloqueo naval de los puertos mexicanos. Donald Trump, quien sigue haciendo campaña para intentar regresar a la Casa Blanca, dijo que de 

ser presidente utilizaría la sección 212 F de la Ley de Inmigración y Nacionalidad, para ordenar al Gobierno que niegue la entrada a todos los 

comunistas y a todos los marxistas que quieran llegar a Estados Unidos. Enfatizó que quienes viajan a disfrutar de Estados Unidos deben amar 

al país y añadió que van a mantener fuera de esta nación a los comunistas, marxistas y socialistas extranjeros porque odian a los cristianos. 

Cabe señalar que la ley migratoria de Estados Unidos prohíbe que los miembros de algún Partido Comunista u otro partido totalitario, ya sea 

nacional o extranjero se conviertan en ciudadanos naturalizados o tengan residencia permanente. Trump señaló que dicha ley se ha visto 

vulnerada. 
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Entrevista / Alan Castellanos Ramírez (Diputado - PRI) 
 
 

 “Principalmente es un llamado al gobierno Federal para que en coordinación con los gobiernos estatales 
y a su vez con los gobiernos municipales, tengan precisamente esta coordinación, porque como ya se 
acerca la temporada de lluvias, pues puedan dotar de los insumos necesarios como es la maquinaria 
principalmente y en su caso pues los recursos necesarios, principalmente para las zonas metropolitanas 
que es donde se presenta más el tema y pues evitar o prevenir probables inundaciones que puedan 
afectar a la ciudad”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1u7RYgBjB8yznfkbBHpxGsoXgpgpvIJl-/view  
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Diputada plantea ‘Código Mariposa’ para madres que enfrentan la 
muerte de sus bebés 

 
 

La diputada federal del PRI, Mariana Nassar Piñeyro, presentó un punto de acuerdo para impulsar a nivel 
nacional el llamado ‘Código Mariposa’, este es un protocolo que busca que las madres que enfrentan la 
muerte de un bebé recién nacido tengan un trato más respetuoso y humano. Este código permite otorgar 
un permiso de duelo de cinco días laborales y un acompañamiento a las madres que salen de los 
hospitales con los brazos vacíos, algo que experimento la propia diputada hace 7 meses. Asimismo, 
sugiere la colocación de una mariposa morada en la cabecera y en el expediente; lo que facilitaría la 
atención e intervención de manera respetuosa del personal de salud. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEb9ovoZkqH5zZE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215289&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEb9ovoZkqH5zZE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215289&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEb9ovoZkqH5zZE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215289&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp
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La Comisión Permanente ratifica nombramientos de 
embajadores, cónsules y de representante ante la OMC 

 
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó cinco dictámenes con puntos de acuerdo para 
ratificar nombramientos de embajadores en el Reino de Suecia y en la República Árabe de Egipto, 
cónsules generales de México en Sacramento, Estados Unidos y en Shanghái, República Popular China, 
y del representante de México ante la Organización Mundial del Comercio. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/la-comision-permanente-ratifica-nombramientos-de-
embajadores-consules-y-de-representante-ante-la-omc/ 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/la-comision-permanente-ratifica-nombramientos-de-embajadores-consules-y-de-representante-ante-la-omc/
http://www.mipuntodevista.com.mx/la-comision-permanente-ratifica-nombramientos-de-embajadores-consules-y-de-representante-ante-la-omc/
https://i0.wp.com/www.mipuntodevista.com.mx/wp-content/uploads/2023/06/nombramientos-embajadores.jpg?fit=640%2C426
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Diputados del PAN y PT avalan regreso de Tony Gali López 
a través del PVEM 

 
Ante esto, la diputada federal, Genoveva Huerta, cercana a Rafael Moreno Valle, aseguró que no hubo 
ninguna traición, pues Gali López no pertenece a la militancia del PAN, incluso el “morenovallismo" 
murió el 24 de diciembre de 2018. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15669-diputados-del-pan-y-pt-avalan-
regreso-de-tony-gali-lopez-a-traves-del-pvem-y-manuel-velasco 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15669-diputados-del-pan-y-pt-avalan-regreso-de-tony-gali-lopez-a-traves-del-pvem-y-manuel-velasco
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15669-diputados-del-pan-y-pt-avalan-regreso-de-tony-gali-lopez-a-traves-del-pvem-y-manuel-velasco
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Quienes dicen que ya hay candidato opositor quieren ser émulos de 
Walter Mercado, afirma Alejandro Moreno 

 
Las afirmaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador de que ya sabe quién será el candidato 
presidencial de la oposición porque todo ya está pactado es una muestra de la desesperación que hay 
en Morena porque no midieron bien los tiempos y el proceso se les está saliendo de las manos, aseguró 
el presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. 
 
En entrevista, el dirigente tricolor aseguró en tono de burla que el mandatario ya se siente vidente. 
 
“Ahora hay muchos que son émulos de Walter Mercado, en paz descanse, y que ahora dicen que tienen 
bola de cristal. No midieron los tiempos, ellos creían que no podíamos construir una gran fuerza y una 
gran potencia en un frente amplio.  
 
Ya lo hicimos, no saben qué hacer, en estos días vean cómo se jalan del pelo, se atacan, se borran las 
bardas unos a los otros violando la ley, y yo no veo cómo van a administrar 270 días este proceso que 
tuvieron al anunciarlo antes”, manifestó. 
 
El líder priista negó que Claudio X. González sea quien mande en la alianza opositora, pues aseguró que 
el método se diseñó con la participación de más de 500 organizaciones de la sociedad civil. 
 
“Aquí todas las voces se suman, aquí nadie manda a nadie, aquí está la sociedad civil, estamos los 
dirigentes de los partidos políticos y somos los que hemos construido esto con cientos de organizaciones 
de la sociedad civil, así que por lo que a nosotros corresponde estamos claros, firmes, decidimos en el 
partido y vamos para adelante. El que me decía que hacer falleció, que era mi papá”, señaló. 
 
Dijo que mientras las corcholatas cada día están más divididas, la oposición se consolida con un proceso 
en el que se cumplirá la ley y se seleccionará bien a la o el responsable de la construcción del Frente 
Amplio por México. 
 
Alejandro Moreno destacó que a diferencia de lo que ocurre en Morena, en el frente opositor se está 
haciendo un esfuerzo inédito y habrá confrontación de ideas, foros, participación directa, consulta, 
votación en urnas y no se impondrá nada porque van a decidir los ciudadanos. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/quienes-dicen-que-ya-hay-candidato-opositor-quieren-
ser-emulos-de-walter-mercado-afirma-alejandro-moreno/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/quienes-dicen-que-ya-hay-candidato-opositor-quieren-ser-emulos-de-walter-mercado-afirma-alejandro-moreno/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/quienes-dicen-que-ya-hay-candidato-opositor-quieren-ser-emulos-de-walter-mercado-afirma-alejandro-moreno/
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'Alito' pide que INE y TEPJF actúen con independencia; a AMLO 'ya le 
tienen que poner un alto', dice 

 
Luego de que la Comisión de Quejas y Denuncias del INE decidió no frenar los recorridos que los 
aspirantes presidenciales de Morena hacen por el país, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, 
lanzó un llamado a que las autoridades electorales se apeguen a la ley y actúen con independencia. 
 
Entrevistado en la Cámara de Diputados, el líder de los priistas dijo que es necesario que se ponga un 
freno al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador para que ya no intervenga en el 
proceso electoral, pues acusó que con sus declaraciones "está haciendo campaña". 
 
"Lo que dice el presidente es inadmisible, es irresponsable, ya le tienen que poner un alto, está metido 
de cabeza en el proceso electoral y eso no se puede permitir, es una elección de Estado", dijo. 
 
Por ello, Alejandro Moreno, también conocido como 'Alito', pidió al INE y también al Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ejercer sus facultades y que tomen decisiones con base en el 
marco legal. 
 
Dijo que lo que se quiere es contar con instituciones firmes que den a la ciudadanía la garantía de que la 
decisión que tomen será respetada. 
 
"Que el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral ejerzan sus facultades que les marca la ley, 
que es independencia, autonomía y decidir con base a la ley.  
 
¿Qué queremos? Instituciones democráticas sólidas, fuertes, firmes y que la ciudadanía no solo tenga la 
certeza, sino que la ciudadanía sepa que va a participar con amplitud, con transparencia y que su decisión 
será respetada", declaró. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/eleeeciones-mexico-2024-alejandro-moreno-pide-ine-tepjf-
actuen-independencia-corcholatas-amlo-poner-alto-dice-534206 
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Lo que les 'pega' a muchos es conseguir las firmas, dice Alito tras 
declinaciones en proceso interno 

 
Luego de las declinaciones como la de los senadores Germán Martínez y Lilly Téllez a participar en la 
contienda interna de oposición para elegir al candidato presidencial, el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas, dijo que uno de los requisitos que les "pega" a muchos es tener que 
recolectar las 150 mil firmas para sostener que son competitivos. 
 
Ante los cuestionamientos acerca del método que el Frente Amplio por México presentó este lunes, el 
priista defendió el procedimiento trazado y al que calificó como “ultra fácil, ultra práctico, realizable, 
potente, distinto, sencillo". 
 
"Los requisitos, ¿cuál es el requisito que les pega y que les pega y que les puede ver a muchos? Pues las 
firmas, hay que conseguirlas, hay que recorrer el país, hay que trabajar y no es un tema solo de 
estructuras, hay que ir con la gente. 150 mil firmas si tu quieres conseguirlas en un tiempo determinado 
pues imagínate, necesitas conseguir en todo el país 5 mil firmas por estado, ¿puede ser algo 
complicadísimo? Yo creo que hay que trabajar", declaró. 
 
El priista aseveró que respetan la decisión de quienes salieron del proceso, pero recalcó que éste se 
construyó luego de reuniones con más de 500 organizaciones civiles de todo el país. 
 
"Hemos sido súper respetuosos de todas las voces; yo le tengo el mayor de los respeto a la senadora Lilly 
Téllez, al senador Germán Martínez, son mexicanos comprometidos con la defensa de la democracia . 
Yo creo que lo que hay que hacer es precisar las cosas, aquí hay piso parejo, yo lo he comentado, esta es 
la hora de dar pasos fundamentales, el construir simpatía, respaldo, firmas, bueno pues se ha hecho y 
hay que recorrer el país, trabajar de la mano de los ciudadanos, pedir su respaldo", comentó.  
 
Dijo que la recolección de 150 mil firmas que deberán cumplir quienes aspiren a abanderar la oposición 
servirán para conformar un padrón que se convertirá en la base social para la decisión que se tomará el 
3 de septiembre. Cuestionado sobre si la iniciativa de la senador Xóchitl Gálvez al presentar desde ayer 
una plataforma individual para juntar las firmas representa una falta, Moreno Cárdenas respondió que 
todos tienen derecho a organizarse. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/elecciones-mexico-2024-les-pega-firmas-dice-alito-declinaciones-
proceso-interno-534208 
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Respalda Alejandro Carvajal a mujeres y hombres que 
exigen ser reconocidos con la categoría de ATP 

 
El diputado Alejandro Carvajal Hidalgo (Morena) expresó su respaldo a un grupo de mujeres y hombres, 
quienes exigen ser reconocidos con la categoría de Asesores Técnicos Pedagógicos (ATP) y el nivel salarial 
en México. 
 
https://efekto10.com/respalda-alejandro-carvajal-a-mujeres-y-hombres-que-exigen-ser-reconocidos-
con-la-categoria-de-atp/ 

 

 

 

https://efekto10.com/respalda-alejandro-carvajal-a-mujeres-y-hombres-que-exigen-ser-reconocidos-con-la-categoria-de-atp/
https://efekto10.com/respalda-alejandro-carvajal-a-mujeres-y-hombres-que-exigen-ser-reconocidos-con-la-categoria-de-atp/
https://efekto10.com/respalda-alejandro-carvajal-a-mujeres-y-hombres-que-exigen-ser-reconocidos-con-la-categoria-de-atp/
https://efekto10.com/
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Avalan En Comisión Iniciativa Que Reforma La Ley General 
De Derechos Lingüísticos De Los Pueblos Indígenas 

 
La Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, presidida por la diputada Irma Juan Carlos (Morena), 
avaló con 19 votos a favor, 0 en contra y 2 abstenciones, la iniciativa con proyecto de decreto por el que 
se adiciona un párrafo tercero al artículo 10 de la Ley General de Derechos Lingüísticos de los Pueblos 
Indígenas. 
 
https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comision-iniciativa-que-reforma-la-ley-general-de-derechos-
linguisticos-de-los-pueblos-indigenas/ 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comision-iniciativa-que-reforma-la-ley-general-de-derechos-linguisticos-de-los-pueblos-indigenas/
https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comision-iniciativa-que-reforma-la-ley-general-de-derechos-linguisticos-de-los-pueblos-indigenas/
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Mientras no haya un llamado expreso inequívoco al voto, 
no hay actos anticipados de campaña: Hamlet García 

 
El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) aseveró que mientras no haya un llamado expreso 
inequívoco al voto, no hay actos anticipados de campaña, por esa razón las quejas que presente la 
oposición sobre las “corcholatas” no van a tener efecto. 
 
https://efekto10.com/mientras-no-haya-un-llamado-expreso-inequivoco-al-voto-no-hay-actos-
anticipados-de-campana-hamlet-garcia/ 
 

https://efekto10.com/mientras-no-haya-un-llamado-expreso-inequivoco-al-voto-no-hay-actos-anticipados-de-campana-hamlet-garcia/
https://efekto10.com/mientras-no-haya-un-llamado-expreso-inequivoco-al-voto-no-hay-actos-anticipados-de-campana-hamlet-garcia/
https://efekto10.com/mientras-no-haya-un-llamado-expreso-inequivoco-al-voto-no-hay-actos-anticipados-de-campana-hamlet-garcia/
https://efekto10.com/
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Avalan en Comisión reformas en materia de 
derechos reproductivos y espacios seguros para 

indígenas violentadas 
 

Boletín No. 4600 

Avalan en Comisión reformas en materia de derechos reproductivos y espacios seguros para indígenas violentadas  

En reunión a distancia, la Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Julieta Kristal Vences Valencia 

(Morena), aprobó dictámenes que reforman las leyes General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, y 

de los Derechos de las Personas Adultas Mayores, en materia de derechos reproductivos, espacios seguros para indígenas 

violentadas y sensibilización de servidores públicos. 

Con 19 votos a favor, ocho en contra y una abstención, avaló reformar el artículo 6 de la Ley General de Acceso de las 

Mujeres a una Libre de Violencia, promovida por el diputado Raymundo Atanacio Luna (Morena). 

El dictamen define la violencia contra los derechos reproductivos como un tipo de violencia referente a toda acción u 

omisión que limite o vulnere el derecho de las mujeres a decidir libre y voluntariamente sobre su función reproductiva, en 

relación con el número y espaciamiento de los hijos, acceso a métodos anticonceptivos de su elección y a una maternidad 

elegida y segura. 

La diputada Vences Valencia estimó que este reconocimiento es un paso hacia la construcción de un mundo más justo, 

equitativo e igualitario, por lo que es necesario asegurar que toda mujer tenga la libertad de tomar decisiones libres e 

informadas sobre su salud sin restricciones, imposiciones y violencia.  

“Al no nombrar este tipo de violencia se perpetúa la desigualdad de género y la discriminación a la que son sometidas 

muchas mujeres, sobre todo las indígenas”, subrayó. 

A su vez, la diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN) consideró que el dictamen se aleja de lo que realmente es la 

violencia reproductiva y le falta mucho para conceptualizarla. Agregó que las mujeres son explotadas y violentadas todos 

los días impunemente, pero no por no tener una decisión libre e informada sobre sus cuerpos, sino porque son explotadas 

de manera reproductiva.  
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La diputada María Clemente García Moreno (Morena) puntualizó que la iniciativa refuerza la ley en materia de derechos 

reproductivos; “el derecho a la salud sexual y a la salud reproductiva son parte fundamental del derecho a la salud, 

interdependientes e imprescindibles a todos los derechos humanos”. 

Espacios seguros para mujeres indígenas víctimas de violencia 

Por unanimidad de 29 votos fue aprobado el dictamen que reforma el artículo 56 de la Ley General de Acceso de las Mujeres 

a una Vida Libre de Violencia, iniciativa presentada por la diputada Anabey García Velazco y suscrita por diputadas y 

diputados del PAN.   

Al respecto, la diputada Vences Valencia dijo que el propósito es fijar espacios seguros para que las mujeres indígenas 

víctimas de violencia reciban servicios especializados con atención médica, psicológica o albergues temporales y cuenten 

con traductoras e intérpretes que conozcan su lengua y cultura. 

Estimó que la falta de acceso a intérpretes calificados crea una brecha de comunicación y complica la denuncia efectiva y 

el acceso a la justicia para las mujeres indígenas, lo que las obliga a depender de intermediarias o a comunicarse a través de 

intérpretes que no dominan su lengua. Informó que la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos emitió una opinión 

a favor de la iniciativa con propuestas de modificación, las cuales fueron incorporadas. 

Sensibilizar y guiar el actuar de servidores públicos 

Por 28 votos, validó el dictamen a la iniciativa que reforma y adiciona el artículo 31 de la Ley General de Acceso de las 

Mujeres a una Vida Libre de Violencia, presentada por la diputada Benelly Jocabeth Hernández Ruedas (Morena). 

Su objetivo es prohibir que la autoridad encargada de dictar una orden de protección haga comentarios lesivos con prejuicios 

que insinúen descrédito de los dichos de las personas denunciantes, así como insinuaciones o interrogatorios ofensivos 

respecto de la vida privada de la víctima. 

Dispone que el incumplimiento de lo anterior será causa de responsabilidad administrativa y se sancionará conforme a la 

Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, la Ley General de Responsabilidades Administrativas y las 

que apliquen en la materia. 

Establece, como parte de los derechos de las víctimas, que las autoridades deberán realizar la toma de la denuncia con un 

lenguaje respetuoso y sin interrogatorios ofensivos, evitando comentarios lesivos y prejuicios que insinúen descredito de 

los dichos de las personas denunciantes y, con ello, infrinjan una revictimización. 
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La diputada Vences Valencia expresó que desde la Comisión de Igualdad se debe erradicar cualquier intento de 

revictimización porque es lamentable que en muchas ocasiones son los propios servidores públicos quienes perpetúan 

situaciones dolorosas para las mujeres cuando denuncian. “Es crucial establecer sanciones efectivas para las autoridades 

que promuevan esto”.  

Por su parte, la diputada Hernández Ruedas comentó que el dictamen favorece la atención oportuna y digna por parte de las 

procuradurías y fiscalías hacia las mujeres víctimas de delitos de violencia. “De acuerdo con la última encuesta nacional de 

Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública se estima que en 2017 hubo 25.4 millones de víctimas, de las cuales 

el 93.2 por ciento no presentó denuncia por desconfianza hacia la autoridad”. 

Establecer como principio rector la perspectiva de género para adultas mayores 

La opinión a la iniciativa que adiciona el artículo 4 de la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores se avaló 

con 29 votos.  

La presidenta de la Comisión puntualizó que el proyecto presentado por la diputada Rosa María Alvarado Murguía, de 

Morena, establece la perspectiva de género como uno de los principios rectores en dicha legislación. 
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Emite Comisión de Diversidad opinión a 
propuestas de reforma sobre identidad de 

género y discriminación 
 

Boletín No. 4602 

• Avala tres opiniones positivas y dos negativas a iniciativas de diputados de diversos grupos parlamentarios 

La Comisión de Diversidad, presidida por la diputada Salma Luévano Luna (Morena), aprobó cinco opiniones a diversas 

iniciativas que plantean reformar distintas leyes en materia de identidad de género, rectificación de acta y discriminación.   

Que diputados y diputadas ejerzan su derecho a la identidad de género 

Se avaló la opinión positiva con modificaciones a la iniciativa que adiciona el artículo 6 del Reglamento de la Cámara de 

Diputados, suscrita por la diputada Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena), la cual busca establecer que diputados y 

diputadas ejerzan su derecho a la identidad de género.  

La opinión señala que la reforma debe ser aprobada con modificaciones debido a que es acorde al marco constitucional y 

se encuentra sustentada en necesidades reales, promoviendo el avance de los derechos humanos en el mandato de 

representación que las personas funcionarias públicas ejercen. 

Se sugiere hacer cambios a la propuesta de reforma para establecer que el ejercer su derecho a la identidad de género, “debe 

comprender no ser víctima de ningún tipo de discriminación por esa causa”. 

Asimismo, que serán obligaciones de los diputados y diputadas: abstenerse de cualquier acto de discriminación en ejercicio 

de su función legislativa, lo cual comprende el respeto con el que deberá dirigirse a todas las personas que integran la 

Cámara, así como utilizar lenguaje inclusivo en cuanto al género. 

Rectificación de acta por identidad de género 

Otra opinión aprobada en sentido positivo fue a la iniciativa que plantea reformar y adicionar diversas disposiciones del 

Código Civil Federal, del diputado Jorge Álvarez Máynez (MC), respecto de incluir el trámite administrativo de 

rectificación de acta por identidad de género de la persona que fuese registrada, el cual se realizará a petición de la persona 

interesada.    
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La Comisión concluye que esta reforma debe ser aprobada con modificaciones debido a que busca la progresividad de 

derechos para la población LGBTIQ+ y se encuentra sustentada en necesidades sociales reales, a causa de una disparidad 

estructural que durante mucho tiempo ha pasado por alto las necesidades y circunstancias particulares que este segmento 

de la población necesita, a fin de disfrutar y ejercer plenamente sus derechos sin sufrir discriminación. 

Incluir a la Comisión de Diversidad el término “Sexual” 

Se aprobó la opinión en sentido positivo a la iniciativa que propone modificar el artículo 39 de la Ley Orgánica del Congreso 

General de los Estados Unidos Mexicanos, impulsada por la diputada Gabriela Sodi (PRD) para adicionar el nombre de la 

Comisión de Diversidad y que se llame “Comisión de Diversidad Sexual”.  

Al respecto, se consideró que la iniciativa debe ser aprobada porque es acorde al marco constitucional y se encuentra 

fundamentada en necesidades sociales y administrativas reales. 

Manifestación del nombre bajo la identidad 

También se avaló la opinión en sentido negativo a la iniciativa que busca reformar y adicionar los artículos 3, 15 y 17-A de 

la Ley Federal de Procedimiento Administrativo, de la diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena), en materia de 

manifestación del nombre bajo la identidad y expresión de género.  

El documento precisa que la expedición del acto administrativo con un nombre distinto al que puede ser visible en la 

identificación de la persona, “puede, incluso, representar un conflicto para ella cuando ejerza los derechos proporcionados 

por el mismo, al tener que hacerlo oponible sin ningún documento de identidad que le permita acreditar que se trata de la 

misma persona, lo que en lugar de facilitarle el mismo le podría generar conflictos mayores”. 

Protocolos de atención en situaciones de discriminación 

Además, se aprobó la opinión en sentido negativo de otra iniciativa de la diputada Ascencio Ortega que plantea reformar el 

artículo 115 de la Constitución Política, referente a que los municipios estén facultados a emitir protocolos de atención para 

prevenir y actuar en situaciones de discriminación por orientación sexual e identidad y expresión de géneros en sitios 

públicos, oficinas municipales y establecimientos mercantiles.  

Señala que esta propuesta de reforma constitucional “no es clara al establecer la concurrencia con el resto de las autoridades 

e incluso podría vulnerar aquellas que ya existen para la Federación”. Se estima que “podría generar mayores espacios de 

opacidad y confusiones”. 
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Presenta Gabriel Quadri denuncia ante la FGR por 
construcción ilegal en la reserva de la Biósfera de Calakmul 

 
El diputado Gabriel Quadri de la Torre (PAN) presentó este martes ante la Fiscalía General de la República 
(FGR) una denuncia contra los responsables de la construcción del hotel militar en la reserva de la 
Biósfera de Calakmul, ubicada en Campeche, península de Yucatán.  
 
https://efekto10.com/presenta-gabriel-quadri-denuncia-ante-la-fgr-por-construccion-ilegal-en-la-
reserva-de-la-biosfera-de-calakmul/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/presenta-gabriel-quadri-denuncia-ante-la-fgr-por-construccion-ilegal-en-la-reserva-de-la-biosfera-de-calakmul/
https://efekto10.com/presenta-gabriel-quadri-denuncia-ante-la-fgr-por-construccion-ilegal-en-la-reserva-de-la-biosfera-de-calakmul/
https://efekto10.com/presenta-gabriel-quadri-denuncia-ante-la-fgr-por-construccion-ilegal-en-la-reserva-de-la-biosfera-de-calakmul/
https://efekto10.com/
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Solicita PAN al STC Metro informe sobre fallas 
 

A nombre del Grupo Parlamentario del PAN, el diputado Héctor Saúl Téllez solicitó al director del Sistema 
de Transporte Colectivo Metro un informe detallado de las acciones que se están ejecutando para 
revertir las fallas que registra a diario la prestación del servicio de este transporte masivo. 
 
https://efekto10.com/solicita-pan-al-stc-metro-informe-sobre-fallas/ 
 
 
 
 
 

 

https://efekto10.com/solicita-pan-al-stc-metro-informe-sobre-fallas/
https://efekto10.com/solicita-pan-al-stc-metro-informe-sobre-fallas/
https://efekto10.com/
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Denuncian supuesta corrupción de la diputada Andrea 
Chávez 

 
La diputada federal por Acción Nacional (PAN), Daniela Álvarez Hernández, señaló "actos recurrentes de 
corrupción" por parte de la diputada federal de Morena, Andrea Chávez. 
"Hace unos meses la vimos en un vehículo blindado y no respondió si era de ella o era prestado. 
Adicional  estamos viendo que hace unos días salieron fotografías donde sale su familia en un avión y se 
dijo que fue de la Sedena, luego que un avión particular. Ahora su casa de campaña que no existe", 
comentó en atención a medios en una plaza comercial ubicada en el cruce de la avenida De La Raza y 
Adolfo Huerta 742 en dónde supuestamente es casa de enlace oficial de la diputada morenista. 
 
https://eldiariodeparral.mx/estado/denuncian-supuesta-corrupcion-de-la-diputada-andrea-chavez-
20230629-2071107.html 

 

 

 

 
 

https://eldiariodeparral.mx/estado/denuncian-supuesta-corrupcion-de-la-diputada-andrea-chavez-20230629-2071107.html
https://eldiariodeparral.mx/estado/denuncian-supuesta-corrupcion-de-la-diputada-andrea-chavez-20230629-2071107.html
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Diputada Perla Villarreal no dejará curul por presiones del 
Gobierno estatal 

 
La diputada del PRI, Perla Villarreal, dejó claro que no dejará su curul por la ola de extorsiones que han 
recibido sus familiares clausurando sus empresas, ni por la sistemática violencia política de género 
dirigida por diferentes dependencias del Gobierno central. 
“Tengo muchos meses teniendo esta persecución, presión, ya se me ha ofrecido de todo, como ya lo 
había platicado, sigo firme, sigo en pie, sigo representando… a los ciudadanos que me dieron el triunfo 
que votaron por mí”, dijo la legisladora en rueda de prensa. 
La tarde de este miércoles se reunieron los alcaldes del Pacto Nuevo León, diputados locales y federales 
del PRI y PAN, en un sentido de solidaridad por la situación que atraviesa Villarreal Valdez. La diputada 
señaló que la Secretaría de Salud, de Medio Ambiente, Trabajo y la Unidad de Inteligencia Financiera de 
Nuevo León en buscan clausurar los negocios y empresas de su familia. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputada-perla-villarreal-no-dejara-curul-por-presiones-del-
gobierno-estatal/ 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/diputada-perla-villarreal-no-dejara-curul-por-presiones-del-gobierno-estatal/
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputada-perla-villarreal-no-dejara-curul-por-presiones-del-gobierno-estatal/
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Animales deben recibir trato digno y protección por ley: 
diputada priista Melissa Vargas 

 
La diputada federal Melissa Vargas Camacho puso a consideración de la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, una iniciativa que reforma los artículos 4, 20, 21 y 165 de la Ley Federal de Sanidad 
Animal y el Artículo 419 bis del Código Penal Federal, con el propósito de otorgar el reconocimiento de 
los animales como seres con sensibilidad, dignos de un trato respetuoso y objeto de protección. 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/06/28/animales-deben-recibir-trato-digno-y-proteccion-por-ley-
diputada-priista-melissa-vargas/ 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/06/28/animales-deben-recibir-trato-digno-y-proteccion-por-ley-diputada-priista-melissa-vargas/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/06/28/animales-deben-recibir-trato-digno-y-proteccion-por-ley-diputada-priista-melissa-vargas/
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Alito Moreno aseguró que es “ultra fácil” conseguir 150 mil firmas - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/alito-moreno-aseguro-que-es-ultra-facil-conseguir-150-mil-firmas/
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Método diseñado por el Frente Amplio por México es 'ultra fácil' de 
cumplir: Alito 

 
El método definido por el Frente Amplio por México da piso parejo e incluso, es fácil y sencillo de cumplir, 
defendió el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno. 
 
Afirmó que las críticas y dudas respecto a esas reglas de quienes incluso han declinado su participación, 
como la senadora Lilly Téllez y el senador Germán Martínez, han sido escuchadas y sólo se requieren 
precisiones. 
 
El también diputado federal cuestionó a los inconformes si se les hace muy difícil reunir 5 mil firmas de 
apoyo en cada entidad de la República, salir a la calle a convencer a la ciudadanía y hacer trabajo de 
campo. 
 
Entrevistado en la sede de la Cámara de Diputados, el también presidente de la Comisión e Gobernación 
insistió en defender los lineamientos que deberán seguir los aspirantes de la oposición. 
 
“Hemos escuchado con atención comunicados, comentarios de quienes expresan su parecer de este 
método, este proceso que anunciamos hace unos días, quiero decirte que es práctico, realizable, potente 
y distinto y es muy sencillo”, dijo. 
 
Aseveró que las disposiciones fueron definidas en coordinación con representantes de cientos de 
asociaciones y organizaciones sociales que tienen interés en respaldar al bloque Va por México en la 
contienda del año entrante. 
 
Moreno Cárdenas fue tajante al afirmar que en las disposiciones implementadas se garantiza el “piso 
parejo”, no están diseñadas a favor de ningún participante y todos los que deseen competir, tendrán 
que comprometerse con ellas, así como salir a hacer trabajo de campo, en las entidades, convencer a la 
ciudadanía y obtener su apoyo.  
 
“El construir simpatías, respaldo, incluido firmas, bueno, pues se ha hecho, hay que recorrer el país, hay 
que trabajar de la mano de los ciudadanos, pedirles su respaldo, su apoyo (…) habrá qué prepararse. Yo 
la verdad te lo digo sinceramente, lo veo ultra fácil, o sea, ultra práctico, por eso te decía que es práctico, 
realizable, potente y distinto, sencillo”, remarcó. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/metodo-disenado-por-el-frente-amplio-por-mexico-es-
ultra-facil-de-cumplir-alito-597696.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/metodo-disenado-por-el-frente-amplio-por-mexico-es-ultra-facil-de-cumplir-alito-597696.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/29/metodo-disenado-por-el-frente-amplio-por-mexico-es-ultra-facil-de-cumplir-alito-597696.html
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Presentan comité organizador para selección de candidato (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/29/pri-pan-prd-presentan-comite-organizador-para-seleccion-de-candidato
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La oposición mexicana delega a un comité organizador su proceso rumbo a las presidenciales - SWI swissinfo.ch 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_la-oposici%C3%B3n-mexicana-delega-a-un-comit%C3%A9-organizador-su-proceso-rumbo-a-las-presidenciales/48630344
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“Alito tiene derecho a acbar con el PRI 
 

“´Alito´ Moreno Cárdenas tiene derecho de acabar con el PRI y lo están limitando”, dijo sarcástico el 
presidente nacional del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) Mario Delgado Carrillo. 
Le hemos ganado 12 candidaturas y ahora sus aliados panistas le prohíben participar en la selección de 
corcholata presidencial opositora, quizá porque temen que no sólo se lleve al priismo sino también al 
PAN entre sus derrotas. 
 
http://campechehoy.mx/2023/06/29/alito-tiene-derecho-a-acabar-con-el-pri/ 
 

 

   

 

http://campechehoy.mx/2023/06/29/alito-tiene-derecho-a-acabar-con-el-pri/
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Comisión de Gobernación y Población avala 
dictámenes para declarar días nacionales y Mes 

de la Salud Masculina 
 

Boletín No. 4598 

 

La Comisión de Gobernación y Población, que preside el diputado Rafael Alejandro Moreno 

Cárdenas (PRI), aprobó dictámenes que declaran días nacionales de las Mujeres con 

Discapacidad, del Relacionista Público y para Contrarrestar el Discurso de Odio, así como el Mes 

de la Salud Masculina. 

 

Con 25 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, avaló el dictamen a la iniciativa que 

declara el 12 de septiembre de cada año “Día Nacional de las Mujeres con Discapacidad”. 

 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) indicó que es prioritario impulsar las labores 

legislativas necesarias para hacer efectivo el ejercicio de los derechos fundamentales de la 

población, y que ninguna persona sea discriminada por razón de género y discapacidad. Agregó 

que la fecha abonará a visibilizar la problemática de este sector. 

 

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Mariana Gómez del Campo Gurza dijo estar a favor 

del dictamen. Refirió que existe una iniciativa para desaparecer diversos organismos públicos 

descentralizados como el Consejo Nacional de Discapacidad (CONADIS), lo cual generará una 

afectación a los derechos de este grupo tan vulnerable. Pidió legislar con responsabilidad a favor 

de las personas con discapacidad y no solo impulsar días nacionales. 

 

Asimismo, se aprobó por 17 votos a favor, 4 en contra y tres abstenciones, el dictamen a la 

iniciativa que declara el 26 de septiembre de cada año “Día Nacional del Relacionista Público”. 

 

La diputada Pérez-Jaén Zermeño expresó que no es menor dicha declaratoria, ya que reconoce 

la labor de estos profesionales y sus aportaciones para el desarrollo de sector público y privado, 

dando valor al trabajo de quienes realizan una actividad basada en la comunicación y 

comprensión de la realidad social. 
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En tanto, el diputado Manuel Vázquez Arellano (Morena) mencionó que votaría en contra porque 

el 26 de septiembre es la fecha en que sucedió la desaparición de los 43 estudiantes de 

Ayotzinapa, “y los grupos parlamentarios, en diferentes reuniones, lo toman como bandera y no 

debe ponerse otro tema que no se relaciona”. 

 

La diputada Paulina Rubio Fernández (PAN), promovente de la iniciativa, afirmó que una cosa no 

se contrapone con otra y pidió el voto a favor del dictamen. Manifestó que cuando se presente 

una iniciativa en referencia a los sucesos de Iguala, Guerrero, “daré mi apoyo” pero en este caso, 

señaló, corren por vías distintas y no se está ponderando un asunto sobre el otro. 

 

Para hablar en contra del dictamen, el diputado de Morena, Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros 

aseveró que el 26 de septiembre es una fecha importante y sensible para el país, por lo 

consideró que el dictamen podría modificarse y dejar que ese día se recuerde el acontecimiento 

en que 43 estudiantes fueron desaparecidos y que hasta la fecha no se sabe qué pasó. 

 

El dictamen con proyecto de decreto que declara el 18 de junio de cada año “Día Nacional para 

Contrarrestar el Discurso de Odio”, fue aprobado por 18 votos a favor, cero en contra y 8 

abstenciones 

 

Para hablar a favor, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) destacó que en los 

tiempos actuales es muy importante, sobre todo para la comunidad LGBTIQ+, erradicar 

pronunciamientos “que pueden generar daño directo, emocional o psicológico en todas, todos y 

todes quienes integran esta comunidad y debemos rechazar la normalización de dichos que 

agreden la integridad humana”. 

 

También fue aprobado, con 25 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, el dictamen a 

diversas iniciativas para declarar noviembre de cada año como “Mes de la Salud Masculina”. 

 

Al respecto, a diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena), promovente de una de esas 

iniciativas, estimó de vital importancia enfocarse en la salud social, emocional, física y espiritual 

de los hombres y promover nuevas masculinidades que contribuyan a la no violencia. 
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La diputada Pérez-Jaén Zermeño subrayó que, en la Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la 

Igualdad “no se debe dejar de considerar la salud masculina, que enfrenta un alarmante déficit 

en su atención y ha resultado en un aumento de mortalidad”. Planteó impulsar acciones que 

ayuden a mejorar sus condiciones de salud y calidad de vida, así como fortalecer políticas 

públicas y de concientización sobre la importancia de su protección. 

 

El diputado Jesús Fernando Morales Flores (PAN), también promotor de una de esas iniciativas, 

enfatizó que es un tema de salud pública muy importante para fomentar las nuevas 

masculinidades en el país. 
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Toño López culpa a dirigencia nacional del PT por acudir a 
apoyar a Fernández Noroña 

 
El coordinador de la bancada del Partido del Trabajo, Antonio López le echó la culpa a la dirigencia 
nacional del PT por su aparición en el evento de Gerardo Fernández Noroña al asegurar que 'le 
ordenaron' acudir pese a que de acuerdo a las reglas de la coalición ningún coordinador de bancada en 
el Congreso Estatal o la Cámara de Diputados y Senadores puede apoyar a los aspirantes a la 
coordinación por la defensa de la cuarta transformación. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15666-tono-lopez-culpa-a-dirigencia-
nacional-del-pt-por-acudir-a-apoyar-a-fernandez-norona 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15666-tono-lopez-culpa-a-dirigencia-nacional-del-pt-por-acudir-a-apoyar-a-fernandez-norona
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15666-tono-lopez-culpa-a-dirigencia-nacional-del-pt-por-acudir-a-apoyar-a-fernandez-norona


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

30/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

La Cuarta Transformación se fortalece: Llaven Abarca 
 

Durante su intervención en la máxima tribuna del país, el diputado federal, Jorge Llaven Abarca, afirmó 
que la Cuarta Transformación que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador nació de la 
voluntad de más de 30 millones de mexicanos y mexicanos, y hoy a cinco años del triunfo electoral se 
han logrado resultados contundentes a favor de los que menos tienen. 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/la-cuarta-transformacion-se-fortalece-llaven-abarca/454785/ 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/la-cuarta-transformacion-se-fortalece-llaven-abarca/454785/
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Colmenares entregará personalmente informe de Cuenta Pública 2022 
en San Lázaro 

 
 
El auditor superior de la Federación, David Colmenares, fue citado mañana en la Cámara de Diputados, 
para que entregue el Primer Informe de la Cuenta Pública 2022, a los diputados integrantes de la 
Comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación. 
 
Se prevé que el funcionario acuda después de la 13:30 horas, para informar sobre el ejercicio del gasto 
en obra pública, en estados, municipios y todo aquello que signifique gasto gubernamental. 
 
Asimismo, para presentar los resultados de las primeras 86 evaluaciones correspondientes a la primera 
parte de la Cuenta Pública 2022. Con dichos resultados, inicia un proceso complejo que permitirá a los 
entes auditados aclarar las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 
 
David Colmenares fue citado de manera presencial, ya que la última reunión que sostuvo con los 
diputados de la Comisión de Vigilancia, en marzo pasado, la realizó de manera remota, desde su oficina, 
ante los reclamos de los legisladores de oposición que reclamaron su ausencia. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/colmenares-entregara-personalmente-informe-de-cuenta-
publica-2022-en-san-lazaro/ 
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FGR suma 87 indagatorias por irregularidades en Segalmex que suman 9,500 mdp (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/fgr-suma-87-indagatorias-por-irregularidades-en-segalmex-que-suman-9500-mdp/
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AMLO defiende a Ignacio Ovalle ante acusaciones de corrupción en Segalmex: “Confió, lo engañaron” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/amlo-defiende-a-ignacio-ovalle-ante-acusaciones-de-corrupcion-en-segalmex-confio-lo-enganaron/
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Caso Segalmex: presunto fraude fue menor a 15 mil mdp, afirma la Función Pública - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/caso-segalmex-presunto-fraude-fue-menor-a-15000-mdp-afirma-la-funcion-publica/
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La SFP reporta que el desfalco a Segalmex es de 9.5 mdp (la-lista.com) 

https://la-lista.com/economia/2023/06/29/sfp-reporta-que-desfalco-a-segalmex-es-de-9-5-mdp
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El Gobierno mexicano cifra el dinero faltante de Segalmex en 9.500 millones de pesos | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

https://elpais.com/mexico/2023-06-29/el-gobierno-mexicano-cifra-el-dinero-faltante-de-segalmex-en-9500-millones-de-pesos.html
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Asesinan a Hipólito Mora, fundador de los grupos de 
autodefensa de Michoacán 

 
Presuntos sicarios mexicanos asesinaron este jueves a Hipólito Mora, fundador de los civiles Grupos de 
Autodefensa que surgieron para enfrentar al crimen organizado en el occidente de México, según 
confirmó a EFE una fuente de la Fiscalía General de Michoacán. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/asesinan-a-hipolito-mora-fundador-de-los-grupos-de-autodefensa-
de-michoacan/1682253 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/asesinan-a-hipolito-mora-fundador-de-los-grupos-de-autodefensa-de-michoacan/1682253
https://pulsoslp.com.mx/nacional/asesinan-a-hipolito-mora-fundador-de-los-grupos-de-autodefensa-de-michoacan/1682253
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/06/29/f134cead004a4002e79ce5e748debcc576d00befw-focus-0-0-696-423.jpg
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Mauricio Kuri dice no a candidatura 
 

Mauricio Kuri González dijo de nuevo que no tiene la intención de inscribirse en el proceso de selección 
dentro de su partido con miras al 2024, a pesar de que ha recibido muestras de apoyo por parte de 
diferentes sectores empresariales y políticos en varias partes del país. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/mauricio-kuri-dice-no-a-candidatura-10290906.html 
 
 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/mauricio-kuri-dice-no-a-candidatura-10290906.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

30/06/2023 

 

REGIONALES  

 
 

Masifica ola de calor crisis hídrica; enfrenta Coahuila 
momento complejo: SEMA 

 
Coahuila atraviesa una crisis hídrica, aseguró la bióloga Eglantina Canales, titular de la Secretaría del 
Medio Ambiente en el estado (SMA), tras señalar que la demanda de agua se disparó por las altas 
temperaturas que azotan el estado, mientras que el agua es muy escasa.  
 
https://www.zocalo.com.mx/masifica-ola-de-calor-crisis-hidrica-enfrenta-coahuila-momento-
complejo-sema/ 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/masifica-ola-de-calor-crisis-hidrica-enfrenta-coahuila-momento-complejo-sema/
https://www.zocalo.com.mx/masifica-ola-de-calor-crisis-hidrica-enfrenta-coahuila-momento-complejo-sema/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

30/06/2023 

 

REGIONALES  

 
 

¿Vinculados con el crimen? Ellos son los mandos policiales 
de los que piden su destitución 

 
Mediante un video que se hizo viral en redes sociales, los 17 secuestrados, todos elementos de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), leyeron un comunicado en el que se exige la 
renuncia de tres de sus altos mandos policíacos. 
Las victimas, 13 de 40 empleados administrativos de la SSyPC fueron secuestradas el pasado martes a 
eso de las 17:00 horas, cuando a bordo de un camión de la referida corporación abandonaban el cuartel 
localizado en el entronque a Llano San Juan. 
 
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/vinculados-con-el-crimen-ellos-son-los-mandos-
policiales-de-los-que-piden-su-destitucion-10292632.html 
 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/vinculados-con-el-crimen-ellos-son-los-mandos-policiales-de-los-que-piden-su-destitucion-10292632.html
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/vinculados-con-el-crimen-ellos-son-los-mandos-policiales-de-los-que-piden-su-destitucion-10292632.html
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Fue ejecutado junto al 'Chapo Calín' su hijo en Guachochi 
 

Fuentes al interior de la Fiscalía confirmaron que junto al líder del cartel de Sinaloa en Guachochi fue 
ejecutado su hijo, además de que otro de sus hijos terminó herido de gravedad. En tanto la actividad en 
la ciudad ha sido suspendida. 
El Chapo Calín conducía una Nissan Frontier al momento del enfrentamiento a balazos contra miembros 
de un grupo delictivo distinto al suyo, durante la tarde del 28 de junio en el camino desde Piedra 
Agujerada al Relleno Sanitario Municipal de Guachochi.  
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/fue-ejecutado-junto-al-chapo-calin-su-hijo-en-
guachochi-20230629-2071039.html 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/fue-ejecutado-junto-al-chapo-calin-su-hijo-en-guachochi-20230629-2071039.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/fue-ejecutado-junto-al-chapo-calin-su-hijo-en-guachochi-20230629-2071039.html


COYUNTURA



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       30/06/2023

/06/2023 

COYUNTURA 

  
 

 
Entrevista / Roberto Gil Zuarth (Abogado) 

 
“Uno se baja de lo que se sube y la decisión que tomó Lilly Téllez es no participar en el método que se 
ha planteado en la Alianza Va por México. En política el silencio es respuesta, presentó 50 observaciones, 
50 preguntas al método que se había planteado y durante prácticamente dos días nadie ni siquiera acusó 
recibo de las mismas, alguna cosa se pudo haber dicho en relación con esas 50 observaciones. Tres 
cuestiones que están intrínsecamente involucradas en el método, la primera es que al parecer no va a 
haber una reflexión sobre el asidero legal de este método, no porque Morena está haciendo cosas 
indebidas se autoriza en esta brisa de acelerar los tiempos del lado de la oposición, hacer exactamente 
lo mismo”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMEiu4bbyp0UdnY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215277&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp  
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMEiu4bbyp0UdnY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215277&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMEiu4bbyp0UdnY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215277&parId=75F18D3264FEE48F%215273&o=OneUp
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Semblante que ayer presentó durante conferencia de prensa en la Cámara donde preside mesa 

directiva, es diferente al que presentaba  previo al anuncio de la “transformación” del bloque PAN-

PRI-PRD, del “Va por México”, en Frente Amplio por México. 

Ayer, día que el frente opositor dio a conocer a nuevos integrantes del Comité Organizador, una 

hora antes, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, el diputado Santiago Creel 

Miranda, se mostró ambiguo en su discurso, con el asunto de licencia al encargo que tendía hasta 

el próximo 31 de agosto 

Dos meses en los que, hay que decirlo, los dedicaría a su proyecto nacional, para su victoria por 

Presidencia de la República, en elección federal 2024. 

Enorme responsabilidad, reiteramos, en caso de ganar el proceso interno, la que tendría el ex 

secretario de Gobernación, al encabezar proceso electoral de la oposición el próximo año. 

Aunque ayer se mostró en ese sentido, indecisión en que si solicita o no, licencia al cargo de 

representación que tiene, y prácticamente denota el clásico, “se va, pero no se va”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

EX CONSEJEROS ELECTORALES, EN EL COMITÉ ORGANIZADOR DEL PROCESO INTERNO OPOSITOR; 

CREEL, ¿ALISTA LICENCIA EN MESA DIRECTIVA? 
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A lo que se añade que su seguridad en participar en el proceso interno, ya  no es la misma  que, con 

optimismo y confianza en su proyecto, denotaba en meses pasados, hasta que, lunes de esta 

semana, se anuncio constitución del nuevo frente opositor. 

Flaco, ojeroso y cansado, lució en jueves, el diputado federal, cuya intuición política, al parecer, al 

parecer, ¡eh!, le indicarían que no tiene tan fácil la candidatura, ni segura. 

O cómo interpretar indefinición en que si solicita o no licencia como diputado federal, cuando hasta 

un novato en el sagrado oficio de la política, sabe que buscar una candidatura presidencial, es una 

tarea que demanda tiempo completo en ese menester.  

No es lo mismo presidencia en mesa directiva de los diputados que Presidencia de la República. 

Contexto en el que algo raro se percibe en el proceso interno del bloque de oposición, cuando de la 

noche a la mañana, se deslindan de candidatura presidencial, el senador Germán Martínez Cásares, 

del Grupo Plural, y su compañera del PAN, Lilly Téllez García. 

Que al cuarto para las doce, controversial legisladora, Bertha Xóchitl Gálvez Ruíz, se pronuncie por 

buscar candidatura presidencial del FAM y no su aspiración hasta hace unos meses, candidatura por 

el gobierno CDMX. 

Ayer mismo, hizo circular encuesta, creemos, “a modo”, en la que aventaja por diez puntos, al Creel, 

quien, hay que recordarle a la senadora, tiene más bagaje, trayectoria, conocimiento, sapiencia y 

oficio político, que ella. 

Entorno en el que vale la pena preguntar de quién es la mano que mece la cuna en el asunto de la 

candidatura presidencial del frente opositor: ¿”ysq”? ¿Quién ocupa, de facto, la vicepresidencia en 

este régimen? ¿Algún oligarca influyente, esos que apoyan campañas político-electorales a los 

principales partidos políticos y candidatos, para quedar bien con todos? 
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Porque, en política, nada es casualidad ni coincidencia, y llama la atención, lo que antier, expresó la 

senadora y periodista, Lilly Téllez, cuando en mensaje que transmitió en tuit, advirtió: 

-“Y no vamos a contener a la nueva oligarquía morenista, de la mano de los oligarcas del viejo 

régimen”. 

Previamente, puntualizó: 

-“No existen reglas claras sobre el origen y destino del dinero por lo que no podremos saber qué 

intereses están detrás de cada aspirante…”. 

La ex conductora de noticiarios, sabe lo que hable y dice, no habla por hablar, tampoco expresa lo 

que quiere, solo por resentimiento o agravio. 

Tanta presión hay sobre el bloque opositor en este asunto, de elegir al candidato presidencial, que 

potenciales aspirantes, por carecer de reglas claras en método para elegir abanderado, ayer, en 

redes, la combativa senadora priista, Claudia Ruiz Massieu Salinas, declino participar. 

Todo ese contexto, lo asimila y analiza el diputado Creel Miranda, quien, hay que decirlo, la dignidad 

que tiene -aunque duden algunos-, lo obliga a mantener ruta que se propuso, y no echarse para 

atrás, ni para agarrar vuelo, como dicen nuestros actores políticos en sus discursos, especialmente 

Andrés Manuel López Obrador en su tribuna matutina. 

.”Entonces, tendría yo que hacer un balance, pero si lo piden las reglas, pues buscaremos el camino 

jurídico para no desatender esas obligaciones, pero para poder cumplir con el método, hasta que 

esto suceda no tendré una respuesta”, dijo, en alusión a si solicita o no, licencia. 

-“Cuando ello ocurra, inmediatamente los primeros en conocer mi respuesta, serán ustedes (los 

medios que cubren actividad en San Lázaro), los términos y condiciones de cómo se dé, de cuándo 

se dé, bajo qué términos y, en todo caso, de quién tomará las riendas de la presidencia (en mesa 

directiva), si esto se hace necesario”. 
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Es decir, prácticamente, el diputado Creel, está por solicitar licencia, “no rajarse”, diría Ricardo 

Monreal Ávila, porque le atravesaron en su proyecto presidencial del frente opositor, a la senadora 

Xóchitl Gálvez, y recule en su aspiración de rescatar a México. 

Desde fin de semana pasado, sorprendió que, entre la clase política que tiene el poder, se refirieran 

a dos mujeres en la contienda presidencial 2024: Claudia Sheinbaum Pardo por el bloque del 

oficialismo y la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez Ruíz, por el bloque adversario del oficialismo. 

Quizá, ello inquieta al diputado Creel Miranda, porque sabría de antemano, “qué intereses están 

detrás de cada aspirante”, como es el caso de la panista de Hidalgo, cual expresó en su mensaje que 

transmitió antier, en redes sociales, Lilly Téllez. 

En contexto al discurso de la periodista, el actual presidente en la representación popular de San 

Lázaro, estaría enterado de quien es “la mano de los oligarcas del viejo régimen”, que impulsan 

candidatura de su correligionaria hidalguense. 

Entonces, cómo no va estar así el semblante de Santiago Creel, si los intereses que se entrometieron 

en el proceso interno del Frente Amplio por México, son fuertes, influyentes y con poder económico. 

Tampoco minimizar el spot de Vicente Fox, cuando acusa que “ysq” pretende acabar con el PAN, y 

no le falta razón al expresidente, porque, reiteramos, la “transformación” llegó al bloque opositor, 

cuando cambio de siglas, Frente Amplio por México; credo sexenal, que salpicó a los eternos 

adversarios del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

¿A poco la “transformación” político-electoral en este país, sería que Claudia Sheinbaum Pardo y 

Xóchitl Gálvez Ruíz, disputen la Presidencia en el 2024? 

¿’Se imaginan verlas en un debate y discusión, a ambas? 

No es para menos, la presión político-electoral-moral, en la que se encuentra el diputado Santiago 

Creel Miranda, ¿verdad? 
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El presidente de los diputados, debe estar satisfecho, porque observación que hizo ayer, luego del 

mediodía, en San Lázaro, una hora después, la dio a conocer el dirigente de su partido, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, con el grupo de sabios que organizará el proceso interno  del FAM. 

Presentó a nuevos miembros del Comité Organizador del proceso, mediante el cual, PAN-PRI-PRD, 

con la sociedad civil, “elegirán al responsable de construir el Frente Amplio por México”. 

Se trata, resaltó, de perfiles “independientes y apolíticos comprometidos con el país”, siete 

especialistas apartidistas y ciudadanos “que pondrán todo su prestigio de manera altruista, su 

compromiso y tiempo en este proceso democrático”. 

Lo integran, explicó el dirigente panista, siete integrantes de la sociedad civil, expertos electorales 

y seis de los tres partidos. 

Estos son los expertos electorales y ciudadanos que designó el FAM, para organizar el proceso 

interno que inicia próximo 4 de julio. 

Arturo Sánchez Gutiérrez, ex consejero del Instituto Nacional Electoral, durante el periodo 2014-

2017; Luisa Alejandra Latapí, ex consejera del Instituto Federal Electoral, en los años 2003-2008; 

Rodrigo Morales Manzanares, x consejero en el IFE, 2003-2008; María Teresa González Luna, ex 

consejera del IFE, 2003-2008; Juan Manuel Herrero, director Ejecutivo del Registro Federal de 

Electores, 1990-1996; Marco Antonio Baños Martínez, consejero del INE, 2014-2020 y Patricia 

McCarthy Caballero, consejera electoral del Consejo Local del IFE en Yucatán, 2011-2015. 

La representación que tendrá el PAN en Comité Organizador, el diputado federal, Armando Tejeda 

Cid y el director general Jurídico del CEN, Raymundo Bolaños. 

-“Esto es parte del proceso inédito, del proceso histórico democrático en donde diversos partidos 

políticos de la oposición hoy en México, junto con diversas organizaciones sociales, nos hemos 

puesto de acuerdo en la construcción de un proceso que nos permita involucrar a la sociedad para 
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que pueda elegir a la persona responsable de construir un Frente Amplio por México, con el objetivo 

de cambiar el rumbo de México”. 

Que sea la Comisión Organizadora, añadió Mario Antonio Cortés, quien lleve las riendas del proceso 

y se pueda dar certeza a todos los participantes que quieren ser elegidos, pero también a los 

ciudadanos que quieren ser parte del presente y futuro del país. 

El ex consejero electoral del INE, Marco Antonio Baños, adelantó que el árbitro del proceso interno 

opositor, para elegir al candidato presidencial, se instaló ayer por la tarde, y explicó quehacer 

inmediato que alistan: 

“Desde cómo se va a publicitar el ejercicio, el esquema de rendición de cuentas, fiscalización de los 

recursos y la integración de la lista de votantes, entre otros temas”. 

Por separado, Alejandra Latapí, garantizó que el proceso interno del FAM, “da aliento al ánimo 

social” y respuesta a las demandas ciudadanas, para que sean parte fundamental de las decisiones 

más importantes en el futuro de la nación 

-“Es hora de las alianzas y de llamar a participar a las y los demócratas de México”, arengó. 

El apresurado y emergente proceso interno que proyectó la oposición, hay que decirlo, se fortalece 

y enriquece con la participación de ex consejeros lectorales del IFE-INE y de órganos electorales 

locales. 

Tarea que desde martes pasado, alistaron en menos de 72 horas, con lo cual, dan certeza y 

certidumbre al proceso electoral para seleccionar al aspirante o la aspirante a la candidatura 

presidencial del PAN-PRI-PRD. 

No pueden decir los contendientes o los adversarios de la oposición, que fue un proceso “a modo”, 

“de cuotas, cuates, compadres y comadres”. 

¡Enhorabuena! 
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EN EL CHACALEO 

Integrantes del Comité de Organización del proceso interno del FAM, cuyos nombres señalamos 

líneas arriba, conocen letras grandes, chiquitas, del marco electoral y cual árbitros del proceso 

interno, habrá de ejercer su responsabilidad con pluralidad y consenso, mientras, hay que decirlo, 

en el bloque oficial, impera voluntad de un solo hombre: el presidente Andrés Manuel López 

Obrador… Un acierto, que ex consejeros electorales, arbitren proceso interno opositor para elegir a 

su candidato a la Presidencia. ¡Vaya!... Caos vial en los accesos y salidas CDMX-Zona Metropolitana 

del Valle de México, por el bloqueo que hicieron manifestantes que pertenecen al Sindicato de 

Maestros al Servicio del Estado de México, porque  no firman aún con el gobierno mexiquense, 

convenio de sueldos y prestaciones de este año, donde se incluye incremento del 8.2% que anunció 

el Presidente de la República, el Día del Maestro… Además, el gobierno estatal, incumple 

gratificación “asistencia a actos cívicos en día festivo”, que debió cubrirse segunda quincena de este 

mes… El traidor que se va del Palacio de Gobierno en Toluca, el 15 de septiembre próximo, debe 

estar molesto aún, porque el magisterio mexiquense, no se prestó a simular apoyo al PRI y, en los 

hechos, votar por Morena y su candidata, Delfina Gómez Álvarez… El trato con el magisterio, SNTE, 

la CNTE, el SMSEM, y otras centrales sindicales del gremio en el país, debe ser cuidadoso, de respeto, 

¡nada de pasarse de listos!, porque paralizan un estado o la CDMX, el menor intento de socavar 

conquistas laborales… El magisterio mexiquense, no es el priismo estatal, al que se le puede engañar 

de mil maneras y una sola traición. ¿Eh?... Alfredo del Mazo Maza, no envía fuerza pública para 

combate a brutal violencia y delincuencia en el Estado de México, pero sí manda batallón de 

granaderos a desalojar protestas del magisterio mexiquense, como fue el caso de los maestros que 

bloquearon un sentido del Periférico, a la altura de Echegaray, en la zona de Naucalpan… ¡Somos 

docentes, no delincuentes! ¡Somos docentes, no delincuentes!, corearon los trabajadores de uno 

de los sectores más nobles en México, que ofrecen aprendizaje a millones de compatriotas… 

¡Caramba!, la delincuencia, se ha de carcajear, cuando observa cómo los granaderos mexiquenses, 
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tratan a los maestros y, a ellos, ni los tocan ni con los pétalos de un clavel y todavía más, los 

abrazan… Visceral, intervención de las diputadas del PRI, antier -en sesión de Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión-, contra el gobierno federal, por evitar transparencia, tras negar 

nombramientos a comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección en Datos Personales, INAI… “Por un lado, hablan de combate a la corrupción, pero en 

contrasentido, se alían con corruptos y permiten nuevos actos de corrupción”, acusaron en tribuna 

del órgano colegiado, las diputadas federales, Carolina Viggiano Austria y la mexiquense, Sue Ellen 

Bernal. ¡Zas!... En la misma sesión, visceral, la crítica que expuso en tribuna, la diputada federal del 

PAN, Krishna Karina Romero Velázquez, contra el nombramiento que hizo el presidente López 

Obrador, a favor de Rafael Fernando Marín Mollinedo, como representante de nuestro país, ¡ante 

la Organización Mundial de Comercio!, con sede en Ginebra, Suiza… “No cuenta con experiencia 

diplomática en el servicio exterior, no cuenta con experiencia en el comercio multilateral y no 

cumple con los méritos suficientes para el eficaz desempeño de su cargo”, ponderó la representante 

popular mexiquense. Empero, el primo de Nicolás Mollinedo, controversial chofer del Presidente, 

cuando el mandatario fue jefe de gobierno en CDMX, fue ratificado en su nombramiento. ¿No que 

no somos iguales? ¿Eh?... ¡Imaginen!, sueldazo que va recibir, más viáticos, va superar el sueldo que 

gana su tutor político… ¡Viva México! ¡Viva!... Y que los egresados de la UNAM, IPN, UAM, en 

materia de comercio exterior, que sigan en el comercio ambulante, cargando portafolios a la clase 

política, en los Call Center, agentes de ventas… ¡Caramba!... Ahora sí que, nuestro representante en 

la OMC, es “nini”… Durante su intervención en la inauguración del Congreso Nacional en Derecho 

Parlamentario, el coordinador del grupo mayor en el Senado y presidente en Junta de Coordinación 

Política, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, resaltó equilibrios de poder, importantes para construir 

una sociedad más en desarrollo, con mayor justicia e igualdad en la participación de mujeres y 

jóvenes… De lo que se trata, vislumbra, es que todos los sectores sociales tengan representación en 

el Parlamento, para que se escuchen todas las voces, expresiones y sentimientos de cada uno de los 

mexicanos. ¡Que así sea!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; XÓCHITL GÁLVEZ, OLIGARCA Y APRENDIZ DE VICENTE FOX 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, criticó a la senadora panista Xóchitl Gálvez, quien ya se ha destapado de múltiples formas para 

conseguir la candidatura presidencial de la Coalición “Va por México”. López Obrador dijo sobre Xóchitl Gálvez, que su pensamiento es de la 

clase oligarca de México y que, por ello, sólo es un aprendiz del ex presidente Vicente Fox. Lopez Obrador sostuvo que los programas sociales, 

como las ayudas a adultos mayores, no las querían implementar las clases dominantes, como las que representa Fox Quesada y Xóchitl Gálvez. 

El programa más aceptado por la gente desde hace mucho tiempo, desde que lo iniciamos cuando fui jefe de Gobierno es el programa de apoyo 

a los adultos mayores, y ahora más. El programa que la gente aprueba más, de todos, es el programa que no querían los conservadores. Decían 

que había que mejor poner a trabajar a la gente, decía Fox y Xóchitl, que ahora está muy activa como representante de la oligarquía, con el 

mismo pensamiento de Fox, incluso trabajó con Fox, es de la escuela de Fox. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PROPONDRÁ QUE SE GARANTICE LA PROFESIONALIZACIÓN DE LOS ASESORES TÉCNICOS QUE SON 

COPARTÍCIPES DEL PROCESO LEGISLATIVO 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política y Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el 

marco de la clausura del diplomado "Temas Especializados de Formación para el Asesor Legislativo", afirmó que antes de que termine la LXV 

Legislatura, impulsará que se establezca en el Servicio Profesional de Carrera la profesionalización de los asesores técnicos. El legislador señaló 

que esta propuesta la planteará con los integrantes de la Coalición Juntos Hacemos Historia, para que en nuestro reglamento antes de que 

dejemos la Legislatura, quede establecido garantizar la profesionalización de nuestros asesores técnicos. Advirtió que se tiene un pendiente en 

el proceso del Servicio Profesional de Carrera lo digo con toda honestidad, pues a veces influyen más los criterios políticos que los criterios 

legislativos. Debemos despojarnos de criterios políticos, no necesariamente vinculados a una formación filosófica, política e ideológica, sino más 

bien a visiones patrimonialistas que no permiten que se garantice la continuidad a través del Servicio Profesional de Carrera de ustedes, ese es 

un pendiente. Refirió que desde el primer constituyente en el país, se contó con el apoyo de personal que los asesorara y los asistiera; pero en 

la actualidad son los asesores técnicos quienes cumplen esa muy noble e importante labor. Toda vez que se ha avanzado en la preparación de 

los asesores y del personal de la Cámara de Diputados y quienes integran los institutos, y en cada una de las áreas. Mier Velazco consideró 

que esta profesionalización debe ser vinculante y dar certeza laboral, para así, impulsar todo el proceso que conlleve a la formación permanente 

del equipo técnico. Reconoció a los integrantes que conforman la primera generación del diplomado, el cual tiene como uno de los objetivos, 

contribuir y optimizar el proceso legislativo. Asimismo, se congratuló por su trabajo y dedicación, porque son ustedes los copartícipes del proceso 

legislativo aun cuando en las actas de cada sesión, de las mesas directivas o de las comisiones o en la propia discusión en el pleno, de los 

dictámenes no aparezca su nombre. Estoy convencido de que el espacio en el que uno se desempeña profesionalmente tiene que ser también 

un espacio que le dé certeza laboral, certeza en su seguridad social, certeza en la posibilidad de empezar a construir una carrera, en cualquier 

ámbito, especialmente en el ámbito legislativo. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; EQUILIBRIOS DE PODER, FUNDAMENTALES PARA CONSTRUIR UNA SOCIEDAD MÁS JUSTA E 

IGUALITARIA 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, el presidente de la Junta de Coordinación Política, en la inauguración del Congreso Nacional de Derecho 

Parlamentario, destacó que los equilibrios de poder son importantes para construir una sociedad más desarrollada, con mayor justicia e igualdad 

en la participación de mujeres y jóvenes. Destacó la importancia de garantizar la participación de las mujeres y de los jóvenes en igualdad de 

condiciones, incorporar a las minorías, a las personas con discapacidad y a la comunidad LGTB en los congresos. De lo que se trata, insistió el 

senador, es que todos los sectores sociales estén representados en el Parlamento, para que se escuchen todas las voces, expresiones y 

sentimientos de cada uno de las y los mexicanos. Explicó que en el Congreso Nacional de Derecho Parlamentario les explicarán a los jóvenes 

las etapas del proceso legislativo, la diferencia entre la Cámara de Diputados y de Senadores, así como los antecedentes del Parlamento en el 

mundo, pero particularmente de México. Aseveró que es importante que la juventud mexicana se informe respecto a la historia nacional y a los 

distintos momentos que vive México, pero particularmente sobre los equilibrios del poder, que son importantes para tener una sociedad más 

desarrollada, justa e igualitaria.  

 

INE; INICIA COORDINACIÓN DE ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES DE CARA A LA ORGANIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 

FEDERAL 2023-2024 

 

Las Consejerías del Instituto Nacional Electoral (INE) y las y los titulares de los 32 Organismos Públicos Locales (OPL), con el objetivo de 

consolidar al Sistema Nacional Electoral, iniciaron los trabajos de coordinación y planeación de la organización del Proceso Electoral Federal 

2023-2024. Se trata del proceso más grande en la historia comicial de México, por el número de votantes y los cargos de elección popular a 

disputarse en todo el país. Las autoridades electorales del INE y los OPL de las 32 entidades federativas, trabajarán en la identificación de los 

puntos de convergencia que lleven a la consolidación del Sistema Nacional Electoral. Las consejeras y consejeros presidentes de los OPL de 

todo el país participaron en mesas de trabajo con las Consejerías del INE, a fin de unir esfuerzos en la coordinación de un trabajo conjunto 

horizontal. En la “Reunión de Coordinación del Sistema Nacional Electoral, Vocalías Ejecutivas Locales y Presidencias de los Consejos Generales 

de los Organismos Públicos Locales”, la Consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, los conminó a trabajar de la mano y a 

colocarse por encima de todo el complejo contexto político que vive el país, mediante una cultura de trabajo humanizada, con proyectos y 

acciones electorales de altura. Taddei Zavala manifestó que el gran reto es replantear algunos temas para crecer desde los detalles, y los 

convocó a ser ambiciosos en que vamos a sacar el mejor proceso de la historia y que el Sistema Nacional Electoral quedará confirmado en el 

2024 por el trabajo de los OPL y el INE.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; VA ADELANTE EN ENCUESTAS, EBRARD CASI A LA PAR 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, según con la encuesta de El Financiero se posiciona con 28% de las preferencias y al ex canciller Ebrard con 20%, 

mientras que GEA-ISA pone a Sheinbaum y Ebrard casi a la par. Por lo que en la competencia interna entre "corcholatas", Claudia Sheinbaum 

y Marcelo Ebrard se mantienen en la disputa por el liderato para ser la o el próximo coordinador nacional de los Comités en Defensa de la 

Cuarta Transformación y virtual candidato presidencial en 2024. De acuerdo con la encuesta Sheinbaum y Ebrard captan casi la mitad de las 

preferencias ciudadanas para abanderar a Morena y aliados en las elecciones presidenciales de 2024. Por otra parte la encuesta realizada a 

cargo de GEA (Grupo de Economistas y Asociados) e ISA (Investigaciones Sociales Aplicadas), revela que Sheinbaum y Ebrard están casi a la 

par con 39% y 38% respectivamente. Asimismo El Universal difundió una encuesta en la que Claudia Sheinbaum registró 34 puntos a favor 

para ser designada como la abanderada de Morena, mientras que el 22% se inclinó por Marcelo Ebrard, una diferencia de 12 puntos. 

 

MARCELO EBRARD: PIDE QUE ENCUESTA NO SEA UN EJERCICIO CERRADO ENTRE LOS MILITANTES DE MORENA. 

 

Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, desde Tlaxcala, adelantó que seguirá insistiendo a su partido para organizar 

debates entre los aspirantes a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. Aseguró que el pueblo desea conocer y contrastar 

cuáles son los proyectos que tiene cada aspirante para ayudarles a mejorar sus vidas y salir adelante y subrayó que la encuesta no será un 

ejercicio cerrado entre los militantes de Morena: Va a ser abierto a todas las personas. Eso les voy a agradecer que lo podamos comunicar, 

porque a veces las personas no lo saben. Que nos llame la de Comisión de Debate, la de Plan de Gobierno, y nos diga: A ver, señor Ebrard, 

¿usted qué propone para la siguiente etapa de la Cuarta Transformación para que sea esto más interesante?. Porque yo me estoy imaginando 
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a las personas que nos siguen ahorita en Tlaxcala. ¿Qué les gustaría saber? ¿Qué se va a hacer en Tlaxcala entre 2024 y 2030?. Sobre la 

muestra con que se definirá a quien coordine los comités de defensa de la Cuarta Transformación, dijo que tampoco puede limitarse a la capital 

del país y a los municipios conurbados del Estado de México. Tlaxcala es parte de la nación mexicana y tienen que venir aquí y también preguntar 

a ver qué es lo que opinan Tlaxcala, la capital y las otras ciudades. Entonces, ¿a quién hay que convencer?, pues a las personas que van a dar 

su opinión. Por eso estoy haciendo este recorrido.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: EN SAN QUINTÍN, BAJA CALIFORNIA, DIJO QUE SE ACABÓ EL TIEMPO DE LA EXPLOTACIÓN A LOS 

TRABAJADORES AGRÍCOLAS 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, en su visita a San Quintín, Baja California, ante integrantes de los pueblos originarios 

mixtecos, triquis, nahuas, tarascos, mayos y zapotecos, donde laboran en su mayoría como jornaleros agrícolas, aseguró que se acabó el tiempo 

de la explotación a los trabajadores agrícolas. Advirtió que los acaparadores de tierra aquí se van a topar con pared. Va a haber justicia para los 

jornaleros en todo el país. No ha terminado esta batalla porque no es fácil, los grandes acaparadores de tierra todavía piensan que México sigue 

siendo de ellos y que pueden seguir abusando del oprimido y el olvidado, pero se van a topar con pared porque este México ya cambió y ahora 

manda el pueblo de México, mandan ustedes. Adán Augusto anunció que en dos o tres semanas enviará a San Quintín un equipo de abogados 

especialistas para ayudarlos en sus trámites de regularización de sus tierras, así como a un abogado laboral que los asesore en lo relativo al 

cobro de sus utilidades, porque son de los pocos trabajadores en el país que no reciben este beneficio. Por otra parte adelantó que el próximo 

lunes 3 de julio presentará públicamente su reporte de gastos correspondientes a la segunda semana de recorrido nacional para difundir qué es 

la Cuarta Transformación, y recordó que el gasto en los primeros siete días fue de 395 mil 683 pesos, recursos que salieron de sus propios 

ahorros. Asimismo en la Asamblea informativa, calificó de mentirosos a los opositores que aseguran que los Programas Sociales se van a 

terminar cuando llegue a su conclusión el gobierno del presidente López Obrador. Dijo: Que esperen sentados. Van a seguir y serán fortalecidos, 

la Pensión Universal para Adultos Mayores, Jóvenes Construyendo el Futuro. Indico que por el contrario habrá más becas para los jóvenes, 

Sembrando Vida, porque se va a poyar más a la gente del campo. No se van a acabar porque gracias al presidente López Obrador, ahora todos 

ellos son una obligación constitucional. 

 

RICARDO MONREAL; NO ESTOY DERROCHANDO RECURSOS PARA PROMOCIONAR MI IMAGEN, HE GASTADO 569 MIL PESOS EN 

PRIMERAS GIRAS POR EL PAÍS 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, reportó gastos los gastos que ha tenido en los primeros días de recorridos por el país. El senador con 

licencia afirma que ha gastado 5 mil 657 en hospedajes durante su visita a otros estados. Según el reporte del senador con licencia del 19 al 28 

de junio ha gastado 569 mil 432.81 pesos en logística, transporte, hospedaje, alimentos, gasolina y casetas. Destacó al compartir los detalles de 

los gastos en este proceso interno que la rendición de cuentas es indispensable. Por logística, que abarca el templete, sonido, sillas, carpas, 

salones y entre otros, he gastado 444,659.06 pesos; por transporte 88,338.72 pesos; de hospedaje 5,657 pesos; alimentos 5,197.28 pesos; 

gasolina 21,110.75 pesos y por casetas 4,470.00 pesos. En el reporte en promedio lleva 11.38% de los 5’000,000.00 de pesos que les otorga 

Morena para los recorridos acordados en el Consejo Nacional de Morena. Ricardo Monreal presumió que a comparación de sus adversarios, él 

no está derrochando recursos para promocionar su imagen de cara al proceso electoral 2024 y explicó que su objetivo es tener un acercamiento 

más personal con los simpatizantes de Morena. Nosotros no estamos exagerando, no estamos derrochando, no estamos generando actos de 

miles y miles de gentes, sino, estamos haciendo asambleas modestas, con líderes como ustedes, con mujeres conscientes como ustedes, para 

que nos conozcan, para que transmitan de voz en voz, de boca en boca.  

 

CLAUDIA RUIZ MASSIEU; UNA MAS QUE DECLINA PARA PARTICIPAR EN PROCESO DEL FRENTE AMPLIO 

 

Claudia Ruiz Massieu, dio a conocer que no participará en el proceso opositor para la contienda electoral presidencial de 2024. He decidido no 

registrarme al proceso del Frente Amplio por México. Aunque hay aspectos del método que no comparto, respeto este y cualquier otro esfuerzo 

por darle alternancia a México en el 2024. Agregó que con los principios y la congruencia que me caracterizan, seguiré luchando por México. 

Esta decisión no ronda en el poder ser, sino en el deber ser. No es sobre los requisitos, es sobre mis principios. Ante los embates autoritarios 

del régimen, he sido congruente con mis convicciones he defendido a las instituciones con determinación. En el método presentado he visto una 

respuesta pragmática para hacer frente a la precampaña que ha iniciado Morena, no puedo participar en un proceso que puede caer en la 

simulación.  
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DOCTOR ALFREDO INZUNZA; ENCABEZA PREFERENCIAS PARA SER EL PROXIMO RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE 

OCCIDENTE EN SINALOA  

 

La rectora doctora Sylvia Paz Diaz Camacho, de la universidad autónoma de Occidente, la segunda institución pública autónoma en importancia 

por su tamaño en el estado de Sinaloa, informo que ya optó por su reelección en un segundo periodo al frente de la universidad, ya que se acerca 

el proceso de sucesión rectoral. Pero ya no puede reelegirse legalmente. En este tenor ya se escuchan nombres para sucederla en el máximo 

cargo de la UAdeO. En una encuesta elaborada por prestigiados académicos de la misma universidad, encabezan los sondeos de opinión el Dr. 

José Alfredo Inzunza Valenzuela con un 36 % de aceptación, en segundo lugar aparece el Dr. Juan Cayetano Niebla Zatarain con un 16 % 

de aceptación y en tercer lugar el Dr. Ezequiel Aviles Ochoa con un 14 % de aceptación, sin duda todos son buenos académicos, sin embargo 

han comentado algunos maestros y alumnos de la universidad que para ellos el más indicado sería el Dr. José Alfredo Inzunza Valenzuela a 

quien aparte de su capacidad académica y su experiencia en la gestión universitaria, fue director de Planeación y Evaluación y Director de 

construcción y mantenimiento, lo caracteriza su don de gente y su sencillez con la base académica y de alumnos de la universidad. Por su parte 

el segundo lugar en las preferencias el Dr. Juan Cayetano Niebla Zatarain en los próximos días declinará sus aspiraciones por la rectoría a 

favor del Dr. José Alfredo Inzunza Valenzuela, lo que hace que aumenten sus posibilidades de llegar al máximo cargo de la UAdeO. 

 

ALEJANDRO MORENO; PIDE QUE EL GOBIERNO SAQUE LAS MANOS DEL FRENTE AMPLIO  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmo, que están avanzando 

con pasos firmes en el proceso que han definido para la elección de quien será responsable de la construcción del Frente Amplio por México. 

Cada organización y cada causa representada fortalecen este proyecto y será crucial para la construcción de la plataforma política del Frente 

Amplio por México. Las verdaderas fuerzas de oposición de este país, unidas con la ciudadanía, formaremos un frente político para atender los 

grandes problemas que aquejan a la nación. En compañía de los dirigentes nacionales de los partidos Acción Nacional (PAN), Marko Cortés; 

de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, y de liderazgos de organizaciones ciudadanas, con quienes instaló el Comité 

Organizador del Frente Amplio por México, Alejandro Moreno subrayó que estamos hablando de la construcción de un frente político. Una figura 

prevista en la ley, porque este es un proceso que ha sido diseñado, principalmente, para respetar y hacer valer las leyes electorales, a diferencia 

de Morena, que están haciendo una campaña ilegal, con una movilización grotesca de recursos públicos, violando todas las leyes posibles. El 

líder nacional del PRI hizo un enérgico llamado al Ejecutivo federal para que desista en sus intentos de intervenir en el proceso interno del Frente 

Amplio por México. Cada uno de los señalamientos que se han hecho sobre nuestro proceso desde las plataformas del gobierno claramente 

desempareja la contienda y es algo que tenemos que señalar y denunciar con toda claridad. Al referirse a los integrantes del Comité Organizador, 

sostuvo que son personas con una trayectoria destacada, con prestigio, honorabilidad y reputación intachable y que representan un factor de 

legitimidad para este proceso. Agradeció a Rubén Moreira, Coordinador del PRI en la Cámara de Diputados y a Rolando Zapata, Secretario de 

Acción Electoral del CEN, su representación en el Comité Organizador del Frente Amplio por México, el cual tiene como objetivo que el proceso 

sea lo más abierto, plural, transparente e imparcial posible. Alejandro Moreno aseveró que han establecido reglas sencillas y procedimientos 

claros. Nuestro método incluye percepción de la opinión pública, debate de ideas y consulta a la ciudadanía, todo dentro de los parámetros que 

permite la ley.  

 

DIPUTADO JORGE TRIANA; EL PODER JUDICIAL PODRÍA MULTAR A LEGISLADORES POR DESACATO RESPECTO A 

NOMBRAMIENTOS EN EL INAI 

 

El diputado Jorge Triana Tena (PAN) afirmó que el tema de las designaciones de las y los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) recaerá en el Poder Judicial, el cual, sancionará al Senado y a las y los 

legisladores de Morena, PVEM y PT que integran la Comisión Permanente, porque no ha procesado los nombramientos. Están en desacato, 

porque, simplemente, le dieron la vuelta al tema. No cumplieron con el mandato del Poder Judicial, que era convocar a un periodo extraordinario 

y va a venir una multa. Yo sé que no les importa, porque la multa la pagan los impuestos de los ciudadanos, son la indolencia absoluta. Aseguró 

que las medidas cautelares del Instituto Nacional Electoral (INE) en contra de Morena por el proceso interno para elegir al coordinador nacional 

de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación (4T) se quedaron cortas, ya que le puso reglas a algo que nació ilegal. Dijo que ahora 

será responsabilidad del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) echar atrás el proceso interno de Morena, el cual calificó 

de despropósito. Triana Tena señaló que el INE se quedó corto, no en la sanción, sino en la tutela preventiva que dictó en contra del proceso 

interno de Morena, porque es una violación flagrante a la legislación y lo que se hizo fue ponerle reglas a algo que nació ilegal, lo que debió 

haber hecho era anular todo este proceso. Comentó que su bancada solicitó que se cuantifique cada peso y centavo que se está gastando 

Morena en mítines, reuniones, bardas, gallardetes, espectaculares por todo el país, para que se abonen al techo de campaña de quien vaya a 

ser la “corcholata” preferida del presidente, López Obrador. No tengo ninguna duda, que ya ha rebasado el tope de campaña y la campaña ni 
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siquiera ha iniciado. Señalo que su partido acudirá al Tribunal, de hecho ya hay en firme un proceso en el Tribunal, porque no estamos conformes 

con esta tutela que se dictó creemos, que se tuvo que ir mucho más allá. 

 

MARÍA ELENA CORNEJO; ES DESIGNADA COMO SECRETARIA EJECUTIVA PROVISIONAL DEL INE 

 

María Elena Cornejo Esparza fue nombrada secretaria ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), función que tomará el próximo 1° de julio. 

La funcionaria fue votada por unanimidad en el Consejo General del INE para este cargo del instituto de manera provisional el  pasado 21 de 

junio y no se estableció el tiempo en que ocupará esa posición. El nombramiento sucede tras el rechazo en el pleno del Consejo General de las 

propuestas de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, quien postuló a la ex consejera Adriana Favela y a Flavio Cienfuegos. María Elena 

Cornejo Esparza cuenta con más de 35 años en el sector público y 30 en el sector electoral, ha participado en 11 procesos electorales federales 

y 16 locales, así como en la organización de la elección del constituyente para la Ciudad de México en 2016. Cornejo Esparza suplirá a Miguel 

Ángel Patiño, quien la semana pasada fue designado como director ejecutivo de Organización Electoral. La importancia de la Secretaría 

Ejecutiva radica en que tiene por ley una veintena de facultades relacionadas con el control administrativo y jurídico del INE, la persona 

responsable de esta área firma las credenciales para votar, y tiene el manejo de todas las oficinas centrales, locales y distritales, así como la 

representación legal del organismo. 

 

DONALD TRUMP; PROPONE BLOQUEAR PUERTOS MEXICANOS Y NEGAR ACCESO A COMUNISTAS 

 

El ex presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció una nueva propuesta de campaña en su búsqueda de ser candidato a la presidencia 

del país norteamericano en 2024, la cual consiste en promover medidas antimigrantes para defender al país de narcotraficantes, incluyendo un 

bloqueo naval de los puertos mexicanos. Donald Trump, quien sigue haciendo campaña para intentar regresar a la Casa Blanca, dijo que de 

ser presidente utilizaría la sección 212 F de la Ley de Inmigración y Nacionalidad, para ordenar al Gobierno que niegue la entrada a todos los 

comunistas y a todos los marxistas que quieran llegar a Estados Unidos. Enfatizó que quienes viajan a disfrutar de Estados Unidos deben amar 

al país y añadió que van a mantener fuera de esta nación a los comunistas, marxistas y socialistas extranjeros porque odian a los cristianos. 

Cabe señalar que la ley migratoria de Estados Unidos prohíbe que los miembros de algún Partido Comunista u otro partido totalitario, ya sea 

nacional o extranjero se conviertan en ciudadanos naturalizados o tengan residencia permanente. Trump señaló que dicha ley se ha visto 

vulnerada. 
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3 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18-19 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023         11 

PERIÓDICO

0 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023         11 

PERIÓDICO

0 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023         33 

PERIÓDICO

0 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023         33 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       8 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       8 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       9 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 

 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 30/06/2023 OPINIÓN 

 

    



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 30/06/2023 OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      13 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 
 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 30/06/2023 OPINIÓN 
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6 30/06/2023 OPINIÓN 
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8 30/06/2023 OPINIÓN 
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8 30/06/2023 OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 30/06/2023 OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          2 

PERIÓDICO

0 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          43 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          43 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          43 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          43 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          38 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          38 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          42 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          41 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          41 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18-19 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 30/06/2023 OPINIÓN 

 
 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 30/06/2023 OPINIÓN 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-15 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-15 30/06/2023 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     D 5 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     D 4 30/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

30/06/2023          39 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-9 30/06/2023 OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-9 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-9 30/06/2023 OPINIÓN 

 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 30/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 30/06/2023 OPINIÓN 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 30/06/2023 OPINIÓN 
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ã  
Court guts college affirmative action 

Contraloría congela pagos a fundaciones y 
Presidente Boric pide no meter a todas “en 

el mismo saco” 

Justices reject race-based admissions Race-linked admissions struck 
down 

Justice rules against affirmative 

action 

 

Mort de Nahel: la colère embrace 
les quartiers 

Feijóo bendice la reforma laboral 
contra la que votó el PP 

ECB hawks take aggressive stance on 
rates UK’s inflation wake-up call 

Tories risk bitter legal feud after 
Rwanda policy is ruled unlawful 

Medida electoral: congelan hasta las 
PASO los precios de ropa y 

electrodomésticos 

Com 3 a 1, TSE deve tornar Bolsonaro 
inelegível hoje 

China comenzó a liberar petróleo 
venezolano atrapado en sus 

puertos  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Corte de EU determinó que la raza no debe ser considerada en admisión a universidades  

•Virgin Galactic realizó con éxito su primer vuelo comercial al espacio 

•150 detenidos en protestas tras la muerte de un joven a manos de la policía en Francia 

•Países árabes y musulmanes criticaron a Suecia por protesta donde se quemó copia del Corán 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Amago de MC por negativa del INE a frenar campañas de corcholatas: “Nos vemos en el Tribunal”.- 

El diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, se pronunció en contra de la 

resolución de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, que determinó no proceder en contra de 

los aspirantes de Morena a la candidatura presidencial. [INFOBAE, EL PAÍS] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

Alito Moreno aseguró que es “ultra fácil” conseguir 150 mil firmas.- El dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas, aseguró que el método de la oposición para elegir al candidato 

presidencial de la alianza Va por México es “ultra fácil”, esto luego de que los senadores Germán 

Martínez y Lilly Téllez decidieron dejar el proceso. [INFOBAE] 

La oposición mexicana delegó a un comité organizador su proceso rumbo a las presidenciales.- 

"Habrán de tener sus reuniones y la enorme responsabilidad de garantizar certeza e igualdad, 

escuchar a todos los que cumplan los requisitos para participar en el proceso", agregó el dirigente 

nacional de PRI, Alejandro Moreno. [SWISSINFO, LA LISTA] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Gobierno mexicano cifró el dinero faltante de Segalmex en 9.500 millones de pesos.- Andrés Manuel 

López Obrador admitió que el desfalco en Seguridad Alimentaria Mexicana ha sido “el caso más 

escandaloso” de corrupción en su gobierno. El Ejecutivo cifró el dinero faltante de la dependencia 

en 9.500 millones de pesos, 6.000 por debajo del número que dio la Auditoría Superior de la 

Federación. [EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA, FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador se reunió con el abogado de Pedro Castillo y pidió a la ONU que "salga de su letargo".- 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, recibió en su despacho del Palacio Nacional 

a Guido Croxatto, abogado del expresidente peruano Pedro Castillo, detenido desde que fue 

destituido por el Congreso en diciembre de 2022. [RT] 

Opinión/La austeridad de AMLO ha perjudicado a México.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador ha utilizado su extraña mezcla de generosidad y tacañería para reforzar las instituciones que 

le gustan y debilitar las que no. Durante la pandemia, cuando los presidentes, desde Brasil a Pakistán, 

derrocharon para proteger sus economías y reforzar sus sistemas sanitarios, López Obrador se mostró 

tacaño. Sólo en los dos últimos años su Gobierno aumentó significativamente el gasto discrecional en 

términos reales. [ECONOMIST] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/el-amago-de-mc-por-negativa-del-ine-a-frenar-campanas-de-corcholatas-nos-vemos-en-el-tribunal/
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-30/la-batalla-de-morena-por-la-sucesion-presidencial-divide-al-ine.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/alito-moreno-aseguro-que-es-ultra-facil-conseguir-150-mil-firmas/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_la-oposici%C3%B3n-mexicana-delega-a-un-comit%C3%A9-organizador-su-proceso-rumbo-a-las-presidenciales/48630344
https://la-lista.com/politica/2023/06/29/pri-pan-prd-presentan-comite-organizador-para-seleccion-de-candidato
https://elpais.com/mexico/2023-06-29/el-gobierno-mexicano-cifra-el-dinero-faltante-de-segalmex-en-9500-millones-de-pesos.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/amlo-defiende-a-ignacio-ovalle-ante-acusaciones-de-corrupcion-en-segalmex-confio-lo-enganaron/
https://la-lista.com/economia/2023/06/29/sfp-reporta-que-desfalco-a-segalmex-es-de-9-5-mdp
https://www.forbes.com.mx/fgr-suma-87-indagatorias-por-irregularidades-en-segalmex-que-suman-9500-mdp/
https://actualidad.rt.com/actualidad/471753-lopez-obrador-reune-abogado-pedro-castillo
https://www.economist.com/the-americas/2023/06/29/amlos-austerity-has-hurt-mexico
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POLÍTICA 

Sheinbaum lidera nueva encuesta de aspirantes de Morena a la presidencia de México.- Claudia 

Sheinbaum, exjefa de Gobierno de Ciudad de México, lidera las preferencias para ser la candidata 

presidencial de Morena, reveló una encuesta del diario El Financiero. [FORBES, SWISSINFO, LA LISTA] 

JUDICIAL 

Sumaron 26 detenidos por desfalco millonario en organismo agrícola creado por López Obrador.- El 

Gobierno mexicano reconoció que hay 26 detenidos y 100 denuncias por un presunto desfalco por 

9.500 millones de pesos en Seguridad Alimentaria Mexicana, organismo público agrícola creado por 

el presidente Andrés Manuel López Obrador. [SWISSINFO, RT]  

México hizo un arresto por asesinato de Antonio de la Cruz.-  A un año del asesinato del periodista 

Antonio de la Cruz y de su hija Cynthia, la Fiscalía General de la República informó que aprehendió a 

Rafael Santiago Arano Rodríguez, sobre quien un juez determinó que debe enfrentar un juicio por el 

delito de homicidio calificado. [DW] 

GENERAL 

Secuestrados en Chiapas aparecen en video con las exigencias de sus captores mientras continúa 

el masivo operativo de búsqueda.- Los empleados de la Secretaría de Seguridad Pública de Chiapas 

secuestrados en una carretera local aparecieron en un video publicado en redes sociales en el que 

leen un comunicado con las exigencias de sus captores. [UNIVISIÓN, EUROPA PRESS] 

Asesinan a Hipólito Mora, exlíder de autodefensas en Michoacán.- Hipólito Mora, exlíder de las 

autodefensas de Michoacán y excandidato a la gubernatura del mismo estado, fue asesinado 

durante un atentado que ocurrió en la localidad de Felipe Carrillo Puerto “La Ruana”, en el municipio 

de Buenavista. [INFOBAE, SWISSINFO, RT, WASHINGTON POST, GUARDIAN] 

México reporta más de 100 muertes causadas por calor extremo.- Más de un centenar de personas 

murieron en México entre el 12 y el 25 de junio debido al calor extremo que golpea especialmente a 

regiones del norte del país. [DW, REUTERS, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

En México, los malos pagadores de pensiones alimenticias se exponen al escrutinio público.- En 

México, las madres solteras siempre han estado abandonadas, en todas las clases sociales: en siete 

de cada diez casos de divorcio, los padres no pagan la pensión alimenticia adeudada. Esto 

representa casi treinta y cinco millones de madres, es decir, el 67,5% de las madres solteras de México, 

de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. [LE MONDE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia lidia con las secuelas del motín de Wagner mientras Ucrania aprovecha para avanzar.- Rusia 

aún lidia con las consecuencias de la rebelión armada entre informaciones contradictorias sobre el 

supuesto arresto del vicejefe de las tropas rusas en Ucrania, mientras Kiev aprovecha el caos reinante 

en el país vecino para avanzar en el este y sureste. [SWISSINFO] 

Ucrania anunció avances cerca de Bájmut y en el sur del país.- La viceministra de Defensa de Ucrania, 

Hanna Maliar, informó de nuevos avances de sus tropas de más de 1 kilómetro en tres zonas distintas 

de los frentes del este y el sur, y aseguró que las fuerzas ucranianas están provocando pérdidas 

sustanciales al Ejército ruso. [DW, EUROPA PRESS] 
 

https://www.forbes.com.mx/sheinbaum-lidera-nueva-encuesta-de-aspirantes-de-morena-a-la-presidencia-de-mexico/
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Ucrania elevó a 12 los muertos y concluyó los trabajos de búsqueda en el restaurante en Kramatorsk.- 

El número de muertos a causa del ataque con misiles ejecutado por el Ejército ruso contra un 

restaurante en la ciudad ucraniana de Kramatorsk, situada en la provincia de Donetsk, aumentó a 

12. Las autoridades concluyeron las tareas de búsqueda y rescate. [EUROPA PRESS] 

Un general ruso estaría detenido tras el motín de Wagner: fuentes de AP.- Se cree que el general Sergei 

Surovikin, subcomandante del grupo de fuerzas rusas que combaten en Ucrania, fue detenido días 

después de que mercenarios escenificaran una revuelta dentro de Rusia, dijeron dos personas 

familiarizadas con el asunto. [AP] 

GENERAL 

Líderes de la Unión Europea aseguraron que no buscan un cambio de régimen en Rusia.-  Los jefes de 

Estado y de Gobierno de la Unión Europea señalaron que Europa no busca un cambio de régimen 

en Rusia y han tratado el motín de los mercenarios del Grupo Wagner como un asunto interno de 

Moscú, aunque han expresado su preocupación con que los paramilitares se instalen en Bielorrusia. 

[EUROPA PRESS] 

Rusia enterró en fosa a muertos en inundaciones: Kiev.- Las fuerzas de ocupación rusas en la provincia 

de Jersón están enterrando en fosas comunes los cuerpos de quienes murieron en las inundaciones 

provocadas por la voladura de una central hidroeléctrica situada en territorio controlado por Rusia, 

de acuerdo con un parte militar del Ejército ucraniano [DW] 

Stoltenberg defiende que la urgencia es apoyar a Ucrania más que discutir su entrada en la OTAN.- 

El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, aseguró que la urgencia para los aliados debe ser 

apoyar a Ucrania frente a la invasión militar rusa para que prevalezca como nación, más que discutir 

su entrada en la OTAN. [EUROPA PRESS]  

Zelenski se reunió con Greta Thunberg y otros para abordar el efecto de la guerra en la ecología.- El 

Presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, se reunió con la activista medioambiental sueca Greta 

Thunberg y destacadas personalidades europeas que están formando un grupo de trabajo para 

abordar los daños ecológicos de la invasión rusa. [WASHINGTON POST, SWISSINFO] 

Exvicepresidente de Estados Unidos, Mike Pence, visitó Ucrania por sorpresa.-  El exvicepresidente de 

Estados Unidos y ahora candidato a las primarias del Partido Republicano, Mike Pence, viajó por 

sorpresa a la capital de Ucrania, Kiev, donde tiene previsto reunirse con el presidente ucraniano, 

Volodimir Zelenski. [EUROPA PRESS] 

Ucrania realizó simulacros en Zaporiyia para prepararse ante posibles fugas de radiación de la central 

nuclear rusa.- Vestidos con trajes de protección blancos y amarillos y armados con dispositivos para 

detectar los niveles de radiación, los trabajadores de emergencias ucranianos participaron en un 

simulacro para prepararse ante un posible riesgo de fuga de radiación de la central nuclear de 

Zaporiyia. [WASHINGTON POST] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS estudia considerar el edulcorante aspartamo como potencialmente cancerígeno.- El 

aspartamo, un edulcorante no calórico habitual en bebidas “light”, dulces y otros productos 

alimentarios, podría ser declarado potencialmente cancerígeno por la Organización Mundial de la 

Salud, que a mediados de julio emitirá nuevas recomendaciones sobre su consumo. [FORBES, 

UNIVISIÓN] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-eleva-doce-muertos-concluye-trabajos-busqueda-restaurante-kramatorsk-20230629085913.html
https://apnews.com/article/russia-ukraine-generals-mutiny-putin-prigozhin-surovikin-b2e942036548a05f1f65791d0e70ae17
https://www.europapress.es/internacional/noticia-scholz-dice-europa-no-busca-cambio-regimen-rusia-motin-wagner-cosa-interna-20230629140257.html
https://www.dw.com/es/rusia-entierra-en-fosas-comunes-a-muertos-en-inundaciones-en-jers%C3%B3n-seg%C3%BAn-kiev/a-66066424
https://www.europapress.es/internacional/noticia-stoltenberg-defiende-urgencia-apoyar-ucrania-mas-discutir-entrada-otan-20230629140107.html
https://www.washingtonpost.com/world/2023/06/29/russia-ukraine-war-zelenskyy-greta-thunberg/87f5fd94-16a8-11ee-9de3-ba1fa29e9bec_story.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_zelenski-se-re%C3%BAne-con-greta-thunberg-y-otros-representantes-ambientales/48629956
https://www.europapress.es/internacional/noticia-exvicepresidente-eeuu-mike-pence-visita-ucrania-sorpresa-20230629174254.html
https://www.washingtonpost.com/world/2023/06/29/ukraine-russia-zaporizhzhia-nuclear-drill/014e5860-16b0-11ee-9de3-ba1fa29e9bec_story.html
https://www.forbes.com.mx/oms-estudia-potencialmente-cancerigeno-edulcorante-aspartamo/
https://www.univision.com/noticias/salud/oms-informe-julio-edulcorante-aspartamo-potencialmente-cancerigeno-cola-diet-bebidas-light


 30 de junio de 2023 

OPEP negó a medios internacionales la asistencia a reunión.- La Organización de Países Exportadores 

de Petróleo negó el acceso de Reuters, Bloomberg y The Wall Street Journal para cubrir una reunión 

de directores ejecutivos de la industria petrolera con los ministros de energía de la OPEP y sus aliados. 

[DW, REUTERS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos sacó de su lista negra al narco que afirmó que 'El Chapo' le dio $100 millones al 

expresidente Peña Nieto.- El Gobierno de Estados Unidos informó que el narcotraficante colombiano 

Alex Cifuentes Villa fue sacado de la lista de personas fichadas por la Oficina para el Control de 

Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro. [UNIVISIÓN] 

LEGISLATIVO 

Congreso de Estados Unidos pronosticó el aumento de la deuda pública hasta el 181% del PIB para el 

2053.- La deuda pública de Estados Unidos alcanzará el 181% del Producto Interno Bruto para el 2053, 

pronosticó la Oficina de Presupuesto del Congreso en un informe. [RT] 

JUDICIAL 

Corte Suprema determinó que la raza no debe ser considerada en los procesos de admisión de las 

universidades.- La Corte Suprema dictaminó que los programas de acción afirmativa que aplican las 

universidades para fomentar la diversidad en los campus son inconstitucionales, una decisión que 

afecta directamente la presencia de estudiantes latinos, negros y asiáticos. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, 

DW, EUROPA PRESS, EFE] 

GENERAL 

Globo chino derribado por Estados Unidos utilizó tecnología estadounidense para labores de 

espionaje.- El presunto globo espía chino derribado en febrero cerca de la costa de Estados Unidos 

utilizaba tecnología y equipamiento estadounidense para obtener y transmitir información imágenes 

y vídeos a Pekín en tiempo real. [EUROPA PRESS, WALL STREET JOURNAL] 

Al menos 13 muertes en Texas y más de 31 millones bajo alerta en el sur de Estados Unidos: así se 

extenderá la ola de calor en los próximos días.- El calor que se extiende en el sur de Estados Unidos 

ya cobró la vida de al menos 13 personas en Texas y una en Louisiana, lo que intensificó las 

advertencias de los gobiernos estatales sobre el peligro que se enfrenta.[UNIVISIÓN, EUROPA PRESS] 

Las tormentas con fuertes vientos en Indiana e Illinois cortaron el suministro eléctrico a más de 400.000 

clientes.- Fuertes tormentas con vientos de hasta 112,65 kilómetros por hora azotaron a Indiana e 

Illinois, cortando el suministro eléctrico a más de 400.000 clientes. [AP, CNN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Grupo periodístico Extra de Costa Rica reanudará funciones.- El Grupo Extra, que cuenta con un 

periódico, un canal de televisión y una emisora de radio, retomará operaciones en Costa Rica tras 

ser adquirido por una empresa local a un mes de su cierre, informaron sus nuevos propietarios. [DW] 
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NICARAGUA 

Canciller de Nicaragua sostuvo reunión con secretario general de ONU.- El canciller Denis Moncada 

sostuvo una reunión con el secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, sobre la victoria 

de Nicaragua contra Estados Unidos en La Haya en 1986. [PRENSA LATINA] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Policía de Jujuy allana domicilio de líder social Milagro Sala.- La Policía de la provincia de Jujuy allanó 

la casa de la dirigente social Milagro Sala, líder de la Tupac Amaru, detenida hace más de 2700 días 

y objeto de persecución política desde que ese territorio está en manos de la coalición derechista 

Juntos por el Cambio. [TELESUR] 

BOLIVIA 

Diputados del MAS calificaron de "traición" la censura al ministro de Gobierno de Bolivia.- Los líderes 

de la bancada del oficialista Movimiento al Socialismo de varios departamentos y organizaciones 

sociales calificaron de "traición" la censura del ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, por tráfico 

de vehículos robados en Chile y comercializados ilegalmente. [EUROPA PRESS] 

La impunidad y la normalización de la violencia preocupan ante feminicidios en Bolivia.- La 

“impunidad” y la “normalización” de la violencia son dos factores que preocupan en Bolivia ante los 

seis feminicidios que se registraron en el país en solo una semana y con los que ya son 45 las muertes 

por violencia machista en el primer semestre del año. [EFE] 

BRASIL 

Lula defendió a Maduro y criticó que la oposición venezolana no respete los resultados electorales.- 

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, defendió a su homólogo venezolano, Nicolás Maduro, 

y reprochó que la oposición de aquel país, en el que "hay más elecciones que en Brasil", no haya 

respetado los resultados electorales en anteriores ocasiones. [EUROPA PRESS] 

El TSE de Brasil suspendió el juicio a Bolsonaro a falta de un voto de su inhabilitación.- El Tribunal 

Superior Electoral de Brasil suspendió hasta el viernes a mediodía el proceso judicial en el que se 

discute la inhabilitación política del expresidente Jair Bolsonaro para los próximos ocho años, con el 

voto favorable de tres jueces y tan solo uno en contra de esta medida. [EUROPA PRESS, DW]  

Bolsonaro dijo que el Parlamento tiene autonomía para concederle amnistía si lo condenan.- El 

expresidente brasileño Jair Bolsonaro afirmó que el Congreso tiene autonomía para concederle una 

amnistía en caso de que la justicia electoral lo condene a quedar inelegible por ocho años en el juicio 

por supuesto abuso de poder durante las elecciones de 2022. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro reaccionó a los militares que admitieron falsos positivos: "Es el peor crimen contemporáneo".- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, calificó como el "peor crimen contemporáneo" las más de 

6.400 ejecuciones extrajudiciales cometidas por el Estado, que se conocen en el país como falsos 

positivos. [EUROPA PRESS]  

Confirmaron la investidura de Francia Márquez como ministra de Igualdad.- Por una condición legal, 

la vicepresidenta de Colombia, Francia Márquez, tomará posesión oficial de su nuevo cargo como 

ministra de Igualdad el viernes. [TELESUR] 
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Apoyo a presidente Petro cae en picada en Colombia.- Más de 60 % de los encuestados desaprueba 

la gestión del primer presidente izquierdista de Colombia. Además, 70% piensa que el país está 

"empeorando". [DW] 

PARAGUAY 

Unicef, preocupado por jura en cargos en Paraguay de procesados por supuesto abuso sexual.- 

Unicef expresó su preocupación ante la posibilidad de que personas procesadas por supuestos 

hechos de abuso sexual asuman cargos de representación nacional en Paraguay tras ser elegidas en 

los comicios generales del pasado 30 de abril. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Tribunal rechazó apelación de Pedro Castillo sobre corrupción.- La Sala Penal Permanente de la Corte 

Suprema de Perú negó la apelación impuesta por el expresidente Pedro Castillo; por lo cual seguirá 

siendo investigado por supuestos delitos de corrupción.[TELESUR] 

Perú será sede de la 70 reunión regional de la Organización Mundial de Turismo.- Perú fue elegido 

como sede de la 70 reunión de la Comisión Regional de la Organización Mundial de Turismo para las 

Américas, que se celebrará en 2025, informó el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Metsola urgió a un consenso para actualizar escaños de Eurocámara y reformar ley electoral.- La 

presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, pidió a los jefes de Estado y de Gobierno 

comunitarios que busquen un consenso en la propuesta parlamentaria para reformar la ley electoral 

europea y actualizar el número de escaños de la Eurocámara, sobre las que los países están aún muy 

lejos de la necesaria unanimidad. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Miles de personas se concentraron en Nanterre en una tensa jornada de protestas por la muerte a 

tiros de un adolescente.- Miles de personas se concentraron en Nanterre, en la periferia de París, para 

protestar por la muerte a tiros de un joven de 17 años a manos de un agente en el marco de una 

tensa jornada en la que el Gobierno francés anunció el despliegue de 40.000 policías y gendarmes 

para contener la violencia en Francia. [EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

150 detenidos en la segunda noche de protestas tras la muerte de un joven a manos de la policía.- 

La violencia policial cometida por dos oficiales el pasado 27 de junio,  cuando un patrullero de 38 

años disparó contra Nahel, un adolescente de 17 años que quiso fugarse de un retén, despertó la 

indignación de la población francesa. [FRANCE 24] 

Policía que mató a adolescente en Francia pidió “perdón” a la familia de la víctima.- El policía que 

mató un adolescente durante un control de tránsito en un suburbio de París, desatando disturbios en 

Francia, pidió “perdón” a la familia de la víctima, informó su abogado. [EL COMERCIO] 

ITALIA 

2.000 migrantes llegaron a Lampedusa en las últimas 24 horas.- En las últimas 24 horas llegaron a la 

isla italiana de Lampedusa, la más próxima del país a las costas africanas, más de 2.000 migrantes 

que han saturado el centro de acogida de su puerto, con capacidad para 400 personas. [DW] 
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https://www.dw.com/es/m%C3%A1s-de-2000-migrantes-llegan-a-isla-italiana-de-lampedusa-en-%C3%BAltimas-24-horas/a-66067215
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PAÍSES BAJOS 

Ámsterdam prohibió llevar cuchillos por las calles tras varios casos de apuñalamientos.- El 

Ayuntamiento de Ámsterdam prohibirá a partir del 1 de julio portar cualquier tipo de cuchillo, incluidos 

los de cocina, de bolsillo, multiherramientas o plegables, en espacios públicos de todo el municipio, 

debido a los graves incidentes de apuñalamientos en la capital protagonizados particularmente por 

jóvenes. [EFE] 

REINO UNIDO 

Justicia británica consideró ilegal la expulsión de migrantes a Ruanda.- El Gobierno conservador 

liderado por Rishi Sunak recibió un duro revés luego de que la Justicia británica consideró que Ruanda 

no es un país “seguro” para enviar a los migrantes que lleguen a Reino Unido de manera irregular. 

[FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Virgin Galactic realizó con éxito su primer vuelo comercial al espacio.- El multimillonario británico 

Richard Branson logró que su avión cohete Unity, de su empresa de turismo espacial Virgin Galactic, 

realizara su primer viaje comercial al espacio. [BBC, EL PAÍS] 

SUECIA 

Países árabes y musulmanes criticaron a Suecia por permitir una protesta en la que se quemó un 

ejemplar del Corán.- Las autoridades de diversos países árabes y musulmanes cargaron  contra las 

autoridades de Suecia por dar permiso el miércoles a una manifestación en los alrededores de una 

mezquita en la capital, Estocolmo, en la que uno de los asistentes quemó una copia del Corán. 

[EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

Turquía condenó quema del Corán en Suecia e indicó que obstruirá el ingreso sueco a la OTAN.- El 

presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, condenó una protesta en Suecia en la que hubo una quema 

del Corán, indicando que esto supondría otro obstáculo más para la candidatura sueca para 

sumarse a la OTAN. [AP, EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

ARABIA SAUDITA 

Más de 2.000 personas sufrieron de estrés térmico durante la peregrinación musulmana en La Meca.- 

Más de 2.000 personas que asistieron a la peregrinación musulmana en La Meca sufrieron de estrés 

térmico, una dolencia que se produce en el cuerpo humano por desajustes en la temperatura y que 

puede incluir ataques cardíacos, agotamiento, calambres y erupciones cutáneas. [NTN24] 

ARMENIA 

Estados Unidos entrevé duro trabajo para paz en Armenia y Azerbaiyán.- El secretario de Estado de 

Estados Unidos, Antony Blinken, aseguró que todavía queda un "duro trabajo" para alcanzar la paz 

entre Armenia y Azerbaiyán, pero agradeció a ambos países la "franqueza" durante sus 

negociaciones. [DW] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Emiratos Árabes Unidos convocó a la embajadora sueca en protesta por la quema del Corán en una 

manifestación en Estocolmo.- El Ministerio de Exteriores de Emiratos Árabes Unidos convocó a la 

embajadora sueca en Abu Dabi, Liselotte Anderson, en protesta por la quema de un ejemplar del 

Corán durante una manifestación celebrada en la capital de Suecia, Estocolmo. [EUROPA PRESS] 

https://efe.com/mundo/2023-06-29/amsterdam-cuchillos-prohibicion/
https://www.france24.com/es/europa/20230629-rev%C3%A9s-para-sunak-justicia-brit%C3%A1nica-considera-ilegal-la-expulsi%C3%B3n-de-migrantes-a-ruanda
https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-reino-unido-declara-ilegal-plan-deportacion-migrantes-ruanda-20230629113323.html
https://www.bbc.com/mundo/articles/c72vgwyrwr3o
https://elpais.com/internacional/2023-06-29/el-primer-vuelo-comercial-al-espacio-de-virgin-galactic-acelera-la-carrera-espacial-de-millonarios.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-paises-arabes-musulmanes-critican-suecia-permitir-protesta-quemo-ejemplar-coran-20230629115553.html
https://apnews.com/world-news/general-news-national-national-55e906eed067c587e0d1f718a34bd12e
https://www.europapress.es/internacional/noticia-erdogan-avisa-insultar-musulmanes-no-libertad-pensamiento-quema-coran-suecia-20230629180549.html
https://www.ntn24.com/noticias-actualidad/mas-de-2-000-personas-sufrieron-de-estres-termico-durante-peregrinacion-musulmana-en-la-meca-428565
https://www.dw.com/es/eeuu-vislumbra-duro-trabajo-para-paz-en-armenia-y-azerbaiy%C3%A1n/a-66076980
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eau-convoca-embajadora-sueca-protesta-quema-coran-manifestacion-estocolmo-20230629184033.html
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IRÁN 

Canadá, Suecia, Ucrania y Reino Unido llevarán a Irán ante la Corte Internacional de Justicia por el 

derribo de un avión en enero de 2020.- Los gobiernos de Canadá, Suecia, Ucrania y Reino Unido 

anunciaron  que llevarán a Irán ante la Corte Internacional de Justicia por el derribo del avión PS752 

de Ukraine International Airlines que fue atacado el 8 de enero de 2020 poco después de despegar 

de Teherán. [EUROPA PRESS] 

IRAK 

Manifestantes asaltaron la Embajada sueca en Irak en protesta por la quema del Corán.- Decenas 

de manifestantes irrumpieron en la sede de la Embajada de Suecia en Irak, en el marco de una 

manifestación convocada como protesta por la quema de un ejemplar del Corán durante una 

concentración en Estocolmo que había sido avalada por la Policía sueca. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Netanyahu aseguró que retiró la polémica 'cláusula de invalidación' del proyecto de reforma judicial 

en Israel.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, aseguró que retiró la polémica 'cláusula 

de invalidación' de la propuesta de reforma judicial presentada por su Gobierno, tras afirmar que 

podría intentar impulsar de forma unilateral ante el fracaso de los contactos con los partidos 

opositores. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Rusia anunció la muerte de 18 milicianos y la destrucción de un centro de control en Idlib (Siria).- El 

Centro Ruso para la Reconciliación con sede en Siria informó de la muerte de 18 rebeldes y de la 

destrucción tanto de un centro de control de milicianos en Idlib como de un depósito con armas y 

municiones tras un ataque "de alta precisión" del Ejército ruso. [EUROPA PRESS] 

SRI LANKA 

Sri Lanka abogó por mantenerse "neutral" ante las disputas entre China e India.- El ministro de 

Exteriores de Sri Lanka, Ali Sabry, abogó por mantener la postura "neutral" del país ante las disputas 

entre China e India y ha puntualizado que la intención del Gobierno "no es dañar a ninguno de los 

dos países". [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Human Right Watch acusó al Ejército de ejecuciones y desapariciones forzosas en el noreste de 

Burkina Faso.- La organización no gubernamental Human Rights Watch acusó al Ejército de Burkina 

Faso de haber ejecutado a cerca de una decena de civiles y estar detrás de la desaparición forzosa 

y supuesto asesinato de otros 18 en varios incidentes en la provincia de Séno desde febrero. [EUROPA 

PRESS] 

SUDÁN  

Fuerzas especiales de Sudán lanzaron una ofensiva contra las paramilitares RSF en varios puntos de 

Jartum.- El Ejército de Sudán confirmó bombardeos y una operación por parte de las fuerzas 

especiales contra posiciones de las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido en la capital, Jartum, a 

pesar de los anuncios de ambas partes sobre un alto el fuego con motivo de la celebración del Eid 

al Adha, una de las más importantes para los musulmanes. [EUROPA PRESS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-canada-suecia-ucrania-reino-unido-llevaran-iran-cij-derribo-avion-enero-2020-20230629180850.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-manifestantes-asaltan-embajada-sueca-irak-protesta-quema-coran-20230629161755.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-asegura-retiro-polemica-clausula-invalidacion-proyecto-reforma-judicial-israel-20230629102714.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-anuncia-muerte-18-milicianos-destruccion-centro-control-idlib-siria-20230629062430.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sri-lanka-aboga-mantenerse-neutral-disputas-china-india-20230629174925.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hrw-acusa-ejercito-ejecuciones-desapariciones-forzosas-noreste-burkina-faso-20230629141428.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hrw-acusa-ejercito-ejecuciones-desapariciones-forzosas-noreste-burkina-faso-20230629141428.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fuerzas-especiales-sudan-lanzan-ofensiva-contra-paramilitares-rsf-varios-puntos-jartum-20230629143818.html
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Comité Internacional de la Cruz Roja confirmó que las RSF liberaron a 125 militares del Ejército de 

Sudán con motivo del Eid al Adha.- El Comité Internacional de la Cruz Roja confirmó la liberación de 

125 militares sudaneses que se encontraban en manos de las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido, 

después de que el grupo anunciara que procedería a su entrega con motivo de la celebración del 

Eid al Adha, una de las festividades más importantes para los musulmanes. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-cicr-confirma-rsf-liberaron-125-militares-ejercito-sudan-motivo-eid-adha-20230629111243.html



